
 

 

9:00 05 ДЕКАБРЯ – 9:00 06 ДЕКАБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 773 
- без перепечаток 594 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 
 

Возвращение Ковальчука 
 

"Ковальчук - украшение лиги, для "Спартака" одни плюсы от подписания 
Ильи" - Каменский (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Вице‑президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по развитию Валерий 

Каменский заявил "Матч ТВ", что считает подписание "Спартаком" олимпийского 
чемпиона Ильи Ковальчука отличным решением. 

перейти к статье 

Ковальчук возобновил карьеру и вернулся в "Спартак". Кому это надо? 
(Р-Спорт) 
Илья Ковальчук подписал контракт с московским "Спартаком" 

перейти к статье 

Ковальчук вернулся в "Спартак" (Интерфакс) 
Олимпийский чемпион, двукратный чемпион мира по хоккею Илья Ковальчук 
вновь стал игроком московского "Спартака", воспитанником которого он 
является. За эту команду играл с 199 по 2001 год. 

перейти к статье 

"Блудный сын вернулся домой". "Спартак" объявил о возвращении 
Ковальчука (ТАСС) 
Олимпийский чемпион был представлен в качестве игрока команды во время 
матча КХЛ против "Динамо" 

перейти к статье 

Илья Ковальчук: "Я уже прошел медосмотр в "Спартаке" - со мной все в 
порядке" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист Илья Ковальчук рассказал, что уже прошел медосмотр в " Спартаке ", 
на котором не было выявлено никаких проблем. 

перейти к статье 

Илья Ковальчук: "Я еще не тренируюсь со "Спартаком". Думаю, что 
начнем во время перерыва" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Во вторник "Спартак" по ходу игры регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ 
с московским "Динамо" объявил о возвращении Ковальчука в команду. Именно в 

"Спартаке" Ковальчук начал профессиональную карьеру и выступал за "красно‑
белых" с 1999 по 2001 год. 

перейти к статье 

Ковальчук: "Контракт со "Спартаком" будет подписан сегодня" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Российский хоккеист Илья Ковальчук ответил на вопросы журналистов после 
матча "Спартак" - "Динамо", на котором объявили о его присоединении к красно-
белым. 

перейти к статье 

Ковальчук готов встретиться с фанатами "Спартака" для устранения 
недопонимания (ТАСС) 
По словам хоккеиста, у него и болельщиков красно-белых есть "незаконченные 
темы" 

перейти к статье 

Жамнов рассказал, что в "Спартаке" не будут форсировать выход 
Ковальчука на лед (ТАСС) 
Во вторник московский клуб представил олимпийского чемпиона в качестве 
игрока команды 

перейти к статье 

Игрок "Спартака" рассказал, как возвращение Ковальчука поможет 
команде (Р-Спорт) 
Зайцев заявил, что переход Ковальчука в "Спартак" станет плюсом для команды 

перейти к статье 

"Не думаю, что контракт Ковальчука создаст нам проблемы в платежной 
ведомости" - Жамнов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер московского " Спартака " Алексей Жамнов заявил, что контракт 
нападающего Ильи Ковальчука вряд ли создаст клубу проблемы с платежной 
ведомостью. 

перейти к статье 

Кожевников считает, что Ковальчук принесет наибольшую пользу 

"Спартаку" в матчах плей‑офф КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 

хоккеист Илья Ковальчук будет особенно нужен "Спартаку" в матчах плей‑офф 

Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Терещенко: в России для хоккея ничего не производят! Все закупаем с 
Запада (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий сборной России и ряда клубов КХЛ Алексей Терещенко 
жестко раскритиковал ситуацию с производством хоккейной экипировки в стране. 

перейти к статье 

Ротенберг о молодежи: "Главное, чтобы хоккеисты в регионах 
развивались и не уезжали из России. Чтобы тренеры не увозили игроков 
пачками в США. Все остальное - мелочи" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг высказался касательно отъезда молодых хоккеистов в США.  

перейти к статье 

Голдобин и Ткачев будут капитанами сборных дивизионов на Матче звезд 
КХЛ (Р-Спорт) 



 

 

Континентальная хоккейная лига (КХЛ) назвала капитанов команд сборных 
дивизионов на Матч звезд КХЛ, сообщается на сайте лиги.  

перейти к статье 

"Салават Юлаев" - второй в индексе силы КХЛ, "Ак Барс" - шестой (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
КХЛ представила индекс силы команд КХЛ.  

перейти к статье 

Защитник "Авангарда" Чистяков провел свой 200-й матч в КХЛ (Sport24.ru) 
Защитник "Авангарда" Семен Чистяков провел свой 200-й матч за карьеру в КХЛ 
.  

перейти к статье 

Шумаков стал автором самого быстрого гола "Лады" в истории КХЛ. Он 
забил на 11-й секунде матча с "Торпедо" (Sports.ru) 
Сергей Шумаков стал автором самого быстрого гола "Лады" в истории КХЛ.  

перейти к статье 

В КХЛ теперь новый король! Ткачев скинул Голдобина с бомбардирского 
трона (Sport24.ru) 
Майкл Джордан от нашего хоккея.  

перейти к статье 

Ткачев увеличил отрыв от Голдобина в гонке бомбардиров сезона КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
"Авангард" дома переиграл "Барыс" - 5:1.  

перейти к статье 

Гол Ткачева в 16-м подряд матче принес "Авангарду" победу над 
"Барысом" (Р-Спорт) 
"Авангард" обыграл "Барыс", Ткачев продлил результативную серию до 16 
матчей 

перейти к статье 

Матч звезд КХЛ: дата и место проведения звездного уик-энда 2023 (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
14-й матч звезд КХЛ состоится 9-10 декабря в ледовом дворце "СКА Арена" в 
Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

Матчи "Спартака" в КХЛ 22 и 24 декабря будут сопровождаться 
народными гуляниями (ТАСС) 
В "Лужниках" будет организована новогодняя программа, включающая в себя 
атрибуты русского фольклора 

перейти к статье 

"Спартак" и "Динамо" стали первыми командами в истории КХЛ, которым 
удалось забросить по 7 шайб в одном матче (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Спартак" и "Динамо" стали первыми командами в истории КХЛ, которым удалось 
забросить по 7 шайб в одном матче  

перейти к статье 



 

 

Лукоянов - лидер КХЛ по силовым приемам, Яшкин - в тройке (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
В тройке лидеров КХЛ по количеству примененных силовых приема - три игрока 
"Ак Барса".  

перейти к статье 

В "Барысе" оценили возможность создания второго казахстанского клуба 
в КХЛ (Чемпионат.com) 
Тренер астанинского "Барыса" Константин Пушкарев оценил вероятность 
создания второго казахстанского клуба в Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Роман Горбунов установил рекорд КХЛ, забив самый быстрый гол с 
начала периода (Спортивная панорама (sportpanorama.by)) 
На старте третьего периода матча против "Сибири" хоккеисту потребовалось для 
результативного броска всего 4 секунды. 

перейти к статье 

Вратарь СКА Мойсевич установил рекорд КХЛ по продолжительности 
сухой серии со старта сезона - 155:28 (Sports.ru) 
Вратарь СКА Павел Мойсевич не пропускает голы 155 минут и 28 секунд.  

перейти к статье 

Мичков не поедет на Матч звезд КХЛ (Р-Спорт) 
Мичков из-за болезни пропустит Матч звезд КХЛ 

перейти к статье 

Кравец поделился ожиданиями от предстоящей работы с Дмитрием 
Сычевым на Матче звезд КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после уверенной победы над 
"Барысом" (5:1) в Омске поделился ожиданиями от работы на Матче звезд КХЛ, 
где его помощником будет экс-футболист Дмитрий Сычев. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Форвард "Витязя": хоккей Рябыкина для меня новый, у него другая 
система игры (Чемпионат.com) 
Нападающий "Витязя" Владислав Кара рассказал, как чувствует себя по 
сравнению с началом сезона, которое получилось для его команды крайне 
неудачным. 

перейти к статье 

У СКА 11 побед подряд. Система Ротенберга заработала? 
(Sports.ru/tribuna) 
В первой четверти регулярки СКА не впечатлял - команда Романа Ротенберга 
балансировала на грани плей-офф, проигрывая даже бедным и неискушенным 
соперникам.  

перейти к статье 

Тренер СКА Ротенберг: "В матче с "Автомобилистом" Бардаков, 
возможно, получил перелом после удара клюшкой в голову. Это не 
хоккей" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Тренер СКА Ротенберг: "В матче с "Автомобилистом" Бардаков, возможно, 
получил перелом после удара клюшкой в голову. Это не хоккей"  

перейти к статье 

Главный тренер "Автомобилиста": слухи о Широкове - желтая пресса 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин после победы над СКА (3:2 
Б) прокомментировал слухи о том, что нападающий Сергей Широков может 
покинуть клуб. 

перейти к статье 

Он остановил СКА! Вратарь "Авто" отразил 42 (!) броска и 7 буллитов, а 
Ротенберг закипел после матча (Sports.ru/tribuna) 
СКА приехал в Екатеринбург после 11 побед подряд. "Автомобилист", наоборот, 
попал в зону турбулентности: пять поражений в шести матчах.  

перейти к статье 

Форвард "Ак Барса" прокомментировал провальную игру клуба в ноябре 
(Р-Спорт) 
Хоккеист "Ак Барса" Галиев заявил, что в ноябре у клуба не было никакого 
кризиса 

перейти к статье 

"Неудачи "Ак Барса" не в Билялетдинове": Плющев о Войнове, 
трансферах Жафярова и Миллера (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Бывший главный тренер молодежной сборной России и "Ак Барса" Владимир 
Плющев в интервью "ТИ-Спорт" порассуждал о выходе казанского клуба из 
кризиса, новых приобретениях и вине тренеров и менеджмента за неудачную 
трансферную кампанию.  

перейти к статье 

"Посмотрел все серии "Слово пацана". Марченко - о переходе в "Ак Барс" 
и лучших местах Казани (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Первое интервью новичка команды. 

перейти к статье 

Кожевников - об игре Хохлачева: "Пока нет такого драйва, как в начале 
сезона" (Sports.ru/tribuna) 
Двукратный олимпийски чемпион по хоккею в составе сборной СССР Александр 
Кожевников высказался об игре 30-летнего нападающего хабаровского "Амура" 
Александра Хохлачева. 

перейти к статье 

Рылов: где-то на "Амуре" сказывается усталость от перелетов, прочего. 
Но это не оправдание (Чемпионат.com) 
Защитник "Амура" Яков Рылов прокомментировал поражение своей команды в 
выездном матче регулярного чемпионата КХЛ от "Авангарда" (1:2). 

перейти к статье 

Главный тренер ЦСКА Федоров: очень рад за команду, она сплотилась. 
Мы в процессе (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров прокомментировал сухую победу над 
"Металлургом" (3:0) в Магнитогорске. 



 

 

перейти к статье 

"Одна из самых худших игр". Тренер "Металлурга" Разин - о поражении от 
ЦСКА (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал домашнее 
поражение от ЦСКА (0:3). 

перейти к статье 

Лидеры закидали друг друга шайбами (Коммерсантъ) 
Матч лидеров Западной конференции закончился со счетом 8:7 в пользу 
"Спартака" 

перейти к статье 

"Спартак" - "Динамо" - 8:7!!! Вау, это точно самый веселый матч КХЛ 
(Sports.ru/tribuna) 
Больше шайб забрасывали почти 15 лет назад.  

перейти к статье 

У Жамнова новая головная боль. Без Рибара "Спартак" играет словно с 
пустыми воротами (Советский спорт) 
Андрей Кареев откровенно подвел команду в последних матчах.  

перейти к статье 

Губерниев о матче "Спартак" - "Динамо": "Хочется продолжения банкета" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Известный журналист Дмитрий Губерниев в комментарии для "СЭ" отреагировал 
на победу "Спартака" над "Динамо" (8:7) в овертайме матча ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Кудашов - о 7:8 со "Спартаком": есть объяснение, что произошло, но это 
не публично (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов прокомментировал 
поражение от "Спартака" (7:8 ОТ) в столичном дерби. 

перейти к статье 

Можно ли заменить лучшего снайпера КХЛ? Да, 19-летний Филатьев забил 
гол, от которого обалдел даже тренер (Sports.ru/tribuna) 
Дебютная шайба в 17-й игре.  

перейти к статье 

"Ткачев и Спунер такие пасы давали!" Молодой форвард "Авангарда" - об 
игре в первой тройке (Чемпионат.com) 
19-летний нападающий "Авангарда" Александр Филатьев оценил игру в первом 
звене с Владимиром Ткачевым и Райаном Спунером в отсутствие Рида Буше. 

перейти к статье 

"И без Буше победили". Главный тренер "Авангарда" Кравец - о 5:1 с 
"Барысом" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал уверенную 
победу над "Барысом" (5:1) в Омске. 

перейти к статье 



 

 

"Они как-то уставали, сейчас вроде ожили". Мамбеталиев - о легионерах 
"Барыса" (Чемпионат.com) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Барыса" Галым Мамбеталиев 
прокомментировал крупное поражение от "Авангарда" (1:5) в Омске. 

перейти к статье 

У ЦСКА нет мотивации. Армейцы настраиваются только на игры с 
фаворитами (Советский спорт) 
Сергей Федоров не может подобрать нужные ключи к своим игрокам.  

перейти к статье 

В хоккее очень важен фактор доверия. Для тренеров и менеджеров - это 
приоритет в выстраивании команды (Allhockey (allhockey.ru)) 
Подобные примеры есть у многих клубов лиги.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Чудовищная несправедливость в КХЛ: судьи дали 2-минутное удаление за 
сломанную челюсть игроку СКА. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
В ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ прервалась 11-матчевая победная серия СКА. 
Петербуржцы, гостившие в Екатеринбурге, уступили по буллитам местному 
"Автомобилисту" (2:3 Б).  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Металлург" официально объявил о переходе Даниила Вовченко 
(Чемпионат.com) 
Пресс-служба магнитогорского "Металлурга" в официальном телеграм-канале 
клуба объявила о переходе в стан уральского клуба экс-форварда "Северстали" 
Даниилом Вовченко. 

перейти к статье 

Илья Ковальчук подписал контракт со "Спартаком" и взял 71-й номер 
(Чемпионат.com) 
Во время столичного дерби между "Спартаком" и "Динамо", которое проходит в 
эти минуты на стадионе "Мегаспорт", было объявлено о возвращении в стан 
красно-белых нападающего Ильи Ковальчука. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки ноября сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига подводит итоги третьего месяца OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ.  

перейти к статье 

Фонбет Неделя Звезд Хоккея 2023: двухдневные аншлаги и рекорд 
результативности (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В Туле стартовала Фонбет Неделя Звезд Хоккея 2023.  
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Евгений Галкин возглавил "АКМ-Юниор" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Изменения в составе тульской команды.  
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Потайчук: "В "Академии хоккея Михайлова" нет проблем с экипировкой, 
никакая возрастная группа ни в чем не нуждается" (Sports.ru/tribuna) 
Экс-тренер СКА и "Спартака" Андрей Потайчук, ныне работающий в Академии 
хоккея им. Б.П. Михайлова, рассказал, что в школе нет дефицита экипировки. 
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Olimpbet стал партнером ХК "Химик" и МХК "Спартак". (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Ряды партнеров букмекерской компании Olimpbet пополнили два хоккейных 
клуба, объединенных в систему ХК "Спартак".  
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Вашингтон", отпусти Овечкина! Ну что ты его мучаешь?" Столичный клуб 
был унижен в Аризоне (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Игроки "Кэпиталз" приехали в штат Аризона и пропустили шесть безответных 
шайб от "Койотиз" (0:6).  
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Друг Овечкина гробит свой талант. Кузнецов сам виноват в отправке в 
запас "Вашингтона" (Sport24.ru) 
Но в России почему-то принято романтизировать Кузнецова.  
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Кузнецову нужна перезагрузка? Нет, она требуется всему "Вашингтону" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Поражение от "Аризоны" со счетом 0:6 показало, что корень бед "Кэпиталз" 
кроется далеко не только в неудачах Евгения. 
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Кучеров вышел на 12-е место по числу набранных очков в НХЛ среди 
россиян (Sport24.ru) 
В ночь на 5 декабря (мск) прошел матч регулярного чемпионата НХЛ "Тампа-Бэй 
Лайтнинг" - "Даллас Старз".  
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Потолок зарплат НХЛ вырастет на $4,2 млн. Это больше, чем за последние 
5 сезонов вместе взятые (Sport24.ru) 
Потолок зарплат НХЛ значительно вырастет в сезоне-2024/25.  
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Хоккейное агентство сообщило об интересе к форварду "Трактора" 
Шабанову в НХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

Хоккейное агентство Winners Hockey Agency в официальном телеграм-канале 
прокомментировало слухи об интересе к нападающему "Трактора" Максиму 
Шабанову со стороны ряда клубов НХЛ. 
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Чинахов: мне нравится играть здесь (Allhockey (allhockey.ru)) 
Российский нападающий "Коламбуса" Егор Чинахов рассказал, что не планирует 
уезжать в КХЛ и комфортно чувствует себя в "Блю Джекетс". Форвард рассказал 
о взаимодействии на льду с российскими нападающими Кириллом Марченко и 
Дмитрием Воронковым. 
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Дмитрий Костенко: "Югра" - шикарная команда. Как минимум не слабее 
"Куньлуня" и "Химика" (Russia-hockey.ru) 
21-летний защитник, который прошлый сезон провел в "Куньлуне", а на прошлой 
неделе был обменян из системы "Спартака" в "Югру", - о неожиданном повороте 
в своей карьере и планах на сезон, для Russia-Hockey.ru  
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Разное 
 

Президент Федерации хоккея Москвы Николишин: "Развитие беларусского 
хоккея идет очень хорошо" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Чемпион мира 1993 года и действующий президент Федерации хоккея Москвы 
Андрей Николишин оценил уровень беларусского хоккея. 
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Звезда ранней КХЛ нашла себя в боксе. И уже выиграла свой первый бой! 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Марцел Хосса сменил краги на боксерские перчатки. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Возвращение Ковальчука 
 

"Ковальчук - украшение лиги, для "Спартака" одни плюсы от подписания 
Ильи" - Каменский (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 декабря 2023) 

Вице‑президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по развитию Валерий 

Каменский заявил "Матч ТВ", что считает подписание "Спартаком" олимпийского 
чемпиона Ильи Ковальчука отличным решением. 
Во вторник "Спартак" по ходу игры регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ 
с "Динамо" объявил о возвращении Ковальчука в команду. В "Спартаке" 

Ковальчук начал профессиональную карьеру и выступал за "красно‑белых" с 

1999 по 2001 год. 
 - Только приветствую, что такой игрок, как Ковальчук, будет играть за "Спартак". 
Это украшение лиги, а москвичи получат большую пользу с этого подписания. 
 - Чего Ковальчук добавит команде, помимо опыта?  
 - А опыт Ковальчука - самое главное, молодежь будет учиться у него. Он и сам 
может забить, отдать, тем более Илья начинал в "Спартаке". Для российских 
болельщиков это легенда. Ковальчук знает, как выигрывать, он командный игрок 
с огромным опытом. Так что для "Спартака" одни плюсы, - сказал Каменский 
"Матч ТВ". 

40‑летний Ковальчук последний раз играл в КХЛ в конце апреля 2021 года, когда 

завоевал Кубок Гагарина в составе "Авангарда". С тех пор он не выступал два с 
половиной сезона как действующий хоккеист, но как менеджер ездил со сборной 

России на Олимпиаду‑2022 в Пекин, где было завоевано серебро. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990278_Kovalchuk__ukrashenije_ligi_dla
_Spartaka_odni_plusy_ot_podpisanija_Ili__Kamenskij 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук возобновил карьеру и вернулся в "Спартак". Кому это надо? 
(Р-Спорт, Москва, 5 декабря 2023) 
Илья Ковальчук подписал контракт с московским "Спартаком" 
Илья Ковальчук - в московском "Спартаке" после двух лет "на паузе". Вопрос, 
наверное, странный, но задать его нужно. Почему эта сделка громкая? Как 
минимум, из-за статуса Ковальчука. Илья - суперзвезда и легенда. Но надо 
сделать уточнение, что легенда мирового хоккея, но едва ли "Спартака", хотя 
кое-кто считает иначе. Для "красно-белых" Кови все же воспитанник. Тоже с 
оговоркой, ведь до попадания в спартаковскую академию по пути из родной 
Твери он был и в системе столичного "Динамо". Но да - хоккеистом-
профессионалом Илья стал, защищая красно-белые цвета. 
Правда, не так уж и долго. В школу "Спартака" он попал в 1994 году, а через пять 
лет в 16-летнем возрасте дебютировал за основную команду. Ковальчук быстро 
прогрессировал, был ключевым игроком и сыграл большую роль в возвращении 
"красно-белых" в Суперлигу. А затем произошел драфт НХЛ, его исторический 
первый общий номер и скорый отъезд в США, несмотря на имеющийся контракт 
с москвичами. На этом фактическая связь Ковальчука со "Спартаком" 
оборвалась до сегодняшнего дня. 
Далее следует действительно важный вопрос. А зачем эта сделка "Спартаку" 
сейчас? 
Есть понимание, для чего это нужно самому Ковальчуку. Прославленный 
российский нападающий, выигравший много наград и добившийся мирового 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990278_Kovalchuk__ukrashenije_ligi_dla_Spartaka_odni_plusy_ot_podpisanija_Ili__Kamenskij
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990278_Kovalchuk__ukrashenije_ligi_dla_Spartaka_odni_plusy_ot_podpisanija_Ili__Kamenskij


 

 

признания, намерен красиво завершить богатую карьеру. Попрощаться с 
профессиональным хоккеем в цветах клуба, в котором игрок стал именно 
профессионалом, - это действительно круто. У Ильи осталось несколько слов, 
которые он за последние годы еще не сказал. Возвращение в сегодняшний 
"Спартак", где комфортно играть каждому, - отличная возможность. 
Но нет понимания, какую пользу от сделки получит сам клуб. На это указывают 
несколько объективных факторов. Во-первых, это касается самой игры. 
Ковальчук после завоевания Кубка Гагарина с омским "Авангардом" в 2021 году 
приостановил карьеру. Некоторое время он побыл генеральным менеджером 
сборной России без игровой практики. 
В какой форме Илья находится прямо сейчас - загадка. Ответ мы получим в 
лучшем случае в ближайший месяц. А ведь сезон КХЛ в самом разгаре. Уже 
сейчас надо выходить на пик возможностей и настраиваться на плей-офф. 
Помощник ли сегодняшний Ковальчук "Спартаку" - серьезный вопрос. К тому же 
на чье место он будет претендовать?  
У "красно-белых" есть трудности с центральными нападающими, но никак не с 
крайними. С ними у команды Алексея Жамнова как раз все прекрасно, каждый 
имеющийся в обойме крайний форвард имеет большую ценность, и не факт, что 
кого-то из них Илья превосходит. Да, он мастеровитый хоккеист с великолепным 
броском. Но "Спартак" играет в интенсивный атакующий хоккей, при котором 
Жамнов требует от подопечных работать от стартового вбрасывания до 
финальной сирены. Будут ли аналогичные требования к Ковальчуку? 
Во-вторых, положение в коллективе. Одно из самых популярных мнений - 
Ковальчук станет эдаким дядькой в "Спартаке", который будет поддерживать 
боевой дух в команде. Но разве у "красно-белых" есть с этим проблемы? 
Атмосфера в спартаковской раздевалке идеальная, игроки сражаются друг за 
друга. Об этом говорят и матчи "Спартака": когда у команды не складывается 
игра, а шайба отказывается идти в ворота, хоккеисты из последних сил делают 
все для достижения победного результата. 
В-третьих, что приобретет непосредственно клуб? Первые матчи "Спартака" с 
Ковальчуком будут иметь бум-эффект, билеты на игры будут продаваться еще 
активнее, даже далеким от "красно-белого" сообщества людям захочется 
вживую увидеть возвращение легенды. Но это ведь не на перспективу. К тому же 
никто не гарантирует Илье теплый прием. Ни для кого не секрет, что отношение 
у фанатского актива к Ковальчуку, мягко говоря, неоднозначное. Многие с 
негативом вспоминают отказ форварда выступать за "Спартак" в период двух 
локаутов в НХЛ, а затем и решение стать лидером принципиального соперника 
"красно-белых" - петербургского СКА - в период, когда московский клуб шел ко 
дну и из-за финансовых проблем находился на грани исчезновения с хоккейной 
карты России.  
Да, были частные обстоятельства в виде отсутствия реального стремления 
"Спартака" вернуть Кови в свои ряды, но они не покрывают негативный фон. 
Представьте картину: Ковальчук возвращается в большой хоккей и снова 
выходит на лед в красно-белой форме, а фанатская трибуна встречает его гулом 
и свистом. Вряд ли Илье это будет приятно, да и клуб получит некоторый удар 
по своей репутации. 
Это ведь своего рода риск. Спасителем ситуации и гарантом того, что этот самый 
риск будет оправдан, должен стать Алексей Жамнов, у которого отличные 
взаимоотношения с Ковальчуком. Алексей Юрьевич в роли главного тренера 
"Спартака" завоевал доверие у фан-базы "красно-белых". И если он идет на риск, 
то совершенно точно знает, что делает. Сей факт дает возможность спокойно 
смотреть на ситуацию и находиться в ожидании ее итога. 



 

 

https://rsport.ria.ru/20231205/khokkey-1913874092.html 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук вернулся в "Спартак" (Интерфакс, Москва, 6 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион, двукратный чемпион мира по хоккею Илья Ковальчук 
вновь стал игроком московского "Спартака", воспитанником которого он 
является. За эту команду играл с 199 по 2001 год. 
О его возвращении было объявлено во время паузы в прошедшем во вторник 
матче регулярного чемпионата КХЛ между "Спартаком" и столичным "Динамо". 
Оно хоть и усилило атмосферу, царившую на трибунах (соперники успели 
провести друг другу множество голов), большим сюрпризом не стало: о скором 
возвращении 40-летнего ветерана в стан красно-белых сообщалось на 
протяжении полутора-двух месяцев. Правда, сам Ковальчук утверждает, что 

детальные разговоры о подписании контракта со "Спартаком" пошли "где‑то 

пару недель назад". 

"Я прекрасно осознаю, что я делаю. И это не какой‑то непонятный шаг. Это 

выверенное решение, к которому я пришел самостоятельно", - приводит слова 
Ковальчука "Матч ТВ". 
Эксперты, однако, задались резонным вопросом на предмет того, а нужен ли 
сейчас сам Ковальчук "Спартаку" - с учетом того, что с нынешним составом 
команда набрала внушительный ход и сейчас находится на вершине Западной 
конференции КХЛ. И у "Динамо", кстати, команда победила - 8:7 (победитель 
определился в овертайме). 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов заверил, что тренерский штаб 
знает, как будет использовать Ковальчука. 
"Я думаю, с его стороны помощь будет везде - как в раздевалке, так и на льду. И 
все-таки колоссальный опыт. Мы долго вместе обсуждали этот шаг, все 
продумали до конца. Думаю, это будет помощь нашему клубу", - сказал Жамнов 
на послематчевой пресс-конференции. 
"Но никто не собирается форсировать его возвращение. Когда он будет готов, 
мы это увидим. Хотя я знаю, что он тренируется, находится в хорошей 
физической форме, прошел медобследование. В этом аспекте я даже не 
сомневался в нем. Я думаю, скоро вы его увидите", - отметил он. 
Российский тренер Андрей Назаров ранее похвалил Ковальчука за готовность в 
своем возрасте играть в чемпионате КХЛ, но и призвал не переоценивать свои 
возможности. 
"Я очень рад, что Илья находит в себе силы в 40 лет выйти на лед с молодыми 
ребятами и потягаться. И, как выясняется, не в товарищеском матче, а в 
официальной игре. Единственная просьба - не переоценивать свои 
возможности, все-таки возраст по спортивным меркам солидный. Рад за него, 
молодец, поддерживает физическую форму и продвигает хоккей в массы. Илья 
всегда был большим профессионалом", - заявлял Назаров "Чемпионату". 
Предыдущим клубом Ковальчука был омский "Авангард". Весной 2021 года он в 
составе "Авангарда" выиграл Кубок Гагарина, с тех пор в официальных матчах 
форварда никто не видел. Однако и о завершении карьеры он не объявлял. 
Что касается Кубка Гагарина, его Ковальчук тогда выиграл в третий раз. До этого 
он дважды брал трофей с петербургским СКА, переход в который после 
выступлений в НХЛ вызвал волну негодования у болельщиков "Спартака", этот 
шаг они идентифицировали как предательство. Ковальчук, однако, 
предполагает, что тема обструкций со стороны фанатов вскоре сойдет на нет. 

"Думаю, у нас еще есть какие‑то незаконченные темы, которые мы обязательно 

обсудим, когда встретимся с фанатским движением. Да и вообще самое главное 

https://rsport.ria.ru/20231205/khokkey-1913874092.html


 

 

- выходить на лед, показывать результат, радовать людей. И я уверен, что мы 
завоюем любовь фанатов тоже", - цитирует Ковальчука "Матч ТВ". 

https://www.sport-interfax.ru/934835 

К заголовкам сообщений 

"Блудный сын вернулся домой". "Спартак" объявил о возвращении 
Ковальчука (ТАСС, Москва, 6 декабря 2023) 
Хоккейный клуб "Спартак" объявил о возвращении олимпийского чемпиона, 
двукратного чемпиона мира и трехкратного обладателя Кубка Гагарина Ильи 
Ковальчука. Во время домашнего матча Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) с московским "Динамо" на медиакубе продемонстрировали 
видеоролик, на котором Ковальчук был представлен команде в раздевалке.  
Ковальчук выступал за "Спартак" с 1999 по 2001 год, провел за красно-белых 100 
матчей, в 2001 году сумев помочь команде выйти из высшей лиги в Суперлигу. В 
том же году он был выбран под первым номером на драфте Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Атлантой" и отправился в Северную Америку. Ни в 
Суперлиге, ни в КХЛ за "Спартак" Ковальчук не играл. При этом у него были 
возможности это сделать, когда в НХЛ в 2004 году из-за локаута (разногласия 
между североамериканской лигой и профсоюзом игроков по подписанию 
коллективного договора) не был сыгран целый сезон, а в 2012 году по той же 
причине регулярный чемпионат лиги не начался вовремя и стартовал лишь в 
январе 2013 года.  
Болельщики "Спартака" и руководители клуба ждали Ковальчука, с ним велись 
переговоры. Но у "Спартака" не было тогда таких хороших финансовых 
возможностей, как сейчас, поэтому в 2004 году игрок выбрал казанский "Ак Барс", 
а в 2012-м - петербургский СКА. С тех времен фанаты красно-белых могли 
обидеться на Ковальчука, да и сам он, видимо, был к этому готов.  
"Я думаю, что у нас есть незаконченные темы, по которым встретимся с фан-
движением. И самое главное - выходить на лед, показывать результат, и я 
уверен, что тем самым завоюем тоже любовь фанатов", - сказал Ковальчук.  
"Спартак" не будет форсировать возвращение Ковальчука  
После 2021 года, когда Ковальчук выиграл свой третий Кубок Гагарина с омским 
"Авангардом", он попробовал себя в качестве функционера, проработав 
олимпийский цикл генеральным менеджером сборной России, которая на Играх 
2022 года в Пекине выиграла серебряные медали. Как оказалось, 40-летний 
Ковальчук не завершил спортивную карьеру, а приостановил ее, продолжая 
держать себя в форме и активно тренироваться. Слухи о его возвращении в 
"Спартак" появились в этом году, а главный тренер команды Алексей Жамнов, 
приводивший россиян к олимпийскому серебру в Пекине, также говорил о 
беседах с Ковальчуком на предмет прихода в команду.  
Окончательное решение ожидалось в начале декабря, однако уже в конце 
ноября газета "Спорт-экспресс" сообщила о том, что форвард дал 
принципиальное согласие перейти в "Спартак". И Жамнов, и Ковальчук все 
отрицали, но уже 3 декабря председатель попечительского совета красно-белых 
Александр Якушев сообщил, что нападающий дебютирует за "Спартак" 24 
декабря в матче с "Куньлунь Ред Стар". "Александр Сергеевич выдал желаемое 
за действительное. Думаю, все будет зависеть от тренерского штаба. Будут 
какие-то тесты у меня, сегодня прошел медосмотр", - сказал Ковальчук после 
дерби с "Динамо" во вторник.  
Именно в одной из пауз второго периода этого матча на медиакубе "Мегаспорта" 
был показан ролик с Ковальчуком, его пребывание в раздевалке команды и фото 

https://www.sport-interfax.ru/934835


 

 

с Жамновым. Ковальчук получил от председателя наблюдательного совета 
клуба Олега Усачева спартаковский свитер с 71-м номером. Интересно, что в тот 
момент хозяева уступали "Динамо" со счетом 3:6, а после появления этого 
ролика забросили четыре шайбы подряд, чуть не выиграли в основное время, 
сделав это в овертайме.  
"Честно говоря, я вообще не слышал [об объявлении на кубе]. Мы чуть 
абстрагируемся от них, мне интересно, что происходит на лавке и в паузах 
больше контактирую с игроками", - сказал Жамнов. Само дерби, в основное 
время которого было заброшено 14 шайб, стало одним из самых результативных 
в истории КХЛ, войдя по этому показателю в первую тройку. Больше забили 
только "Барыс" с "Витязем" в январе 2009 года (17 шайб) и "Витязь" с минским 
"Динамо" в октябре 2016 года (15).  
Ковальчук уже сообщил, что во вторник успешно прошел медосмотр, а 
тренироваться с командой начнет во время декабрьской паузы в чемпионате. Ни 
он, ни Жамнов не сказали, когда стоит ждать дебюта игрока в КХЛ в форме 
"Спартака". "Никто не собирается форсировать его возвращение. Надо сделать 
правильное решение. Когда он будет готов, мы увидим. Он в хорошей форме, 
прошел медобследование. Думаю, скоро вы его увидите", - отметил Жамнов.  
Ковальчук сообщил, что скоро подпишет контракт с красно-белыми, который, как 
ожидается, будет рассчитан до конца сезона. "Я буду тренироваться, готовиться. 
Приятно возвращаться, блудный сын вернулся домой", - сказал он.  

https://tass.ru/sport/19463283 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук: "Я уже прошел медосмотр в "Спартаке" - со мной все в 
порядке" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 декабря 2023) 
Хоккеист Илья Ковальчук рассказал, что уже прошел медосмотр в " Спартаке ", 
на котором не было выявлено никаких проблем. 
Во вторник "Спартак" по ходу игры регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ 
с московским "Динамо" объявил о возвращении Ковальчука в команду. Именно в 

"Спартаке" Ковальчук начал профессиональную карьеру и выступал за "красно‑
белых" с 1999 по 2001 год. 

 - Вы взяли 71‑й номер в "Спартаке". Потому что под номером 17 играет 

центрфорвард Иван Морозов?  
 - На самом деле я и раньше в "Спартаке" под этим номером выступал. Сначала 
взял девятку, а на второй сезон - 71. Потому что Дима Гоголев у нас играл под 
номером 17. Мы тогда неплохо выступили, вышли в суперлигу. Поэтому не стали 

менять ничего. И зачем что‑то изменять? Сейчас ребята в первой тройке 

"Спартака" выступают очень здорово. Я уверен, что номер 17 будет настоящим 
лидером в нашей команде. 
 - Какое впечатление у вас от скоростей в этом матче и вообще в КХЛ? Потянете?  
 - Я это скажу после первых нескольких игр. Сейчас тяжело говорить. С трибуны 
все кажется очень простым и медленным. А на самом деле все не так. Я 

прекрасно осознаю, что я делаю. И это не какой‑то непонятный шаг. Это 

выверенное решение, к которому я пришел самостоятельно. 
 - Есть ли у вас такое же волнение, когда вы в юности дебютировали в 
"Спартаке"?  
 - Я уже не вспомню, что было тогда. Но, конечно, есть мандраж перед игрой. 
Очень хочется быстрее выйти на лед, тем более когда такая атмосфера на 
трибунах. Будем верить, что в скором будущем воссоединимся. 

https://tass.ru/sport/19463283


 

 

 - Насколько был прав Александр Якушев, когда заявил "Матч ТВ", что ваш дебют 
состоится 24 декабря в матче с "Куньлунем"?  
 - Александр Сергеевич выдал желаемое за действительное. Но все зависит от 

тренерского штаба. У меня будут какие‑то тесты по физподготовке, еще что‑то. 

Сегодня прошел медосмотр - все в порядке. 
 - А то, что матч с китайцами пройдет в стареньких "Лужниках"? Вы возвращаете 

нас в 90‑е!  

 - Что‑то есть в ретро‑матчах. Так что посмотрим, - передают слова Ковальчука 

корреспонденты "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990324_Ilja_Kovalchuk_Ja_uzhe_proshe
l_medosmotr_v_Spartake__so_mnoj_vso_v_poradke 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук: "Я еще не тренируюсь со "Спартаком". Думаю, что 
начнем во время перерыва" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 декабря 2023) 
Во вторник "Спартак" по ходу игры регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ 
с московским "Динамо" объявил о возвращении Ковальчука в команду. Именно в 

"Спартаке" Ковальчук начал профессиональную карьеру и выступал за "красно‑
белых" с 1999 по 2001 год. 
 - Вы в команде будете только хоккеистом? Или может еще и играющим 
тренером?  
 - Да нет, конечно. У нас тренерского штаба хватает с их опытом. Как игровым, 
так и тренерским. Я полностью буду сфокусирован на команде, чтобы как можно 
больше и лучше помочь своим присутствием и игрой. 
 - Кто вам приглянулся у "Спартака"? С кем хотели бы играть в тройке?  
 - Да я думаю, неважно. Самое главное - пробиться в состав. Потому что ребята 
играют здорово, самоотверженно. В нападении все в порядке. Поэтому будем 
доказывать свою состоятельность. 
 - Вы до последнего момента вели переговоры со "Спартаком". Что обсуждали в 
первую очередь? Физика? Вы еще вчера выложили в соцсети, как упорно 
тренируетесь.  
 - Я и сейчас занимаюсь. Поэтому и опоздал на матч, у меня была вечерняя 
тренировка на льду. Приехал ко второму периоду. А так готовлюсь, как обычно 
это делал перед сезоном. Уже опыт есть, когда приезжал в "Авангард" в это же 
время года. Так что все идет в штатном режиме. 
 - Когда вы начнете тренироваться со "Спартаком"?  
 - Я еще с командой не занимаюсь. Думаю, что начнем тренироваться вместе, 
когда стартует перерыв в чемпионате, - передают слова Ковальчука 
корреспонденты "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990312_Ilja_Kovalchuk_Ja_jeshhe_ne_tr
enirujus_so_Spartakom_Dumaju_chto_nachnem_vo_vrema_pereryva 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук: "Контракт со "Спартаком" будет подписан сегодня" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 декабря 2023) 
Российский хоккеист Илья Ковальчук ответил на вопросы журналистов после 
матча "Спартак" - "Динамо", на котором объявили о его присоединении к красно-
белым. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990324_Ilja_Kovalchuk_Ja_uzhe_proshel_medosmotr_v_Spartake__so_mnoj_vso_v_poradke
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990324_Ilja_Kovalchuk_Ja_uzhe_proshel_medosmotr_v_Spartake__so_mnoj_vso_v_poradke
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990312_Ilja_Kovalchuk_Ja_jeshhe_ne_trenirujus_so_Spartakom_Dumaju_chto_nachnem_vo_vrema_pereryva
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990312_Ilja_Kovalchuk_Ja_jeshhe_ne_trenirujus_so_Spartakom_Dumaju_chto_nachnem_vo_vrema_pereryva
https://www.sports.ru/hockey/1115687746-ilya-kovalchuk-opozdal-na-match-spartaka-byla-trenirovka-na-ldu.html


 

 

 - Контракт еще не подписан? Когда планируется подписание?  
 - Сейчас уже скоро. Контракт будет подписан сегодня. 
 - Когда ждать вашего дебюта?  
 - Это уже Алексей Юрьевич скажет. Будем тренироваться, готовиться. 
 - Ваши впечатления от возвращения?  
 - Приятно возвращаться. Блудный сын вернулся домой (смеется). 
 - В чем ваша мотивация? Что от вас ждут в команде?  
 - Самое главное, что от команды ждут результата, полные трибуны 
болельщиков. Надо сделать все возможное, чтобы у команды результат был в 
первую очередь, а какие-то личные очки, броски, секунды, это все на втором 
плане.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rossiyskiy-hokkeist-ilya-kovalchuk-
otvetil-na-voprosy-zhurnalistov-posle-matcha-spartak-dinamo-2154137/ 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук готов встретиться с фанатами "Спартака" для устранения 
недопонимания (ТАСС, Москва, 5 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион и двукратный чемпион мира Илья Ковальчук готов 
встретиться с фанатским движением "Спартака", чтобы урегулировать 
возможные претензии болельщиков к игроку. Об этом Ковальчук рассказал 
журналистам.  
В последний раз Ковальчук играл в "Спартаке" в 2001 году. Во время периода, 
связанного с локаутом в Национальной хоккейной лиге, сообщалось, что игрок 
мог вернуться в "Спартак", за который он еще не выступал в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ). В сезоне-2004/05 Ковальчук выступал за казанский "Ак 
Барс", в сезоне-2012/13 - за петербургский СКА.  
"Я думаю, что у нас есть незаконченные темы, по которым встретимся с фан-
движением. И самое главное - выходить на лед, показывать результат, и я 
уверен, что тем самым завоюем тоже любовь фанатов", - сказал Ковальчук.  
Ранее председатель наблюдательного совета "Спартака" Александр Якушев 
сообщил ТАСС, что Ковальчук дебютирует за красно-белых в КХЛ 24 декабря в 
матче против "Куньлунь Ред Стар" в Лужниках. "Александр Сергеевич выдал 
желаемое за действительное. Думаю, все будет зависеть от тренерского штаба. 
Будут какие-то тесты у меня, сегодня прошел медосмотр", - сказал он.  
"Все Алексей Юрьевич [Жамнов] (главный тренер "Спартака" - прим. ТАСС) 
скажет, я буду тренироваться, готовиться. Приятно возвращаться, блудный сын 
вернулся домой", - добавил он.  
"Спартак" во вторник в овертайме матча Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги обыграл дома московское "Динамо" (8:7). Во время матча на медиакубе 
продемонстрировали видеоролик, на записи Ковальчук был представлен 
команде в раздевалке.  

https://tass.ru/sport/19462969 

К заголовкам сообщений 

Жамнов рассказал, что в "Спартаке" не будут форсировать выход 
Ковальчука на лед (ТАСС, Москва, 5 декабря 2023) 
Тренерский штаб московского "Спартака" не будет форсировать возвращение на 
лед в матчах Фонбет - Континентальной хоккейной лиги нападающего Ильи 
Ковальчука. Об этом журналистам рассказал главный тренер красно-белых 
Алексей Жамнов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rossiyskiy-hokkeist-ilya-kovalchuk-otvetil-na-voprosy-zhurnalistov-posle-matcha-spartak-dinamo-2154137/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rossiyskiy-hokkeist-ilya-kovalchuk-otvetil-na-voprosy-zhurnalistov-posle-matcha-spartak-dinamo-2154137/
https://tass.ru/sport/19462969


 

 

"Спартак" во вторник в овертайме обыграл дома московское "Динамо" (8:7). Во 
время матча на медиакубе продемонстрировали видеоролик, на записи 
Ковальчук был представлен команде в раздевалке.  
"Честно говоря, я вообще не слышал [об объявлении на кубе]. Мы чуть 
абстрагируемся от них, мне интересно, что происходит на лавке, и в паузах 
больше контактирую с игроками, - сказал Жамнов. - Мы увидим, где и как будем 
его использовать. Надо сделать правильное решение. Когда он будет готов, мы 
это увидим".  
"Никто не собирается форсировать его возвращение. Надо сделать правильное 
решение. Когда он будет готов, мы увидим. Он в хорошей форме, прошел 
медобследование. Думаю, скоро вы его увидите", - добавил он.  
Жамнов ответил на вопрос, сказался ли приход Ковальчука на потолке зарплат 
клуба. "Этот вопрос больше не ко мне. Я скажу так, что финансовая подушка в 
этом плане очень хорошая, не думаю, что вопросы будут серьезные. 
Разговаривали больше на хоккейную тематику, когда и как надо начинать этот 
процесс", - сказал он.  
"Спартак", уступая по ходу матча 3:6, выиграл в овертайме. "Радует то, что 
ребята молодцы. Игра складывается 60 минут, ребята верят, что могут вернуться 
в игру. Сегодня была команда, не было пассажиров", - сказал Жамнов.  

https://tass.ru/sport/19462841 

К заголовкам сообщений 

Игрок "Спартака" рассказал, как возвращение Ковальчука поможет 
команде (Р-Спорт, Москва, 5 декабря 2023) 
Переход олимпийского чемпиона Ильи Ковальчука в московский клуб 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Спартак" положительно скажется на 
команде, считает защитник "красно-белых" Егор Зайцев.  
Во вторник "Спартак" представил Ковальчука в качестве хоккеиста. Во время 
паузы в игре с московским "Динамо" на медиакубе арены "Мегаспорт" показали 
ролик с 40-летним форвардом, где тот жмет руку главному тренеру команды 
Алексею Жамнову. В конце видео появилась надпись "Добро пожаловать домой, 
Илья".  
"Мы чуть ранее знали о том, что Илья Ковальчук присоединится к команде. 
Ждали этого момента. Его приход в "Спартак" - огромный плюс для команды. 
Человек с таким опытом и именем очень поможет "Спартаку" как на льду, так и в 
раздевалке", - сказал Зайцев РИА Новости.  
Московское дерби завершилось победой "Спартака" в овертайме со счетом 8:7. 
Для обеих команд встреча с 15 голами стала самой результативной в КХЛ. В 
российской истории "Спартак" и "Динамо" ни разу не забивали столько в очных 
матчах, игра стала самой результативной в противостоянии с сезона-1978/79, 
когда "бело-голубые" победили "красно-белых" со счетом 10:6.  
"У меня был года два назад матч против "Трактора", когда мы вроде бы 6:5 
закончили. Но 8:7 - такая перестрелка у меня впервые. Еще и в дерби. Сами 
находимся под большими эмоциями. На льду происходило безумие. Атака - гол. 
Атака в ответ - гол. Самые настоящие качели. Очень крутой матч. Переживал ли 
я во время своего удаления за выброс шайбы в конце основного времени? 
Конечно. Очень сильно. Получилось так, что я не видел, есть ли сзади меня 
соперник, и надо было обезопасить ворота и выбросить шайбу из зоны. Но из-за 
того, что шайба была на ребре, то она полетела очень высоко. Пацаны - 
красавцы, выстояли. Думаю, это был знаковый момент в матче. Мы всей 
командой понимали, что играем лучше, что должны забирать победу. Лишь из-за 

https://tass.ru/sport/19462841


 

 

своих ошибок пропустили глупые голы, но знали, что сможем отыграться и 
победить", - добавил Зайцев.  

https://rsport.ria.ru/20231205/khokkey-1914001816.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Не думаю, что контракт Ковальчука создаст нам проблемы в платежной 
ведомости" - Жамнов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 декабря 2023) 
Главный тренер московского " Спартака " Алексей Жамнов заявил, что контракт 
нападающего Ильи Ковальчука вряд ли создаст клубу проблемы с платежной 
ведомостью. 
Во вторник "Спартак" по ходу матча регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ 
с "Динамо" (8:7 ОТ) объявил о возвращении в команду Ковальчука. 
 - Насколько серьезно контракт Ковальчука заполнит платежную ведомость 
"Спартака"?  
 - Если честно, не ко мне вопрос. У нас еще очень много места под потолком, 

подушка очень большая. Не думаю, что какие‑то серьезные вопросы по поводу 

его контракта. Честно, не знаю, как этот вопрос обсуждался. Мы больше с Ильей 
разговаривали на хоккейную тематику - как, что, когда нам лучше начинать, - 
передает слова Жамнова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990318_Ne_dumaju_chto_kontrakt_Kova
lchuka_sozdast_nam_problemy_v_platezhnoj_vedomosti__Zhamnov 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Кожевников считает, что Ковальчук принесет наибольшую пользу 

"Спартаку" в матчах плей‑офф КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 

декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 

хоккеист Илья Ковальчук будет особенно нужен "Спартаку" в матчах плей‑офф 

Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
Во вторник "Спартак" по ходу игры регулярного чемпионата КХЛ с "Динамо" 
объявил о возвращении Ковальчука в команду. Именно в "Спартаке" Ковальчук 

начал профессиональную карьеру, выступая за "красно‑белых" с 1999 по 2001 

год. 
 - Отличное решение. Ковальчук нужен команде, у него большой опыт. Илья - 
великий игрок, будет помогать команде своим примером. 
Молодым хоккеистам "Спартака" поможет опыт, уверенность Ковальчука. Он в 
хорошей форме, полгода отдохнул от хоккея. Но думаю, что Ковальчук больше 

нужен для матчей плей‑офф, опыта таких матчей ему не занимать, - сказал 

Кожевников "Матч ТВ". 

40‑летний Ковальчук последний раз играл в КХЛ в конце апреля 2021 года, когда 

завоевал Кубок Гагарина в составе "Авангарда". С тех пор он не выступал два с 
половиной сезона как действующий хоккеист, но как менеджер ездил со сборной 

России на Олимпиаду‑2022 в Пекин, где было завоевано серебро.  

https://rsport.ria.ru/20231205/khokkey-1914001816.html
https://allhockey.ru/news/show/499053-Zajcev_prihod_Koval_chuka_v_Spartak_ogromnyj_pljus_dlya_komandy
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990318_Ne_dumaju_chto_kontrakt_Kovalchuka_sozdast_nam_problemy_v_platezhnoj_vedomosti__Zhamnov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990318_Ne_dumaju_chto_kontrakt_Kovalchuka_sozdast_nam_problemy_v_platezhnoj_vedomosti__Zhamnov
https://www.sports.ru/hockey/1115687672-zhamnov-o-kontrakte-kovalchuka-u-spartaka-mnogo-mesta-pod-potolkom-pod.html


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990285_Kozhevnikov_schitajet_chto_Ko
valchuk_prineset_naibolshuju_polzu_Spartaku_v_matchah_plejoff_KKhL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Терещенко: в России для хоккея ничего не производят! Все закупаем с 
Запада (Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023) 
Бывший нападающий сборной России и ряда клубов КХЛ Алексей Терещенко 
жестко раскритиковал ситуацию с производством хоккейной экипировки в стране. 
"Мне очень понравилось интервью Николая Фоменко. Он высказался достаточно 
жестко, но справедливо. Он сказал, что мы ничего не научились делать. Я имею 
в виду из экипировки. Клюшки делает компания "Заряд", но не в таком объеме. 
Но у нас нет ни коньков, ни перчаток, ни щитков, ни самой экипировки. К 
сожалению, мы ее пока не можем делать. 
Все приходится закупать [с Запада]. Сейчас одеть ребенка в этом плане стоит 
тысяч 70. Это очень дорого. Клюшки юниорские под 20 тысяч. Есть проблема. 
Хоккей в России, наверное, - спорт номер один. Сборная всегда борется за 
самые высокие места, а мы ничего не производим вообще, от слова "совсем"! 
Ничего делать не научились, если возвращаться к словам того же Фоменко. 
Почему не сделали технологии, чтобы не мы покупали, а у нас покупали?! Чтобы 
у нас было импортозамещение. Чтобы у нас были коньки, щитки, перчатки, 
налокотники".  

https://www.championat.com/hockey/news-5345926-tereschenko-v-rossii-dlya-
hokkeya-nichego-ne-proizvodyat-ot-slova-sovsem-vsyo-zakupaem-s-zapada.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг о молодежи: "Главное, чтобы хоккеисты в регионах 
развивались и не уезжали из России. Чтобы тренеры не увозили игроков 
пачками в США. Все остальное - мелочи" (Sports.ru, Москва, 5 декабря 
2023) 
Роман Ротенберг высказался касательно отъезда молодых хоккеистов в США.  
- С 2017 года СКА сотрудничал со школой "Юность". Сейчас это сотрудничество 
прекратилось. Можете подвести его итоги? Почему оно было разорвано?  
- Есть договор, надо смотреть его. Здесь отличная школа, ребята развиваются. 
"Юность" приняла такое решение - надо его уважать. 
Главное, чтобы хоккеисты в регионах развивались и не уезжали из России. Чтобы 
тренеры, которые работают в этих школах, не увозили игроков пачками в США. 
Бывают ситуации, когда родители договариваются о переезде сами. Этого 
нельзя допускать. Надо всем вместе работать, чтобы наши хоккеисты 
оставались в России. Это наша основная задача, а все остальное - мелочи. 
Все играют, работают, школа - сильная. Мы рады, что смогли помочь в 
восстановлении этой школы. Отдали туда много хоккеистов, они играли под 
брендом СКА, что привлекло в Екатеринбург много сильных хоккеистов. Для них 
это было хорошо. 
Про остальное надо разговаривать с директором школы и спрашивать, почему 
было принято такое решение. У меня нет этой информации. 
- Сейчас там выпускной 2008 год, с которым работает Александр Антропов...  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990285_Kozhevnikov_schitajet_chto_Kovalchuk_prineset_naibolshuju_polzu_Spartaku_v_matchah_plejoff_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990285_Kozhevnikov_schitajet_chto_Kovalchuk_prineset_naibolshuju_polzu_Spartaku_v_matchah_plejoff_KKhL
https://www.championat.com/hockey/news-5345926-tereschenko-v-rossii-dlya-hokkeya-nichego-ne-proizvodyat-ot-slova-sovsem-vsyo-zakupaem-s-zapada.html
https://www.championat.com/hockey/news-5345926-tereschenko-v-rossii-dlya-hokkeya-nichego-ne-proizvodyat-ot-slova-sovsem-vsyo-zakupaem-s-zapada.html
https://allhockey.ru/news/show/498982-Tereschenko_v_Rossii_dlya_hokkeya_nichego_ne_proizvodyat_ot_slova_sovsem


 

 

- Александр Антропов сейчас проводит много времени в США. Смотрю видео - 
он постоянно там находится. Может, он уже переехал туда? 
- Не обидно, что перестали сотрудничать, когда растет такой хороший год?  
- У нас очень много сильных игроков в системе. Мы рады сотрудничать со всеми. 
Главное, чтобы они играли в России. Это для нас самое важное, - сказал главный 
тренер СКА Роман Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115687489-roman-rotenberg-glavnoe-chtoby-
xokkeisty-v-regionax-razvivalis-i-ne-ue.html 

К заголовкам сообщений 

Голдобин и Ткачев будут капитанами сборных дивизионов на Матче звезд 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 5 декабря 2023) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) назвала капитанов команд сборных 
дивизионов на Матч звезд КХЛ, сообщается на сайте лиги.  
Капитаном команды дивизиона Боброва будет Николай Голдобин ("Спартак", 
Москва), дивизиона Тарасова - Никита Гусев (СКА, Санкт-Петербург), дивизиона 
Харламова - Александр Радулов ("Ак Барс", Казань), дивизиона Чернышева - 
Владимир Ткачев ("Авангард", Омск).  
Матч звезд КХЛ пройдет 9 и 10 декабря в Санкт-Петербурге.  

https://rsport.ria.ru/20231205/kkhl-1913846893.html 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" - второй в индексе силы КХЛ, "Ак Барс" - шестой (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 декабря 2023) 
КХЛ представила индекс силы команд КХЛ.  
На втором месте расположился "Салават Юлаев". У команды пять побед в 
последних шести встречах. "Ак Барс", который выиграл четыре игры подряд, 
поднялся на шестое место. Лидирует в рейтинге СКА, который имеет победную 
серию в 11 матчей кряду.  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в текущем сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов; за победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25 % ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - лишь 12,5 %. Таким образом индекс силы показывает, какие команды 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289897 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Авангарда" Чистяков провел свой 200-й матч в КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 5 декабря 2023) 
Защитник "Авангарда" Семен Чистяков провел свой 200-й матч за карьеру в КХЛ 
.  
Юбилейной для хоккеиста стала игра против "Амура" (2:1).  
Чистяков всю карьеру выступает за омскую команду. Он занимает 12-е место 
матчам за "Авангард" среди защитников. В ближайшее время он может обойти 
Евгения Медведева (202), для попадания в топ-10 ему нужно догнать Алексея 
Береглазова (212), который перешел в "Локомотив".  

https://www.sports.ru/hockey/1115687489-roman-rotenberg-glavnoe-chtoby-xokkeisty-v-regionax-razvivalis-i-ne-ue.html
https://www.sports.ru/hockey/1115687489-roman-rotenberg-glavnoe-chtoby-xokkeisty-v-regionax-razvivalis-i-ne-ue.html
https://rsport.ria.ru/20231205/kkhl-1913846893.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/289897


 

 

https://sport24.ru/hockey/news-601921-zashchitnik-avangarda-chistyakov-provel-
svoy-200-y-match-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Шумаков стал автором самого быстрого гола "Лады" в истории КХЛ. Он 
забил на 11-й секунде матча с "Торпедо" (Sports.ru, Москва, 5 декабря 
2023) 
Сергей Шумаков стал автором самого быстрого гола "Лады" в истории КХЛ.  
Нападающий отличился на 11-й секунде матча Фонбет Чемпионата КХЛ с 
"Торпедо" (2:1, 2-й период), став автором самого быстрого гола тольяттинцев в 
истории лиги. 
Предыдущий рекорд принадлежал Антону Шенфельду, который отличился на 22-
й секунде матча с ЦСКА 20 сентября 2015 года. 
В нынешнем сезоне на счету Сергея Шумакова 12 (8+4) очков в 25 играх.  

https://www.sports.ru/hockey/1115687047-shumakov-stal-avtorom-samogo-bystrogo-
gola-lady-v-istorii-kxl-on-zabil.html 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ теперь новый король! Ткачев скинул Голдобина с бомбардирского 
трона (Sport24.ru, Москва, 5 декабря 2023) 
Майкл Джордан от нашего хоккея.  
Очередной матч регулярного чемпионата складывался для "Авангарда" 
непросто. Хотя в гости и приехал "Амур", занимающий место за пределами плей-
офф, омичам долгое время не удавалось открыть счет. Более того, первыми это 
сделали гости. Однако Михаил Кравец в очередной раз воспользовался своим 
уже не таким тайным, но более чем действенным оружием.  
Сначала отличилось большинство "Авангарда". Владимир Ткачев по 
обыкновению рулил розыгрышем, отправил шайбу на вершину, а уже оттуда 
после небольшой паузы нанес бросок Дамир Шарипзянов. Автором же шайбы 
стал Рид Буше.  
А менее чем через пять минут, уже в равных составах тот же Буше отправил в 
командировку к чужим воротам Ткачева. Тот не просто унесся от защитников 
"Амура", словно на велосипеде, но и не оставил шансов Игорю Бобкову. Так 
омичи добыли победу, а главный омич продлил свою результативную серию до 
15 игр.  
15 игр - это третий результат среди наиболее продолжительных результативных 
серий в истории лиги. Столько же по времени очки набирали Брэндон Боченски 
("Барыс", сезон-2015/16) и Ян Коварж ("Металлург", сезон-2016/17) 16-матчевые 
серии выдавали Сергей Мозякин ("Металург", сезон-2016/17) и Патрик Торесен 
("Салават Юлаев", сезон-2009/10).  
Самая продолжительная серия с набранными очками составляет 17 матчей - 
именно столько на счету Александра Радулова ("Салават Юлаев", 2010 год) и 
Рида Буше ("Авангард", сезон-2020/21). Оба по-прежнему выступают в нашей 
лиге, в отличие от Боченски, Коваржа, Торесена и Мозякина, который стал 
тренером.  
Теперь американец Буше может помочь своему напарнику по звену войти в 
историю. Впереди у "Авангарда" серия домашних матчей против "Барыса", "Ак 
Барса", "Сочи" и "Магнитки". Ткачеву нужно набрать очки в первых двух играх для 
повторения рекорда и в трех для того, чтобы стать единоличным рекордсменом.  
Но даже если серия Ткачева прервется, у него есть все шансы стать лучшим 
бомбардиром КХЛ по итогам регулярного чемпионата. Собственно, в матче с 

https://sport24.ru/hockey/news-601921-zashchitnik-avangarda-chistyakov-provel-svoy-200-y-match-v-kkhl
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"Амуром" он уже вышел на первое место, потеснив тем самым Николая 
Голдобина. Около двух месяцев лидер бомбардирской гонки был неизменен. 
Более того, вместе с Голдобиным верхние строчки оккупировали его партнеры 
по звену Порядин и Морозов. Сейчас ситуация иная. Уже Николая словно в тиски 
зажали Ткачев с догоняющим Буше.  
Еще недавно журналисты наперебой считали, что сохрани Голдобин темп двух 
первых месяцев чемпионата, он может первым в истории КХЛ добраться до 
отметки в 100 очков. Но темп он не сохранил. Это было довольно предсказуемо, 
учитывая, что на старте сезона у красно-белых был довольно щадящий 
календарь. Но главная причина спада уже экс-лучшего бомбардира КХЛ в травме 
его напарника. Иван Морозов выбыл из строя в середине ноября и уже перенес 
операцию на плече.  
С тех пор, как Голдобин потерял своего центра, он выдал только один супер-
матч, набрав против "Лады" 3 (2+1) очка. С тех пор у него лишь 2 (1+1) очка в 
шести играх, а "Спартак" на этой дистанции одержал одну-единственную победу. 
Для сравнения у "Авангарда" в последних шести играх одно поражение, а у 
Ткачева убедительные 9 (4+5) очков. На подъеме вся команда Кравца, которая 
по потерянным очкам уже лидирует в лиге. А вклад 19-го номера в этот 
промежуточный успех переоценить трудно.  
Ткачев на фоне КХЛ выглядит настоящим инопланетянином. Майклом 
Джорданом от хоккея. Он может сделать гол сам, из ничего. Может нарисовать 
передачу через несколько клюшек прямо на крюк партнеру. Зашнуровать коньки 
защитнику? Тоже пожалуйста! О том, что именно Ткачев является архитектором 
омского большинства, не скрывают даже его партнеры. На таком уровне в КХЛ 
играл разве что праймовый Мозякин. И если поначалу были сомнения, что Райан 
Спунер сможет стать эдаким Коваржем (а скорее заменой Найту), то со 
временем они с Буше приняли канадца и притерлись к нему.  
При этом еще пару лет назад Ткачев выглядел таким же умным, тонким, но все 
же не доминирующим нападающим. Да, выписывал классные диагонали на 
партнеров, но порой стеснялся бросать, нередко избегал силовой борьбы, а в 
сборной и СКА к нему были претензии по физической готовности и, как 
следствие, скорости. Однако еще в прошлом сезоне он стал пятым нападающим 
"Авангарда" по силовым приемам и шестым по блокированным броскам. Схожая 
картина и в этом чемпионате: шестое место по хитам и седьмое по блокам. Для 
главного бомбардира команды и просто хоккейного художника - очень достойные 
показатели.  
Объясняя этот прорыв, можно прийти к выводу, что Ткачев просто повзрослел, 
пришло его время. Или что уровень КХЛ просел. Но повзрослеть по щелчку 
невозможно. Взросление - это процесс с важными остановками. Для Ткачева 
такой остановкой стал сезон в системе "Лос-Анджелеса". Непосредственно в 
НХЛ он провел-всего ничего. Но не сломался. Не уехал раньше времени. Пожил 
в другой стране, закалился игрой за фарм-клуб. Кажется, что именно АХЛ, 
которой так часто пугают наших хоккеистов, добавила Владимиру недостающие 
элементы в портрете топ-игрока. А значит, все что ни делается, все к лучшему.  

https://sport24.ru/hockey/article-v-kkhl-teper-novyy-korol-tkachev-skinul-goldobina-s-
bombardirskogo-trona 

К заголовкам сообщений 

Ткачев увеличил отрыв от Голдобина в гонке бомбардиров сезона КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2023) 
"Авангард" дома переиграл "Барыс" - 5:1.  

https://sport24.ru/hockey/article-v-kkhl-teper-novyy-korol-tkachev-skinul-goldobina-s-bombardirskogo-trona
https://sport24.ru/hockey/article-v-kkhl-teper-novyy-korol-tkachev-skinul-goldobina-s-bombardirskogo-trona


 

 

Форвард "Авангарда" Владимир Ткачев набрал 2 (0+2) очка и упрочил свое 
лидерство в гонке бомбардиров сезона КХЛ.  
Ткачев набрал 55 (15+40) очков в 38 матчах. У идущего вторым форварда 
"Спартака" Николая Голдобина 51 (25+26) очко в 39 матчах. 

https://allhockey.ru/news/show/499004-
Tkachev_uvelichil_otryv_ot_Goldobina_v_gonke_bombardirov_sezona_KHL 

К заголовкам сообщений 

Гол Ткачева в 16-м подряд матче принес "Авангарду" победу над 
"Барысом" (Р-Спорт, Москва, 5 декабря 2023) 
Омский "Авангард" одержал победу над астанинским "Барысом" в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Встреча, прошедшая в Омске, завершилась со счетом 5:1 (2:0, 0:1, 3:0) в пользу 
хозяев. В составе победителей отличились Иван Игумнов (3-я минута), 
Александр Филатьев (13), Дамир Шарипзянов (42), Иван Николишин (52) и Семен 
Чистяков (55). У гостей шайбу забросил Евгений Рымарев (25).  
Форвард "Авангарда" Владимир Ткачев отметился двумя результативными 
передачами. Он продлил результативную серию до 16 матчей. За этот период 
хоккеист набрал 31 очко (8 голов и 23 передачи). Его одноклубник Шарипзянов 
набрал результативные баллы (2+5) в седьмой игре кряду.  
Омский клуб второй раз в сезоне обыграл "Барыс". Первая встреча завершилась 
со счетом 4:1.  
"Авангард" продлил победную серию до четырех матчей. Команда с 55 очками 
занимает второе место в турнирной таблице Восточной конференции, где 
"Барыс" с 31 баллом располагается на 11-й строчке.  
В следующем матче "Авангард" 19 декабря примет казанский "Ак Барс", а 
"Барыс" 7 декабря на выезде встретится с новосибирской "Сибирью".  

https://rsport.ria.ru/20231205/khokkey-1913977697.html 

К заголовкам сообщений 

Матч звезд КХЛ: дата и место проведения звездного уик-энда 2023 (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 декабря 2023) 
14-й матч звезд КХЛ состоится 9-10 декабря в ледовом дворце "СКА Арена" в 
Санкт-Петербурге. Участие примут лучшие игроки и тренеры лиги в текущем 
сезоне, они были выбраны путем голосования.  
Матч всех звезд КХЛ делится на две части: мастер-шоу (конкурсы хоккейного 
мастерства на льду) и мини-турнир по хоккею в формате "3 на 3" среди сборных 
команд дивизиона.  
Дивизионом Тарасова будут руководить главный тренер московского "Динамо" 
Алексей Кудашов и бывший футболист сборной России по футболу, трехкратный 
чемпион России, бронзовый призер чемпионата Европы Роман Широков.  
Главным тренером в дивизионе Боброва станет наставник "Спартака" Алексей 
Жамнов, его помощником назначен двукратный чемпион СССР по футболу 
Александр Мостовой.  
В дивизионе Харламова возглавляют команду Андрей Разин (ХК "Металлург") и 
трехкратный чемпион России по футболу, бронзовый призер чемпионата Европы 
Андрей Аршавин.  
Дивизион Чернышева представят Михаил Кравец из омского "Авангарда" и 
чемпион России по футболу, бронзовый призер чемпионата Европы Дмитрий 
Сычев.  

https://allhockey.ru/news/show/499004-Tkachev_uvelichil_otryv_ot_Goldobina_v_gonke_bombardirov_sezona_KHL
https://allhockey.ru/news/show/499004-Tkachev_uvelichil_otryv_ot_Goldobina_v_gonke_bombardirov_sezona_KHL
https://rsport.ria.ru/20231205/khokkey-1913977697.html


 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/match-zvezd-khl-data-i-mesto-
provedeniya-zvezdnogo-uik-enda-9-10-dekabrya-2023-2153936/ 

К заголовкам сообщений 

Матчи "Спартака" в КХЛ 22 и 24 декабря будут сопровождаться 
народными гуляниями (ТАСС, Москва, 5 декабря 2023) 
Игры "Спартака" в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) на Малой 
спортивной арене "Лужников" 22 и 24 декабря будут сопровождаться народными 
гуляниями в честь дня рождения клуба. Об этом сообщает пресс-служба красно-
белых.  
"Спартак" сыграет 22 декабря с минским "Динамо" и 24 декабря с "Куньлунь Ред 
Стар" в "Лужниках" в связи с тем, что основная арена красно-белых "Мегаспорт" 
в эти дни будет занята проведением ледового шоу олимпийской чемпионки по 
фигурному катанию Татьяны Навки "Вечера на хуторе". На Малой спортивной 
арене "Лужников" проводит свои матчи в Олимпбет - Молодежной хоккейной лиге 
молодежный состав красно-белых. Начало игры "Спартак" - "Динамо" (Минск) - в 
19:30 мск, а матча с "Куньлунь Ред Стар" - в 14:00 мск.  
С 22 по 24 декабря в "Лужниках" болельщиков встретят атрибуты русского 
фольклора: ярмарки, аттракционы, карусели, хороводы, конкурсы со сказочными 
героями, а также новогодняя программа. Между играми КХЛ 23 декабря 
состоится встреча ветеранов "Спартака" и московского "Динамо". 24 декабря 
должен пройти дебют в составе красно-белых в КХЛ воспитанника "Спартака", 
олимпийского чемпиона, двукратного чемпиона мира и трехкратного обладателя 
Кубка Гагарина Ильи Ковальчука, о чем ТАСС ранее рассказал председатель 
попечительского совета клуба Александр Якушев.  
В предыдущие годы в период, связанный с днем рождения "Спартака", 
проводились ретро-матчи, посвященные различным периодам отечественной 
истории. Прошлогодний ретро-матч "Спартак" - "Динамо" (Москва) проходил в 
"Мегаспорте" и был посвящен 875-летнему юбилею Москвы. В частности, 
тренерский штаб красно-белых выходил на игру во фраках и цилиндрах.  

https://tass.ru/sport/19458949 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" и "Динамо" стали первыми командами в истории КХЛ, которым 
удалось забросить по 7 шайб в одном матче (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
5 декабря 2023) 
"Спартак" и "Динамо" стали первыми командами в истории КХЛ, которым удалось 
забросить по 7 шайб в одном матче  
Московские " Спартак " и " Динамо " стали первыми командами в истории 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), которым удалось забросить в одном 

матче по семь шайб, сообщает пресс‑служба лиги. 

Встреча проходит на домашней арене "красно‑белых", по окончании трех 

периодов счет - 7:7. В составе хозяев дубли оформили Павел Порядин и Максим 
Цыплаков, также по шайбе забросили Даниэль Усманов, Николай Голдобин и 
Егор Филин. 

За "бело‑голубых" дубль сделал Эрик О'Делл, еще отличились Иван Муранов, 

Даниил Пыленков, Егор Петухов, Егор Римашевский и Дмитрий Рашевский. 

Матч "Спартак" - "Динамо" вошел в топ‑3 самых результативных в истории КХЛ. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/match-zvezd-khl-data-i-mesto-provedeniya-zvezdnogo-uik-enda-9-10-dekabrya-2023-2153936/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/match-zvezd-khl-data-i-mesto-provedeniya-zvezdnogo-uik-enda-9-10-dekabrya-2023-2153936/
https://tass.ru/sport/19458949


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990288_Spartak_i_Dinamo_stali_pervym
i_komandami_v_istorii_KKhL_kotorym_udalos_zabrosit_po_7_shajb_v_odnom_matc
he 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Лукоянов - лидер КХЛ по силовым приемам, Яшкин - в тройке (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 декабря 2023) 
В тройке лидеров КХЛ по количеству примененных силовых приема - три игрока 
"Ак Барса".  
Первое место занимает форвард "Ак Барса" Артем Лукоянов (106 силовых 
приема). На втором месте расположился защитник Егор Зайцев (103 силовых 
приема), на третьем - форвард казанской команды Дмитрий Яшкин (102 силовых 
приема). На девятом месте - защитник "Ак Барса" Кирилл Адамчук (82 силовых 
приема). 
Напомним, что в прошлом сезоне больше всего силовых приемов применил 
Яшкин. Тогда он играл за СКА.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289906 

К заголовкам сообщений 

В "Барысе" оценили возможность создания второго казахстанского клуба 
в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023) 
Тренер астанинского "Барыса" Константин Пушкарев оценил вероятность 
создания второго казахстанского клуба в Континентальной хоккейной лиге. 
"Есть ли вообще возможность завести еще одну команду в КХЛ или это 
бессмысленно? Такие разговоры ходили давно и до сих пор ходят, но все 
упирается в развитие КХЛ. Интересен ли им Усть-Каменогорск? Есть, например, 
Новокузнецк, тоже Мекка российского хоккея, но в КХЛ его не хотят видеть. 
Думаю, что второй клуб определенно пошел бы на пользу казахстанскому 
хоккею. Но, я думаю, если он будет создаваться, то не в Усть-Каменогорске и 
даже не в Караганде. Единственный вариант - это Алматы. Огромный город и 
ребята проводили года три назад там выставочные матчи и просто полный 
стадион был, 12 тысяч, отличная арена и инфраструктура", - сказал Пушкарев в 
интервью YouTube-каналу "Скользкий лед".  

https://www.championat.com/hockey/news-5346076-v-baryse-ocenili-vozmozhnost-
sozdaniya-vtorogo-kazahstanskogo-kluba-v-khl.html 

Похожие сообщения (3): 

• Vesti.kz, Алматы, 5 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Sports.kz, Караганда, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Роман Горбунов установил рекорд КХЛ, забив самый быстрый гол с 
начала периода (Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 5 
декабря 2023) 
На старте третьего периода матча против "Сибири" хоккеисту потребовалось для 
результативного броска всего 4 секунды. 
Поскольку "зубры" начинали 20-минутку в большинстве, стартовое вбрасывание 
произошло в зоне "снеговиков". Пинчук выиграл дуэль на "точку", шайба быстро 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990288_Spartak_i_Dinamo_stali_pervymi_komandami_v_istorii_KKhL_kotorym_udalos_zabrosit_po_7_shajb_v_odnom_matche
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990288_Spartak_i_Dinamo_stali_pervymi_komandami_v_istorii_KKhL_kotorym_udalos_zabrosit_po_7_shajb_v_odnom_matche
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990288_Spartak_i_Dinamo_stali_pervymi_komandami_v_istorii_KKhL_kotorym_udalos_zabrosit_po_7_shajb_v_odnom_matche
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1990288_Spartak_i_Dinamo_stali_pervymi_komandami_v_istorii_KKhL_kotorym_udalos_zabrosit_po_7_shajb_v_odnom_matche
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https://vesti.kz/khl/baryise-vyiskazalis-vozmojnosti-poyavleniya-vtorogo-337069/
https://allhockey.ru/news/show/498992-V_Baryse_ocenili_vozmozhnost_sozdaniya_vtorogo_kazahstanskogo_kluba_v_KHL
https://www.sports.kz/news/v-baryise-vyiskazalis-o-sozdanii-vtorogo-kazahstanskogo-kluba-v-khl


 

 

дошла до Горбунова и он мощно запустил ее в ворота. Ранее самые быстрые 
голы в КХЛ со старта периода забивались на 5-й секунде. Это удавалось 
Александру Елесину и Эрику О'Деллу. 

https://sportpanorama.by/fans/roman-gorbunov-ustanovil-rekord-kkhl-zabiv-samyi-
bystryi-gol-s-nachala-perioda 

К заголовкам сообщений 

Вратарь СКА Мойсевич установил рекорд КХЛ по продолжительности 
сухой серии со старта сезона - 155:28 (Sports.ru, Москва, 5 декабря 2023) 
Вратарь СКА Павел Мойсевич не пропускает голы 155 минут и 28 секунд.  
Мойсевич установил рекорд КХЛ по продолжительности сухой серии со старта 
сезона и старта карьеры в лиге. 
После двух периодов матча с "Автомобилистом" (1:2) его сухая серия составляет 
155 минут и 28 секунд. 
Предыдущий рекорд по продолжительности сухой серии со старта сезона 
принадлежал Джеффу Глэссу ("Спартак") - 153:06. 
Павел Мойсевич заменил Никиту Серебрякова в воротах СКА на 17-й минуте 
игры после второго гола "Автомобилиста". 
Это дебютный сезон 19-летнего вратаря в Фонбет Чемпионате КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115686969-vratar-ska-mojsevich-ustanovil-rekord-kxl-
po-prodolzhitelnosti-suxoj-s.html 

К заголовкам сообщений 

Мичков не поедет на Матч звезд КХЛ (Р-Спорт, Москва, 5 декабря 2023) 
Мичков из-за болезни пропустит Матч звезд КХЛ 
"Сочи" Матвей Мичков не сможет принять участие в Матче звезд 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) из-за болезни, сообщается в 
официальном Telegram-канале клуба.  
Матч звезд КХЛ пройдет в Санкт-Петербурге 9-10 декабря.  
Мичков в текущем сезоне на правах аренды выступает за "Сочи", в составе 
которого провел 29 матчей и набрал 26 очков (11 шайб и 15 передач). Также он 
сыграл в одном матче за петербургский СКА, которому принадлежат права на 18-
летнего форварда. Всего на его счету в КХЛ 73 матча и 51 очко (22+29).  

https://rsport.ria.ru/20231205/khokkey-1913962170.html 

Похожие сообщения (9): 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 5 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 5 декабря 2023 

• Советский спорт, Москва, 5 декабря 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Кравец поделился ожиданиями от предстоящей работы с Дмитрием 
Сычевым на Матче звезд КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после уверенной победы над 
"Барысом" (5:1) в Омске поделился ожиданиями от работы на Матче звезд КХЛ, 
где его помощником будет экс-футболист Дмитрий Сычев. 
"Лукавить не буду, конечно, приятно, когда ты догоняешь лидеров в чемпионате, 
рядом находишься. Но основная цель - это качество хоккея каждую игру, которое 

https://sportpanorama.by/fans/roman-gorbunov-ustanovil-rekord-kkhl-zabiv-samyi-bystryi-gol-s-nachala-perioda
https://sportpanorama.by/fans/roman-gorbunov-ustanovil-rekord-kkhl-zabiv-samyi-bystryi-gol-s-nachala-perioda
https://www.sports.ru/hockey/1115686969-vratar-ska-mojsevich-ustanovil-rekord-kxl-po-prodolzhitelnosti-suxoj-s.html
https://www.sports.ru/hockey/1115686969-vratar-ska-mojsevich-ustanovil-rekord-kxl-po-prodolzhitelnosti-suxoj-s.html
https://rsport.ria.ru/20231205/khokkey-1913962170.html
https://neva.today/news/2023/12/5/483526
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/michkov-ne-sygraet-v-fonbet-matche-zvezd-khl-2154091/
https://sport24.ru/hockey/news-602024-matvey-michkov-ne-smozhet-prinyat-uchastiye-v-match-zvezd-kkhl
https://www.sovsport.ru/hockey/news/matvey-michkov-propustit-match-zvyozd-kkhl-2023-iz-za-bolezni
https://www.championat.com/hockey/news-5346212-forvard-sochi-matvej-michkov-propustit-match-zvyozd-khl.html


 

 

должно подкрепляться результатом. Для успеха в плей-офф нужно всегда играть 
на хорошем уровне и готовиться к каждой игре. 
Планы на Матч звезд? Пока еще точно ничего не знаю. Завтра полечу в Санкт-
Петербург, пару дней отдохну, а там видно будет. Предстоящая работа с 
Дмитрием Сычевым на тренерском мостике? Да все эти ребята футболисты 
классные, мы - хоккеисты - всегда с ними где-то рядом ходим. Думаю, будет и 
общение, и понимание. Это шоу, радость для болельщиков, участников. Будем 
вместе стараться побеждать", - передает слова Кравца корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5346334-kravec-podelilsya-ozhidaniyami-
ot-predstoyaschej-raboty-s-dmitriem-sychyovym-na-matche-zvyozd-khl.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Форвард "Витязя": хоккей Рябыкина для меня новый, у него другая 
система игры (Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023) 
Нападающий "Витязя" Владислав Кара рассказал, как чувствует себя по 
сравнению с началом сезона, которое получилось для его команды крайне 
неудачным. 
"Во мне лично особой разницы нет. Отличия в системе игры, Дмитрий Рябыкин 
ставит все по-новому. Мне есть над чем работать, безусловно. Хоккей Рябыкина 
все же для меня новый. Вначале было тяжеловато перестроиться. В чем 
разница? Конкретно: играть без прокатов, к примеру. Я по привычке на 
возвращении делаю вираж. Но нужен тормоз. Привыкаю", - сказал Кара в 
интервью пресс-службе клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5345764-forvard-vityazya-hokkej-
ryabykina-dlya-menya-novyj-u-nego-drugaya-sistema-igry.html 

К заголовкам сообщений 

У СКА 11 побед подряд. Система Ротенберга заработала? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 5 декабря 2023) 
В первой четверти регулярки СКА не впечатлял - команда Романа Ротенберга 
балансировала на грани плей-офф, проигрывая даже бедным и неискушенным 
соперникам. Главный тренер искал оправдания за пределами раздевалки - в 
неудобном календаре, качестве льда, действиях судей. 
Но на третий месяц сезона все резко изменилось. СКА вошел в длинную белую 
полосу, которой почти месяц - петербуржцы непобедимы с 9 ноября. За это 
время они выиграли 11 матчей подряд (в том числе у "Ак Барса", ЦСКА, 
"Спартака", "Динамо" и "Магнитки") и повторили рекорд сезона, чуть ранее 
установленный "Металлургом". 
Изменения СКА - в сознании, а не в игре 
Глобальных игровых изменений в СКА не произошло. Одно из статистических 
подтверждений - статистика большинства. За последние 11 матчей питерцы 
использовали лишнего 11 раз. Показатель в среднем по сезону лишь немногим 
ниже - 0,97 гола за игру. 
Из тренерского почерка Ротенберга не исчезла его фирменная черта. Роман по-
прежнему включает и выключает игроков из состава. По ходу двух из трех 
последних матчей Ротенберг усаживал в запас Эмиля Галимова и Борну 
Рендулича. 23 ноября тренер обещал, что Арсений Грицюк вернется в заявку "со 

https://www.championat.com/hockey/news-5346334-kravec-podelilsya-ozhidaniyami-ot-predstoyaschej-raboty-s-dmitriem-sychyovym-na-matche-zvyozd-khl.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5345764-forvard-vityazya-hokkej-ryabykina-dlya-menya-novyj-u-nego-drugaya-sistema-igry.html
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дня на день", но форвард так ни разу и не вышел на лед. Александр Кадейкин 
дважды за ноябрь пропускал по 10 дней. 
Преображением петербуржцы во многом обязаны вратарю Никите Серебрякову, 
который с трудом адаптировался к новой команде после обмена из "Адмирала" 
по ходу сезона. Но сейчас приблизился к лучшей версии самого себя и снова 
попадает в хайлайты. 
Опять же: статистически разница едва уловима. Серебряков занимает только 21-
е место в лиге по среднему проценту отраженных бросков (91,7). В последних 11 
матчах он эффективнее всего на 0,9% и лишь трижды сделал более 30 сэйвов. 
Но очевидно то, что невозможно измерить цифрами - суеты и сомнений в его 
действиях поубавилось. 
Логично, что заряд решимости передался команде. "Есть уверенность, 
взаимодействие. Это приятно. Победы идут", - констатировал в конце ноября 
Сергей Толчинский.  
Ключевая перемена случилась у СКА в голове, а не в ногах, которые вдруг 
перестали быть "самолетными". Морально неустойчивая команда не делает два 
камбэка за три матча. СКА же отыграл три шайбы за период у "Торпедо" (4:3Б), 
затем у "Витязя" (3:2). 
Ротенберг сменил тон. А судьи прислушались к его критике? 
Спокойствия добавилось и в монологах Романа Ротенберга. В сентябре он 
сравнил победу над "Северсталью" (4:1) с прорывом блокады Ленинграда; в 
начале ноября сорвался на дрожащий крик после драки Ивана Зинченко.  
За время победной серии тренер дважды рассказал, что знает историю Отелло, 
в День матери спел песню "Любэ" "Конь", выйдя на лед с игроками СКА, а также 
несколько раз напомнил про систему питерского клуба. Но ничего скандального 
в словах Ротенберга не было - о приверженности к системе, любви к "Коню" и 
театру он говорил и раньше. Кажется, что порой Роману непросто сдержаться. 
На пресс-конференции после "Витязя" он молчал 12 секунд, прежде чем ответить 
на вопрос журналиста.  
Не исключено, что предыдущие резонансные высказывания Ротенберга 
нервировали команду, но некоторые из его пассажей, похоже, повлияли 
положительно. 23 ноября тренер жаловался, что "СКА постоянно играет в 
меньшинстве", а через 5 дней петербуржцы победили "Динамо" (5:3) благодаря 
судейской ошибке. 
В середине третьего периода при равном счете арбитры дали 5 минут штрафа 
динамовцу Антону Малышеву. Защитник применил силовой прием против 
Александра Никишина. СКА реализовал большинство. Никишин ушел в 
раздевалку хромая, но вернулся на лед уже по ходу розыгрыша лишнего, а в 
концовке матча даже поучаствовал в драке. На следующий день КХЛ отменила 
удаление Малышева, признав, что нарушения с его стороны не было.  
18 ноября СКА тоже воспользовался благосклонностью арбитров. Петербуржцы 
до последнего держали преимущество в матче с "Локомотивом" - 2:1. Хотя 
ярославцы доминировали - 51:12 по броскам в створ. За секунду до финальной 
сирены "Локомотив" забил, но судьи отменили взятие ворот - лайнсмен Дмитрий 
Сивов зафиксировал нарушение на вбрасывании. Причем Сивов поднял руку, 
сигнализируя о нарушении, после того как шайба оказалась в воротах СКА. 
Забавно, что Сивова назначили и на следующий матч СКА - 20 ноября против 
ЦСКА.  
Главный арбитр лиги Алексей Анисимов прокомментировал ошибку линейного 
судьи лишь через полторы недели: "Есть такое выражение - "хороший гол". Тут 
добавлять нечего. Какая там пчела его [Сивова] укусила?" 



 

 

За последний месяц СКА, конечно, стал лучше. И даже странно, что команда с 
таким финансовым ресурсом и подбором игроков добилась ощутимого прогресса 
только на третий месяц регулярного чемпионата. При этом без судейской 
помощи победная серия петербуржцев почти наверняка оборвалась бы чуть 
раньше.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3207667.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер СКА Ротенберг: "В матче с "Автомобилистом" Бардаков, 
возможно, получил перелом после удара клюшкой в голову. Это не 
хоккей" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 декабря 2023) 
Тренер СКА Ротенберг: "В матче с "Автомобилистом" Бардаков, возможно, 
получил перелом после удара клюшкой в голову. Это не хоккей"  
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после матча Фонбет Чемпионата КХЛ с 
"Автомобилистом" заявил, что форвард команды Захар Бардаков, возможно, 
получил перелом после удара клюшкой в голову от игрока екатеринбуржцев. 
Во вторник СКА на выезде уступил "Автомобилисту" в серии буллитов - 2:3. 
Бардаков стал автором первой шайбы петербуржцев в матче. 
 - Хочу, конечно, отметить момент, когда ударили Бардакова в голову клюшкой. 
Он, возможно, получил перелом. Здесь нужно посмотреть этот эпизод и еще раз 
определять, чтобы не было таких травм, когда клюшкой бьют со шлагбаума в 
челюсть. Я думаю, что это не хоккей, - сказал Ротенберг на пресс‑конференции. 
Команда Николая Заварухина прервала трехматчевую серию поражений, 
набрала 44 очка и идет седьмой в таблице Восточной конференции КХЛ. СКА 
под руководством Романа Ротенберга проиграл впервые за 12 матчей и с 49 
очками занимает четвертое место на Западе. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990260_Trener_SKA_Rotenberg_V_mat
che_s_Avtomobilistom_Bardakov_vozmozhno_poluchil_perelom_posle_udara_klush
koj_v_golovu_Eto_ne_khokkej 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Автомобилиста": слухи о Широкове - желтая пресса 
(Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин после победы над СКА (3:2 
Б) прокомментировал слухи о том, что нападающий Сергей Широков может 
покинуть клуб. 
"Команда сплотилась из-за слухов? У нас сплоченная команда, а я не слушаю, 
что говорят люди, не читаю прессу. Слухи о Широкове - опять же желтая пресса, 
у нас свобода слова, пишут что хотят. Сергей - игрок "Автомобилиста", здесь нет 
никаких вопросов. 
Как избежать обычного для команда спада после зимней паузы? Подготовка 
будет, у ребят будут выходные, постараемся, чтобы команда была в боевой 
готовности в первом матче после паузы. Может, отпустим ребят-иностранцев, 
дадим отдых. Будет рабочий процесс, будем работать в Пышме, где играет 
"Горняк": там канадская площадка, может, это пойдет нам на пользу", - передает 
слова Заварухина корреспондент "Чемпионата" Родион Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5346424-glavnyj-trener-avtomobilista-
sluhi-o-shirokove-zhyoltaya-pressa.html 

К заголовкам сообщений 
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Он остановил СКА! Вратарь "Авто" отразил 42 (!) броска и 7 буллитов, а 
Ротенберг закипел после матча (Sports.ru/tribuna, Москва, 6 декабря 2023) 
СКА приехал в Екатеринбург после 11 побед подряд. "Автомобилист", наоборот, 
попал в зону турбулентности: пять поражений в шести матчах. Пошли слухи о 
том, что команду вскоре возглавит Илья Воробьев.  
Но у хозяев нашелся герой, который спас не только действующего тренера 
Николая Заварухина, но и остановил команду Романа Ротенберга: это вратарь 
Владимир Галкин, формально второй номер "Авто", конкурирующий в этом 
сезоне с Евгением Аликиным (у Галкина - 19 матчей, у Аликина - 23). 
СКА реально уперся в стену: за первый период Галкин отразил 22 (!) броска в 
створ. "Авто" поддержал кураж вратаря и забросил дважды за полторы минуты. 
После второй пропущенной голкипер гостей Никита Серебряков уступил место 
Павлу Мойсевичу. Это уже фирменная черта Питера - замена вратаря как способ 
встряхнуть команду. 
После 0:2 СКА не расклеился - в конце второго периода Захар Бардаков пробил-
таки Галкина, а в начале третьего Сергей Толчинский затолкал шайбу с пятака. 
Всего за основное время и овертайм СКА нанес 44 (!) броска - вернулся в игру, 
но не более. На буллитах же Галкин поймал кураж и отразил все 7 попыток. Вот 
список игроков СКА, которые бросали по щиткам, ловушкам и штангам: 
Толчинский (дважды), Гальченюк, Зыков, Хайруллин (дважды), Никишин.  
В долгой серии повезло только Анатолию Голышеву, который зарядил в девятку, 
не сближаясь с Серебряковым (тот вернулся под серию буллитов). 
"Автомобилист" выиграл у СКА, а Галкин, возможно, скоро выиграет конкуренцию 
у Аликина.  
После матча вратарь "Авто" спокойно объяснил секрет успеха: "Играю по игроку 
просто, я играю в настоящем моменте. Главное было победить, и мы победили. 
Психологически готовился к тому, что будет много работы. Получилось, слава 
богу, сделать свою работу хорошо". 
Чем еще был примечателен матч СКА? 
• У СКА четвертый камбэк за последние шесть игр: сначала армейцы победили 
"Спартак" (3:2 после 1:2), затем - "Торпедо" ( 4:3 по буллитам после 0:3 ), "Витязь" 
(3:2 в овертайме после 0:2). И теперь вот догнали "Автомобилист", но в буллитах 
наткнулись на Галкина. 
• У питерского бэкапа Павла Мойсевича интересное достижение: он установил 
рекорд КХЛ по продолжительности сухой серии со старта сезона и старта 
карьеры в лиге. Это дебют 19-летнего вратаря в КХЛ. Необычно, что ни в одном 
из пяти сыгранных матчей Мойсевич не выходил в старте.  
• После матча Роман Ротенберг снова вскипел - остался недоволен нарушением 
Сергея Зброровского на Захаре Бардакове. "Еще хочу отметить момент, когда 
Бардакову ударили клюшкой в голову. Возможно, он получил перелом. Здесь, 
конечно, нужно еще раз рассмотреть этот эпизод, чтобы не было таких травм, 
когда клюшкой "с шлагбаума" бьют в челюсть. Думаю, что это не хоккей".  
Нарушение произошло в начале третьего периода. Эпизод действительно 
выглядел опасно - после обоюдной борьбы защитник "Автомобилиста" сделал 
кроссчек в голову Бардакову. Судьи посмотрели повтор и дали две минуты, но, 
возможно, нарушение будет потом рассмотрено дополнительно.  
• У СКА заканчивается уральская гостевая серия. За ноябрь команда серьезно 
поднялась в таблице (5-е место на Западе), но пока нет ощущения, что эти 
победы - та самая система, о которой так любит говорить главный тренер.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3207876.html 

К заголовкам сообщений 
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Форвард "Ак Барса" прокомментировал провальную игру клуба в ноябре 
(Р-Спорт, Москва, 5 декабря 2023) 
Хоккеист казанского "Ак Барса" Станислав Галиев заявил РИА Новости, что в 
ноябре у команды не было никакого кризиса, был лишь небольшой спад.  
"Ак Барс" с 9 по 23 ноября проиграл шесть матчей из семи в регулярном 
чемпионате Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). После этого у команды 
началась серия из четырех побед, которая пока не прервалась.  
"Да не было у нас никакого кризиса, просто был небольшой спад. Возможно, где-
то недоработали, не шло, не могли забить", - сказал Галиев.  
В ноябре "Ак Барс" подписал контракт с российским защитником Алексеем 
Марченко и американскими хоккеистами Митчеллом Миллером и Райли 
Барбером. 
"Хорошие ребята, помогут команде, особенно, думаю, в конце апреля", - сказал 
Галиев. 
Во вторник "Ак Барс" сыграет на выезде с череповецкой "Северсталью". Матчи 
плей-офф пройдут с 29 февраля по 29 апреля.  

https://rsport.ria.ru/20231205/kkhl-1913865543.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Неудачи "Ак Барса" не в Билялетдинове": Плющев о Войнове, 
трансферах Жафярова и Миллера (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), 
Казань, 5 декабря 2023) 
Бывший главный тренер молодежной сборной России и "Ак Барса" Владимир 
Плющев в интервью "ТИ-Спорт" порассуждал о выходе казанского клуба из 
кризиса, новых приобретениях и вине тренеров и менеджмента за неудачную 
трансферную кампанию.  
"Игроки "Ак Барса" могут ревниво отнестись к новичкам" 
В последних матчах "Ак Барс" выходит из ямы. Есть мнение, что это связано с 
приходом иностранных новичков, которые встряхнули ситуацию.  
Все возможно, потому что в принципе-то команда укомплектована достаточно 
хорошо. И надо было скорее найти общий знаменатель с теми, кто был 
приглашен в "Ак Барс" раньше. Видимо, сейчас тренерский штаб за счет 
новичков смог что-то выстроить и что-то наладить. Но это может вызывать 
определенную ревность у других игроков. А самое главное, непонимание, зачем 
тогда их приглашали в состав. 
Вероятно, именно эта не совсем уверенная поступь "Ак Барса" приводит к тому, 
что команда выступает достаточно нестабильно. 
Подобные разговоры уже ходили при подписании Райли Барбера. Мол, чем он 
лучше Жафярова? А в итоге пришел и уже 5 (2+3) очков в 3-х матчах. Не может 
тут дела быть, что для одного игрока подходит система, а для другого нет. 
Да, у Зинэтулы Билялетдинова давно сложившееся понимание и видение хоккея. 
Я думаю, что ему уже поздно, грубо говоря, перестраиваться под какие-то другие 
схемы. Он проповедует то, что проповедовал раньше. То, что ему раньше 
приносило результат. Возможно, не все игроки это воспринимают. Ведь если 
сейчас смотреть хоккей североамериканский - он немного другой. Он более 
зрелищный и самое главное, он более агрессивный. 
Конечно, не каждому игроку подходит то, что может предлагать тренерский штаб. 
Но здесь вопрос уже другой - когда вы приглашали игрока, то должны были 
понимать, может ли он реализовать эту программу, может ли он вписаться в эту 

https://rsport.ria.ru/20231205/kkhl-1913865543.html
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систему или не может. Поэтому здесь больше требования к тренерскому штабу, 
чем к игрокам. 
Игрок он такой, какой есть - со своими плюсами и минусами. И когда вы его 
приглашаете, вы должны знать, как можно реализовать его плюсы, и как можно 
нейтрализовать его минусы. Если его пытаются подогнать под систему, которую 
он не воспринимает - ну, конечно, это будет сложно для игрока. И будет 
отражаться на результатах команды. 
"Не уверен, что при трансфере Жафярова и Свечникова рассматривали что-то 
кроме их статистики" 
Вы сказали, что незаигравший хоккеист - это вопрос больше к тренерскому 
штабу, чем к игроку. А не вопрос ли это все-таки к менеджменту клуба, который 
взял игрока, и не особо понимает, как его будут использовать?  
Я не думаю, что менеджеры клуба без согласования с главным тренером, тем 
более таким авторитетным, приглашали бы игроков на свой страх и риск. 
Наверное, они все-таки согласовывали кандидатуры и фамилии. 
Но, правда, я не убежден, что этот игрок рассматривался под интересами и 
увеличительным стеклом. Скорее всего, взяли какую-то его грубую статистику, 
взяли его бывшие заслуги и так далее. Поэтому и пригласили. 
Я понимаю, о чем вы говорите, когда рассуждаете о выборе игроков без особого 
анализа. У нас многие менеджеры так работают просто по статистике, или по 
громкому имени. Можно ли сказать, что когда приобретали Жафярова и 
Свечникова - это, грубо говоря, взяли "блестяшку", которая ярко сверкнула?  
Я уверен, что так и было. В общем-то, у нас этим грешит не только "Ак Барс", но 
и многие другие клубы. А иногда берут даже по рекламе друзей-агентов, которые 
в уши льют и представляют игроков, как непризнанных звезд в НХЛ или в Европе. 
Это сплошь и рядом. 
Поэтому я и говорю, что тут претензии больше надо предъявлять к штабу. Но под 
штабом я имею ввиду не только тех людей, которые на льду работают. В штаб 
входят ведь и менеджеры, которые работают в одной упряжке с тренерами. Я и 
раньше всегда говорил, что неудача команды кроется не только в главном 
тренере, но и во всех кто окружает его рядом. Когда победы, то у нас очень 
многие пытаются влезть, а когда поражение - все сразу разбегаются, остается 
один. 
Вы упомянули про игроков, из которых агент может сотворить "непризнанную 
звезду". Считаете таким игроком Дамира Жафярова, или это действительно 
звезда, которая не заиграла в одной конкретной команде?  
Не думаю, что это звезда, но игрок он достаточно добротный. А то, что у него 
что-то не получилось, тут я думаю, надо разговаривать с игроком, надо его 
понимать. Я не рискну давать здесь какие-то оценки. Может быть, что-то он не 
воспринял, может быть в нем что-то не увидели, посчитали ошибкой 
приглашение в команду. 
Так бывает, когда тренер сам не берет на себя ответственность по поводу 
приглашения, а отдает права своим менеджерам, а потом говорит: "Видите, со 
мной же вы не согласовывали это. Я не видел, ничего не могу сказать". Вообще-
то главный тренер несет ответственность за все, особенно за селекционную 
работу в клубе. Если без его ведома, или со слов кого-то бы приглашен игрок, 
значит нужно винить только себя. В любом случае, игрок никому не навязывается 
- его или навязывает агент, или по каким-то другим моментам приглашают в 
команду. Претензии можно предъявлять только к себе, руководству клуба. 
Агент у него действительно шипастый - Шуми Бабаев.  
Тогда я, в общем-то, ничему не удивляюсь ( смеется ). 



 

 

"Миллер? На Западе обычно утрируют и раздувают ситуацию, чтобы быть на 
волне гендерной революции" 
Большие вопросы остаются к Вячеславу Войнову. Вам не кажется, что его 
карьера уже клонится к закату? Или может, нет мотивации выкладываться в 
КХЛ?  
Я не думаю, что у него нет желания играть, да и возраст у него игровой и вполне 
позволяет. В принципе, это защитник атакующего плана, умеющий создавать 
моменты в большинстве. Надо быть внутри команды и понимать, что как 
происходит, почему не горят глаза или другие вопросы... "Ак Барс" - достаточно 
солидный клуб, а тренерский штаб далеко не мальчики-первогодки. 
"Ак Барс" усилил защиту американским защитником Митчеллом Миллером, у 
которого довольно скандальное прошлое. Нужно ли было во все это влезать?  
Тут видите, учитывая или не учитывая прошлое, мы же всю информацию 
воспринимаем по тому, как где-то было напечатано. До конца тоже не всегда все 
может быть объективно. На Западе есть такой момент, когда они начинают 
некоторые вещи утрировать или усиливать, чтобы быть на волне всех этих 
гендерных революций. 
Но если "Ак Барс" принимает на себя приглашение такого игрока, то, наверное, 
они взвесили все "за" и "против". И наверняка у них больше информации, чем 
владеем мы. Потому что, насколько я знаю, когда приглашают таких одиозных 
игроков, то информация должна быть все-таки более объективной, более 
глубокой. И она собирается не только из статистических данных игроков, но и из 
других источников. У нас играет много хоккеистов, которые попали под 
юридические разборки в Северной Америке. 
Сам игрок признавал, что такое дело имело место быть.  
Понимаете, у них даже восьмидесятилетние режиссеры признаются, что было 
изнасилование, ну о чем мы говорим? ( смеется ) У них же есть определенные 
сделки с правосудием: признайся - получишь меньше, не признаешься - будут 
раскручивать по полной. 
Если допустить, что все было так, как описано, правильно ли было усиливаться 
таким игроком, учитывая, что в решающем сезоне все пошло не по плану? 
Правильно ли поступил Марат Валиуллин?  
Я думаю, он согласовал все свои действия с руководством команды, согласовал 
все действия с тренерским штабом. А что правильно или неправильно - это не 
мне судить.  

https://www.tatar-inform.ru/news/neudaci-ak-barsa-ne-v-bilyaletdinove-plyushhev-o-
voinove-transferax-zafyarova-i-millera-5928143 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Посмотрел все серии "Слово пацана". Марченко - о переходе в "Ак Барс" 
и лучших местах Казани (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 5 декабря 2023) 
Первое интервью новичка команды. 
Защитник Алексей Марченко подписал контракт с "Ак Барсом", но пока не провел 
еще ни одного матча за новую команду. Сейчас хоккеист восстанавливается 
после операции и не поехал с "Ак Барсом" на выездную серию. Зато Марченко 
пришел в студию "Ак Барс" Шоу" и рассказал о переходе в казанский клуб.  
Марченко подписал контракт с "Ак Барсом" в конце ноября. С экс-защитником 
"Локомотива" подписали соглашение до конца нынешнего сезона. Переговоры с 
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ним, по информации нашего издания, генеральный менеджер Марат Валиуллин 
вел несколько месяцев. Казанцы выиграли борьбу за Марченко у "Авангарда", 
"Спартака" и других клубов лиги.  
"Я восстанавливался после травмы и в этот момент на меня вышла сторона "Ак 
Барса", - рассказывает Марченко. - Поговорили с генеральным менеджером и 
тренерским штабом. Они рассказали, как видят ситуацию со мной. Решили все 
вопросы и подписали контракт".  
По словам защитника, "Ак Барс" изначально был приоритетным вариантом для 
него. "Не так долго думал, хотел попасть именно сюда. Когда решили все 
вопросы - сразу подписали контракт".  
За последние полтора года Марченко сделал две операции на колено. Вторую 
операцию ему сделали прошлым летом, а незадолго до этого "Локомотив" 
расторг действующий контракт со своим лидером обороны. Сейчас Алексей 
продолжается восстанавливаться, ожидается, что он дебютирует за новую 
команду после декабрьской паузы на Матч звезд и Кубок Первого канала.  
"В Казани я уже недели три-четыре, работаю и готовлюсь. Пока больше работаю 
по индивидуальной программе. Сначала физиопроцедуры, потом - зал и лед. В 
последнее время начал кататься в общей группе с остальными ребятами. Живу 
на тренировочной базе: тут хорошие условия, все под боком. По-татарски 
говорить пока не могу, прошелся по центру городу, перекусил, посмотрел на 
город. Тут много хороших ресторанов. Отличная столовая, кстати, у нас на базе. 
Очень вкусно. В Казани все здорово и уютно.", - рассказывает Марченко.  
Ссылка на видео: https://www.youtube.com/embed/Ra3kytLOPlo?si=Nusb-
T0LEEYoJkRk  
До Локомотива Марченко долгое время играл в ЦСКА, а также стабильно 
вызывался в сборную России. В составе национальной команды он стал 
победителем Олимпиады-2018. Благодаря игре за сборную, как объясняет 
защитник, он знаком со многими игроками "Ак Барса".  
"На самом деле, процентов 60 игроков "Ак Барса" я знал. Может быть, не знаю 
только молодых воспитанников команды. С кем-то был знаком по сборной, с кем-
то играли вместе. Много кого знал по выступлениям на Кубке Первого канала. 
Шипачев? С ним всегда были нормальные отношения. Это хороший игрок, все 
его знают. Против него на льду всегда нужно внимательно играть". 
Вспомнили в студии "Ак Барс" Шоу" и финал Кубка Гагарина-2018 между "Ак 
Барсом" и ЦСКА. Казанцы ту серию выиграли, а Марченко играл в составе 
армейской команды. "Там немного не сложилось у нас. Верили до последнего, 
но победить, к сожалению, не смогли", - сказал защитник "Ак Барса".  
За свою карьеру Марченко провел 121 матч в НХЛ. Большую часть из них - за 
"Детройт", в котором на тот момент был и Павел Дацюк. "На рыбалку он меня 
пару раз сводил. Там тренировочный лагерь проходит в другом городе, где много 
озер. В выходные дни несколько раз порыбачили. Что ловили? Внушительную 
красную рыбу".  
В конце беседы Марченко ждал блиц-опрос.  
- Забить в пустые ворота или отдать под чужую синюю линию? 
- Отдать, если после моей передачи забьют гол.  
- Пять блокированных бросков за игру или один ассист?  
- Тяжелый вопрос. Смотря какая игра. Если блокированные броски принесут 
победу - тогда этот вариант.  
- Красное яблоко или зеленое?  
- Красное. 
- Три тренировки с баллонами или один тест Купера? 
- Тест Купера вообще не могу бегать.  



 

 

- Если не хоккей, то какой вид спорта?  
- Теннис.  
- Сколько серий посмотрели в сериале "Слово Пацана"?  
- Все пять пока.  
- Кошки или собаки?  
- Собаки?  
- Главное, по чему скучаете в Америке?  
- Тяжело сказать.  
- Лучшее место в России?  
- Дом, семья.  
- Топ-3 места в Казани? 
- Кремль, "Татнефть Арена" и парк "Черное озеро".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289914 

К заголовкам сообщений 

Кожевников - об игре Хохлачева: "Пока нет такого драйва, как в начале 
сезона" (Sports.ru/tribuna, Москва, 5 декабря 2023) 
Двукратный олимпийски чемпион по хоккею в составе сборной СССР Александр 
Кожевников высказался об игре 30-летнего нападающего хабаровского "Амура" 
Александра Хохлачева. 
"Он неплохо смотрится в "Амуре". Не считаю, что это потерянный для него сезон. 
Он лидер команды. Да, сейчас очки не набирает, но бывает такое. 
Хоккеисты не роботы, много кто не набирает, но зачем на одном игроке заострять 
внимание. Скоро Саша выстрелит, пока нет такого драйва, как в начале сезона. 
Подсел немножко, но ничего страшного, шайбы впереди". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3207705.html 

К заголовкам сообщений 

Рылов: где-то на "Амуре" сказывается усталость от перелетов, прочего. 
Но это не оправдание (Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023) 
Защитник "Амура" Яков Рылов прокомментировал поражение своей команды в 
выездном матче регулярного чемпионата КХЛ от "Авангарда" (1:2). 
"Неплохая игра. Что "Авангард", что мы хорошо действовали, здорово двигали 
шайбу. Индивидуальные ошибки не позволили нам набрать очки. Не скажу, что 
соперник добавил в третьем периоде. Они играли так же, как и до этого - просто, 
повторюсь, наши ошибки привели к поражению. В конце у нас было несколько 
моментов в том же третьем периоде, но как есть, так есть. 
Мы стараемся в каждой игре показывать тот хоккей, который от нас требуют, 
играть на победу. Получается по-разному. Где-то, может быть, сказывается 
усталость от перелетов, от всего, но это не оправдание", - сказал Рылов в беседе 
с корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-5345176-rylov-gde-to-na-amure-
skazyvaetsya-ustalost-ot-perelyotov-prochego-no-eto-ne-opravdanie.html 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 5 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289914
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3207705.html
https://www.championat.com/hockey/news-5345176-rylov-gde-to-na-amure-skazyvaetsya-ustalost-ot-perelyotov-prochego-no-eto-ne-opravdanie.html
https://www.championat.com/hockey/news-5345176-rylov-gde-to-na-amure-skazyvaetsya-ustalost-ot-perelyotov-prochego-no-eto-ne-opravdanie.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1990085_Eto_ne_opravdanije_Khokkeist_Amura__o_dlitelnyh_pereletah_komandy_na_matchi_KKhL
https://allhockey.ru/news/show/498916-Rylov_gde_to_na_Amure_skazyvaetsya_ustalost_ot_pereletov


 

 

Главный тренер ЦСКА Федоров: очень рад за команду, она сплотилась. 
Мы в процессе (Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров прокомментировал сухую победу над 
"Металлургом" (3:0) в Магнитогорске. 
"Важный матч для нас. Мы не совсем удачно сыграли в Челябинске. Сегодня 
приехала пара новых игроков. Рад за ребят, которые присоединились к нам и 
хорошо сыграли, особенно те, кто дебютировал в КХЛ. Очень рад за команду, 
она сплотилась, помогла вратарю сделать свое дело. Мы в процессе. 
Почему заявил Егора Соловьева? Потому что других игроков не было. Егор - 
молодец. Прилетел к нам ночью. Для первого матча я доволен его игрой. Очень 
сложно влиться в коллектив и выполнять поставленные задачи, особенно в игре 
без шайбы. Для первого раза он здорово сыграл именно без шайбы. А шайбой 
он распоряжался достаточно хорошо. Поздравляю его с первым голом. Это 
важный шаг. Дальше - только вперед и становиться хорошим игроком в 
КХЛ"https://www.championat.com/hockey/news-5346440-glavnyj-trener-cska-
fyodorov-ochen-rad-za-komandu-ona-splotilas-my-v-processe.html 

К заголовкам сообщений 

"Одна из самых худших игр". Тренер "Металлурга" Разин - о поражении от 
ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал домашнее 
поражение от ЦСКА (0:3). 
"Сегодня одна из самых худших игр. Соперник очень глубоко оборонялся. 
Примерно такая же игра была с "Ладой", когда приходилось много преодолевать 
среднюю зону. Много сил тратили и мало оставалось сил на позиционные атаки. 
Соперник сыграл дисциплинированно - не позволил нам сделать ни одной 
контратаки, в отличие от нас. Так бывает. Жизнь продолжается. Сделаем 
выводы. Осталась одна игра до перерыва. Постараемся в ней выложится. 
"Функционалка" у команды тоже подседает. Ночные перелеты бесследно не 
проходят. Сваливать все только на это не стоит. В Астане мы все-таки 
недонастроились. Несерьезно относились к моментам и пропускали легкие голы. 
Игра со СКА психологически прибила. Играли лучше соперника, но упустили. Но 
и СКА после нас много отдал - сегодня тоже проиграл. Многое зависит от 
календаря. В ноябре был лайтовый календарь - мы его хорошо прошли. Сейчас, 
правда, силенки заканчиваются. Сегодня мы не закопали гол, который придал бы 
нам уверенности". 

https://www.championat.com/hockey/news-5346434-odna-iz-samyh-hudshih-igr-
trener-metallurga-razin-o-porazhenii-ot-cska.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Лидеры закидали друг друга шайбами (Коммерсантъ, Москва, 6 декабря 
2023) 
Матч лидеров Западной конференции закончился со счетом 8:7 в пользу 
"Спартака" 
Очередной день регулярного чемпионата КХЛ войдет в ее историю благодаря 
сумасшедшему матчу двух лидеров Западной конференции. "Спартак" и 
"Динамо" забросили друг другу полтора десятка шайб. Спартаковцы, которые по 
ходу второго периода проигрывали с разницей в три гола, вырвали в этой 

https://www.championat.com/hockey/news-5346440-glavnyj-trener-cska-fyodorov-ochen-rad-za-komandu-ona-splotilas-my-v-processe.html
https://www.championat.com/hockey/news-5346440-glavnyj-trener-cska-fyodorov-ochen-rad-za-komandu-ona-splotilas-my-v-processe.html
https://www.championat.com/hockey/news-5346434-odna-iz-samyh-hudshih-igr-trener-metallurga-razin-o-porazhenii-ot-cska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5346434-odna-iz-samyh-hudshih-igr-trener-metallurga-razin-o-porazhenii-ot-cska.html
https://www.sports.ru/hockey/1115687407-razin-o-03-ot-czska-odna-iz-samyx-xudshix-igr-sopernik-ochen-gluboko-o.html


 

 

встрече победу - 8:7 - в овертайме и сдвинули динамовцев с верхней строчки 
таблицы конференции. 
Матч двух клубов, которые неожиданно мощно стартовали в нынешнем 
чемпионате и никак не дают обойти себя грандам Западной конференции - ни 
находящемуся неподалеку СКА, ни все еще, несмотря на свежий выигрыш у 
лидера Востока - магнитогорского "Металлурга" - со счетом 3:0 на выезде, 
прилично отстающему ЦСКА, сразу дал понять, что готов побороться за титул 
хоккейного эталона с точки зрения закрученности сюжета. Сначала тянуло 
подумать, что выигрыш в нем обязательно достанется динамовцам. Не столько 
из-за их стремительного, на первой минуте, гола, который Ивану Муранову 
подарил отскок от дальнего борта, сколько из-за общего ощущения, что 
спартаковцы в этот день встали не с той ноги. Слишком много фальши возле 
своих ворот - и в эпизоде с Мурановым, и после него. У "Динамо" были еще 
ситуации, когда его игрокам позволяли хозяйничать на пятачке. 
И вдруг Максим Цыплаков, сыграв на добивании, счет сравнял - и все 
кардинально изменилось. Теперь уже динамовцы казались хоккеистами, у 
которых проблемы с концентрацией, и как-то купировать их можно только с 
помощью исключительной по качеству игры голкипера. Но Константин Волков, 
остановив выход один на один Павла Поряди на, вскоре не справился с его же 
не самым убийственным броском - шайба влетела в сетку, стукнувшись о 
ловушку вратаря. И вот уже "Спартак" повел в счете, обретя черты команды, на 
всех парах несущейся к неминуемому успеху, раз уж противник настолько 
податлив. 
Предположение, что до перерыва все еще разок перевернется с ног на голову, 
представлялось большой глупостью. Но ведь перевернулось. 
"Спартак" снова забыл о том, как охранять свой пятачок. Динамовский защитник 
Даниил Пыленков наверняка сам не мечтал о том, что, накатив на него после 
наброса партнера, забросит такую легкую шайбу. Дело в том, что Муранов, 
сражавшийся возле линии вратарской, словно примагнитил трех спартаковских 
полевых игроков вместе с голкипером Андреем Кареевым. Ну и перед 
счастливчиком Пыленковым образовался совершенно пустой угол. 
А затем динамовцы похожим способом реализовали большинство, с которым в 
текущем сезоне у них все неплохо. Рядышком с Эриком О'Деллом, правда, был 
оппонент, но этот оппонент - Егор Зайцев - уже успел потерять клюшку и, строго 
говоря, ничего противопоставить опасному динамовскому форварду не мог. 
А дальше все было еще интереснее. "Спартак", поменявший Кареева на Дмитрия 
Николаева, быстро убедился в том, что новый голкипер - не панацея от всех бед. 
Он добыл шикарную возможность отличиться, когда Иван Муранов заработал 
четыре минуты штрафа за игру высоко поднятой клюшкой. Но отличилось, пока 
Муранов его отбывал, как раз "Динамо": неловкость Дмитрия Вишневского у 
синей линии вылилась в побег Егора Петухова. А вскоре игрок "Динамо" Егор 
Римашевский забросил свою первую шайбу в КХЛ. 
"Спартак" на нее ответил голом Даниэля Усманова, но снова пропустил, когда 
Эрик О'Делл ловко, со спины обокрал зазевавшегося Даниила Орлова, устроив 
для Дмитрия Рашевского расстрел Николаева. "Спартак" в этот вечер шокировал 
сделанным прямо во время игры анонсом, может быть, самого удивительного 
возвращения во всей истории КХЛ, прозрачно намекнув на то, что в ближайшее 
время собирается заявить своего 40-летнего воспитанника Илью Ковальчука, 
славу добывавшего в НХЛ и СКА и завершившего карьеру два года назад. Но по 
этой игре складывалось впечатление, что сейчас ему все-таки нужнее не 
снайпер, а кто-нибудь, способный укрепить тылы. 



 

 

Между тем лимит безумия в этой игре еще не был исчерпан. "Спартак", уже вроде 
бы безнадежно отставший, после гола Рашевского раскроил оборону "Динамо" 
серией передач и подобрался поближе к гостям. А потом, после того как точно 
пальнул Максим Цыплаков, подобрался и совсем близко, вплотную. Нет, любые 
прогнозы в этом матче были абсолютно бессмысленными. 
"Динамо" перед заключительным периодом тоже выпустило на лед голкипера, 
сидевшего в резерве, - Илью Коновалова. И этот шаг, конечно, тоже, как и в 
случае со "Спартаком", оказался бесполезным, потому что Николай Голдобин 
хитрющим броском из-под защитника, ввинтившимся в угол, равновесие 
восстановил. А за этим броском последовал провал "Динамо" в обороне, и 
"Спартак" после попадания Егора Филина в девятку оказался впереди. 
И разумеется, динамовцев этот кошмарный отрезок не сломил. "Динамо" опять 
показало, как опасно в матчах с ним оставаться в меньшинстве, поразив ворота 
благодаря прыжку рыбкой за свободной шайбой неутомимого Эрика О'Делла. 
Без овертайма такой матч не мог обойтись. А в овертайме все решилось, когда 
динамовцы, словно специально, бросили на своем пятачке Александра Беляева. 
У спартаковца было несколько секунд, чтобы разобраться с Коноваловым, и он, 
фактически стоя на месте, уложил его финтами на лед, принеся своей команде 
победу, которая позволила ей обогнать "Динамо" по дополнительным 
показателям и выйти в лидеры конференции. 

Похожие сообщения (1): 

• Коммерсантъ (kommersant.ru), Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" - "Динамо" - 8:7!!! Вау, это точно самый веселый матч КХЛ 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 6 декабря 2023) 
Больше шайб забрасывали почти 15 лет назад.  
Если вы пропустили самый яркий матч КХЛ в этом сезоне, то мы вам все 
расскажем. 
Два лидера Запада - "Спартак" (без травмированного Ивана Морозова) и 
"Динамо" (без травмированного Максима Джиошвили) - устроили догонялки в 
"Мегаспорте", забросили 15 шайб и совершили несколько камбэков. 
Это второй по результативности матч в истории лиги. Более того - первый, когда 
обе команды забросили минимум по семь шайб. 
Вот как все закрутилось и переплелось в удивительные сюжеты. Итак, "Спартак" 
- "Динамо" (8:7 ОТ): 
0:1 - "Динамо" открыло счет уже на первой минуте: вернувшийся в состав 
Муранов оказался первым на подборе и пробил Кареева.  
⬇️ 
2:1 - давление "Спартака" сразу принесло результат: Цыплаков и Порядин к 11-
й минуте перевернули игру. В обоих эпизодах неуверенно сыграл вратарь 
"Динамо" Константин Волков.  
⬇️ 
2:5 - "Динамо" еще в первом периоде вернуло лидерство (и посадило в запас 
Кареева, отгрузив ему две шайбы за 24 секунды), а потом "Спартак" по недоброй 
традиции пропустил в большинстве. Пятую шайбу "Динамо" и вовсе забросил 
Егор Римашевский - это его первый гол в КХЛ.  
На 29-й минуте показалось, что с победителем все ясно. "Спартаку" не помогала 
ни смена вратаря, ни перетасовки в звеньях. Ни Илья Ковальчук, наконец-то 
подписавший контракт с родным клубом (спустя 22 года): 
⬇️ 

https://www.kommersant.ru/doc/6379975


 

 

3:5 - "Спартак" все-таки пустился в погоню и отыграл одну шайбу благодаря 
Даниэлю Усманову. У молодого форварда три шайбы в сезоне - две из них в 
ворота "Динамо".  
⬇️ 
3:6 - впрочем, через 25 секунд динамовцы восстановили комфортную разницу в 
счете после броска Рашевского.  
Ну что, расходимся? Давайте еще раз зафиксируем: к середине второго периода 
"Спартак" второй раз за игру уступал с разницей в три шайбы. 
⬇️ 
7:6 - и тут неожиданно случился камбэк! Конечно, не сразу. Во втором периоде 
команда Жамнова отыграла две, а шестую (Голдобин) и седьмую (Филин) шайбы 
уже в третьем периоде разделили 53 секунды, и их пропускал уже Илья 
Коновалов - Волкова заменили во втором перерыве.  
⬇️ 
7:7 - наверное, было бы несправедливо, если бы в такой голевой перестрелке 
одна из команд закончила матч без набранных очков. "Динамо" отыгралось за 
восемь минут до конца третьего периода: на помощь пришло убийственное 
большинство в исполнении Эрика О'Делла.  
⬇️ 
8:7 - хозяева дожали уже в овертайме: Галимов сделал вид, что выходит из зоны, 
из-за чего Миронов и Уил поехали на смену. Нападающий "Спартака" 
развернулся обратно к воротам "Динамо" и организовал выход 2 в 1, отдал на 
Беляева, и тот технично переиграл Коновалова. 
"Спартак" вырвал важнейшую победу - после шести поражений в семи матчах. 
Команда все еще пытается выживать без Морозова - зато вскоре будет жить с 
Ильей Ковальчуком: 40-летняя звезда, пропустившая два сезона, возвращается 
в родной клуб спустя 22 года: его представили по ходу матча. 
После матча Жамнов гордился волевой победой: "Радует то, что ребята 
молодцы. Они сыграли до конца. Было видно, что они верят в то, что можно 
вернуться в игру. Не было пассажиров, все бились".  
Алексей Кудашов высказался сурово и кратко: "У меня есть объяснение, почему 
упустили преимущество, но это не для публики".  
У "Динамо" шесть поражений в 10 матчах: команда много пропускает, и дерби 
снова поставило вратарский вопрос - тандем Коновалов/Волков не так стабилен, 
как в прошлом сезоне.  
Матчи "Спартака" и "Динамо" в этом сезоне получаются удивительными: 
лакросс-гол, камбэк за 2,5 минуты до конца основного времени - теперь вот 15 
шайб на двоих. Лидеры лиги стабильно выдают шоу - а впереди еще три игры. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3207885.html 

К заголовкам сообщений 

У Жамнова новая головная боль. Без Рибара "Спартак" играет словно с 
пустыми воротами (Советский спорт, Москва, 5 декабря 2023) 
Андрей Кареев откровенно подвел команду в последних матчах.  
На дерби с "Динамо" спартаковцы выходили истощенными шестиматчевой 
выездной серией, в ходе которой они смогли одолеть лишь екатеринбургский 
"Автомобилист". Причин таких плачевных результатов было сразу несколько: 
сильные соперники (в том числе "Локомотив", СКА, "Салават Юлаев"), 
небольшой спад после рекордной победной серии и, конечно, травма Ивана 
Морозова. Как оказалось, стоит одному винтику выпасть из механизма под 
названием "Порядин - Морозов - Голдобин" - и он перестает работать совсем.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3207885.html


 

 

Однако последние матчи вскрыли еще одну напасть красно-белых. Стоило 
Патрику Рыбару покинуть пост номер один, как вдруг выяснилось, что других 
хороших вратарей в команде просто нет. Доподлинно причина отсутствия 
словака неизвестна. Одни источники сообщают о травме, другие говорят, что 
тренерский штаб отпустил его на родину до католического Рождества. 
Официальной информации из клуба не поступало.  
Заменивший Рыбара Андрей Кареев и раньше не впечатлял статистикой, а 
сейчас откровенно посыпался. Матч с "Куньлунем" в Мытищах стал первым 
тревожным звоночком. "Спартак" играл неплохо и почти вытащил матч с 0:4, но 
Кареев слишком часто подводил команду в первых двух периодах. На третий 
вышел приобретенный недавно в "Нефтехимике" Дмитрий Николаев, но и ему не 
удалось остаться "сухим".  
Многое обещала прояснить битва с "Динамо" в "Мегаспорте". По итогам первых 
двух дерби в сезоне соперники обменялись победами и до сих пор идут в 
турнирной таблице Запада ноздря в ноздрю, периодически уступая друг другу 
лидерство в конференции. По потерянным очкам "Динамо" чуть впереди, но 
имеющиеся в запасе матчи еще нужно выиграть.  
Наставник красно-белых Алексей Жамнов выбрал основным голкипером на 
принципиальную игру Кареева. Так и осталось тайной, почему специалист 
продолжает доверять вратарю, который в сложный для команды период не 
только не выручает, но и откровенно ловит "бабочек". Уже первый период 
показал ошибочность решения Жамнова. Первая шайба влетела в ворота хозяев 
спустя 36 секунд после стартового вбрасывания в безобиднейшей ситуации: 
гости вбросили шайбу в зону соперника недалеко от Кареева, который застыл на 
месте, наблюдая, как она отскочила от борта прямо на клюшку набегавшему 
Ивану Муранову - 0:1.  
Тем не менее красно-белые смогли переломить ход встречи и дважды огорчить 
бело-голубых. В отсутствие Морозова и при очевидном спаде в игре Николая 
Голдобина роль лидеров взяли на себя Максим Цыплаков и Павел Порядин. 
Однако Кареев умудрился в течение 24 секунд перечеркнуть все усилия 
партнеров. Особенно показательной вышла вторая шайба динамовцев: голкипер 
слишком далеко выскочил из ворот, а когда Даниил Пыленков добивал 
отскочивший снаряд, попытался неуклюже перегородить ему путь щитком.  
В этот раз терпения Жамнова хватило только на первые 20 минут. Но снова 
вышедший вместо Кареева Николаев только за один второй период пропустил 
ровно столько же - три. Настолько грубых и очевидных ошибок Дмитрий не 
совершал, не лучшим образом играла защита хозяев, но есть ощущение, что в 
некоторых эпизодах Рыбар бы подтащил.  
перерыва Константина Волкова сменил Илья Коновалов, однако грубых ошибок 
они не совершали. Вообще, матч получился исключительным по 
результативности: на двоих команды настреляли 15 (!) шайб.  
Итог - 8:7, победа "Спартака". Зрителям игра наверняка понравилась, дерби 
удалось на славу. Но Жамнову есть повод задуматься. Если наставник 
действительно отпустил Рыбара отдохнуть, вряд ли он его будет экстренно 
возвращать. В случае повреждения тем более никто не пустит его на лед 
недолеченным - это чревато рецидивом. Поэтому вариантов у специалиста два: 
либо довериться Николаеву и надеяться, что тот оперативно наберет кондиции 
по ходу, либо срочно искать еще одного кипера. Возможно, в ближайшее время 
в основу подтянут кого-то из воскресенского "Химика" - фарм-клуба красно-
белых. Как минимум, возможности Дмитрия Куликова тренерскому штабу красно-
белых хорошо известны.  



 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/u-zhamnova-novaya-golovnaya-bol-bez-
ribara-spartak-igraet-slovno-s-pustymi-vorotami 

К заголовкам сообщений 

Губерниев о матче "Спартак" - "Динамо": "Хочется продолжения банкета" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 декабря 2023) 
Известный журналист Дмитрий Губерниев в комментарии для "СЭ" отреагировал 
на победу "Спартака" над "Динамо" (8:7) в овертайме матча ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ. 
"О таких хоккейных матчах можно только мечтать. Конечно, я следил 
внимательно. Поздравляю "Спартак" с победой. "Динамо" молодцы. Это то, что 
двигает российский спорт вперед. Невероятная история. Чем больше будет 
таких матчей, тем российский спорт по-прежнему будет живее всех живых. Это 
касается не только хоккея, а спорта вообще. Тот случай, когда хочется 
продолжения банкета", - сказал Губерниев корреспонденту "СЭ" Сергею Жукову. 
"Спартак" набрал 54 очка и вышел на первое место в турнирной таблице 
Западной конференции. Красно-белые обошли "Динамо" (54 очка и второе 
место) по дополнительным показателям.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/guberniev-otreagiroval-na-pobedu-
spartaka-nad-dinamo-2154143/ 

К заголовкам сообщений 

Кудашов - о 7:8 со "Спартаком": есть объяснение, что произошло, но это 
не публично (Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов прокомментировал 
поражение от "Спартака" (7:8 ОТ) в столичном дерби. 
"Назову ее веселой игрой, вам она наверняка понравилась. Здесь было всего 
столько... но и хорошего, и плохого. Игры идут часто, такое случается. Немножко 
накопилось, поэтому тут надо ребят поблагодарить, что держатся.  
Что произошло в овертайме? Странных решений сегодня много было по ходу 
всей игры. Это не единственный случай, вы взяли последний момент, а там было 
много таких моментов. 
Что произошло после 6:3? У меня есть объяснение, что произошло, но это не 
публично", - передает слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей 
Емельянов. 
Напомним, ранее пресс-служба Континентальной хоккейной лиги сообщила, что 
впервые в истории КХЛ две команды забросили в одной игре минимум по семь 
шайб. Столичное дерби вошло в тройку самых результативных в истории лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-5346538-kudashov-o-7-8-so-spartakom-
est-obyasnenie-chto-proizoshlo-no-eto-ne-publichno.html 

К заголовкам сообщений 

Можно ли заменить лучшего снайпера КХЛ? Да, 19-летний Филатьев забил 
гол, от которого обалдел даже тренер (Sports.ru/tribuna, Москва, 5 декабря 
2023) 
Дебютная шайба в 17-й игре.  
"Авангард" уверенно разобрался с "Барысом" (5:1), хотя в день матча лишился 
из-за болезни лучшего снайпера Рида Буше. Его в первом звене неожиданно 
заменил 19-летний Александр Филатьев, воспитанник омского хоккея (с 9 лет в 
системе "Авангарда"). Именно он отметился дебютным голом в КХЛ. 
После гола вывел на эмоции Кравца и целовал крестик на скамейке 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/u-zhamnova-novaya-golovnaya-bol-bez-ribara-spartak-igraet-slovno-s-pustymi-vorotami
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Вот как это было: Филатьев ловко обвел защитников "Барыса" и отправил шайбу 
в дальнюю девятку. Ткачев и Спунер изумленно наблюдали за сольным 
проходом по центру: 
Для молодого нападающего это первый сезон в КХЛ. Предыдущие 16 матчей в 
основе "Авангарда" он чаще всего проводил в четвертом звене (11 раз). Дважды 
попадал в заявку, но так и не выходил на лед. Трижды оказывался во второй 
тройке и один раз - в третьей. Сегодня главный тренер "Авангарда" Михаил 
Кравец доверил Филатьеву место Буше в первом звене и не сдержал улыбку 
после красивого гола. 
Играть с такими статусными партнерами, как Ткачев и Снупер, довольно тяжело. 
В перерыве это признал сам Филатьев: "Первая смена, волновался. Ноги куда-
то не туда бежали. Но потом меня ребята подбадривали. И все, адаптировался 
и нормально. Когда забил, я даже вот так вот поехал (посмотрел наверх), 
благодарил Бога".  
На скамейке после гола Александр целовал крестик: 
Дебют в КХЛ - неожиданность для Филатьева. Теперь он лидер по игровому 
времени среди молодежи 
В этом сезоне Омск часто привлекает в основу молодежь - Никиту Холодилина, 
Илью Рейнгардта, Тимура Кола, Глеба Трикозова. Филатьев среди них лидирует 
по количеству матчей в КХЛ - 17 и 4 (1+3) набранных очка. В молодежке Филатьев 
проводит третий сезон. Реже играет в ВХЛ - там только 10 игр и 7 (4+3) 
набранных очков. Дебют в КХЛ оказался неожиданным даже для него самого. "В 
начале октября, еще играя в МХЛ, я узнал, что поеду на выезд с командой ВХЛ. 
После первого же матча за "Омские Крылья" мне сразу написали, что нужно 
ехать обратно в Омск, но уже в первую команду. Было неожиданно, тем более я 
не знал, для чего именно еду в "Авангард", мне никто ничего не говорил. 
Прилетев в восемь утра, сразу поехал на тренировку. В этот же день был матч, 
но у меня не получилось в нем сыграть, а через день уже дебютировал в КХЛ", - 
вспоминал Филатьев в интервью сайту КХЛ. Первый балл во взрослой лиге 
Филатьев набрал в четвертой игре против "Металлурга" (4:3 ОТ). Однако Кравец 
его дебютом был доволен: "Мне очень понравилось. Красиво начал, упал-
отжался, потом чуть гол не забил, а в конце выиграл важное вбрасывание. Я 
доволен". Затем Филатьев отличился голевыми передачами в матчах против 
СКА (5:3) и "Витязя" (4:1). 
"Авангард" ушел на перерыв в КХЛ, выиграв 14 из 15 последних матчей. Омск 
сравнялся с лидирующем на Востоке "Металлургом" по количеству очков (55) и 
имеет два матча в запасе.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3207833.html 

К заголовкам сообщений 

"Ткачев и Спунер такие пасы давали!" Молодой форвард "Авангарда" - об 
игре в первой тройке (Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023) 
19-летний нападающий "Авангарда" Александр Филатьев оценил игру в первом 
звене с Владимиром Ткачевым и Райаном Спунером в отсутствие Рида Буше. 
"С Ткачевым и Спунером игралось просто здорово, мне все понравилось! Такие 
передачи выдавали, что я мог не один гол забить, если честно. Но в любом 
случае я рад, что команда выиграла и получилось забить. Движения перед голом 
отработаны на тренировках? Да, сегодня уже на автомате получилось все 
сделать", - сказал Филатьев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Львом 
Лукиным. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3207833.html


 

 

В нынешнем регулярном сезоне Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги Филатьев сыграл 19 матчей, в которых забросил одну шайбу и отдал три 
результативные передачи, набрав в общей сложности четыре очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5346344-tkachyov-i-spuner-takie-pasy-
davali-molodoj-forvard-avangarda-ob-igre-v-pervoj-trojke.html 

К заголовкам сообщений 

"И без Буше победили". Главный тренер "Авангарда" Кравец - о 5:1 с 
"Барысом" (Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал уверенную 
победу над "Барысом" (5:1) в Омске. 
"Очень хорошо, что перед перерывом и в концовке домашней серии победили с 
таким результатом. Но игра была непростой, два периода очень напряженной 
борьбы. Хорошо, что в третьем периоде решили свои моменты, сыграли 
правильно. Но и первый период получился хорошим. Старались играть 
правильно, вратарь нас подтащил, держал счет. Довольны игрой всей команды, 
довольны серией, а сегодняшняя игра, думаю, сгладила какие-то неудачи из 
предыдущих игр. Ребята отыграли на кураже, с желанием, порадовали 
болельщиков в преддверии паузы. 
Для нас каждая игра - это вызов. Нужно всегда настраиваться на любого 
соперника, "Барыс" - очень непростая команда, и сегодняшний матч это 
подтвердил. Конечно, мы очень хотели, чтобы другие ребята себя проявили и 
показали, что они умеют хорошо играть и вести за собой команду к победе. 
Хорошо, что забили, и без Буше мы добились победы", - передает слова Кравца 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5346320-i-bez-bushe-pobedili-glavnyj-
trener-avangarda-kravec-o-5-1-s-barysom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Они как-то уставали, сейчас вроде ожили". Мамбеталиев - о легионерах 
"Барыса" (Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Барыса" Галым Мамбеталиев 
прокомментировал крупное поражение от "Авангарда" (1:5) в Омске. 
"Пропустили первые голы необязательные. Предупреждали, что нужно начинать 
с самого начала играть. Во втором периоде вроде выравняли игру. Ну а в 
третьем...Подвела дисциплина, удаления пошли. Удалений много было в 
третьем периоде и пропустили три гола, вот и вся игра. 
Стараемся не обращать внимания на турнирное положение, ребята понимают, 
что из любой ситуации есть выход. За счет самоотдачи, хорошей игры, побед. 
Да, игра "Барыса" налаживается. Создаются моменты, но, бывает, знаете, 
нестабильная игра. Сегодня ввели новых игроков, но замена не сработала. Но 
ничего, они наберут ход. Да, Старченко не играл из-за травмы, старое 
повреждение дало о себе знать. 
Снижаю зависимость "Барыса" от иностранцев? Да не то что снижаю... Большая 
нагрузка на них была, как-то они уставали, что ли. Сейчас эту нагрузку сняли с 
них, они вроде ожили, играли. А то, что третьим звеном их заявляем - тут нет 
разницы, каким ты на площадку выходишь по счету. Они такое же игровое время 

https://www.championat.com/hockey/news-5346344-tkachyov-i-spuner-takie-pasy-davali-molodoj-forvard-avangarda-ob-igre-v-pervoj-trojke.html
https://www.championat.com/hockey/news-5346344-tkachyov-i-spuner-takie-pasy-davali-molodoj-forvard-avangarda-ob-igre-v-pervoj-trojke.html
https://www.championat.com/hockey/news-5346320-i-bez-bushe-pobedili-glavnyj-trener-avangarda-kravec-o-5-1-s-barysom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5346320-i-bez-bushe-pobedili-glavnyj-trener-avangarda-kravec-o-5-1-s-barysom.html
https://allhockey.ru/news/show/499016-Kravec_rady_chto_vospitanniki_Avangarda_pokazyvajut_otlichnyj_hokkej


 

 

получают", - передает слова Мамбеталиева корреспондент "Чемпионата" Лев 
Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5346304-oni-kak-to-ustavali-sejchas-
vrode-ozhili-glavnyj-trener-barysa-o-legionerah-komandy.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

У ЦСКА нет мотивации. Армейцы настраиваются только на игры с 
фаворитами (Советский спорт, Москва, 5 декабря 2023) 
Сергей Федоров не может подобрать нужные ключи к своим игрокам.  
Столичные армейцы приехали в Магнитогорск после очередного поражения, на 
этот раз от челябинского "Трактора". Но говорить, что в случае успеха это была 
бы сатисфакция за все осенние беды, не приходится. ЦСКА на данный момент 
играет настолько неровно, что закрадываются подозрения, будто рулевой 
команды Сергей Федоров так и не может найти должную мотивацию для своих 
парней. Тем временем от начала регулярного чемпионата КХЛ прошло уже 
более трех месяцев, а воз и ныне там.  
"Металлург" встречал московских гостей не в самом хорошем состоянии. 
Команда угодила в очередную функциональную яму и до игры с ЦСКА уступила 
в двух матчах подряд. Последнее поражение от СКА было слишком 
болезненным, потому что у подопечных Андрея Разина были все возможности 
выиграть, но они, по сути, отдали игру. Столичные гости настроились так, как 
подобает матчам такого статуса, и впервые чуть ли не за десяток лет победили 
в Магнитогорске с сухим счетом.  
Радость для армейской скамейки, а также для болельщиков? Наверное, да. Но 
проблема гораздо глубже. ЦСКА приучил в нынешнем сезоне, что с настроем на 
равные команды или сопоставимые по классу полный порядок. А вот в играх с 
более приземленными коллективами начинаются проблемы. Это можно увидеть 
по статистике поражений армейцев по ходу сезона.  
В конце октября поражение от "Адмирала" (2:3 ОТ), который ковыляет на нижних 
этажах Востока, в начале ноября - поражение от "Лады" (3:4). Да-да, делаем 
скидку на то, что тольяттинцы далеко не мальчики для битья, но такой гегемон 
отечественного хоккея, как ЦСКА, должен разбираться с новичком без всяких 
проблем. В следующей игре армейцы абсолютно безропотно отдают матч 
"Трактору" (0:4).  
А дальше влетели еще не набравшему ход "Авангарду" (4:6). В конце ноября к 
этому безобразию прибавилось поражение в принципиальном матче от СКА, с 
которыми поначалу сильно сравнивали команду Сергея Федорова. А после этого 
- от "Локомотива". Декабрь, как сказано выше, москвичи начали с поражения от 
челябинского клуба.  
Но если нужно настроиться на "Магнитку" или на столичные "Динамо" или 
"Спартак" или сыграть на полную катушку даже с тем же СКА - тут армейцы 
просыпаются и выдают матчи жизни. Как такое может быть?  
Не только у хоккеистов, но даже у вратарей нет желания напрягаться в играх, где 
не проглядывается никакой интриги. Скандальный голкипер Иван Федотов 
чередует хорошие, порой "сухие" матчи, с откровенно провальными. Нападение 
и оборона представляют из себя то киборгов, готовых выгрызать каждый 
сантиметр льда, то плюшевых медведей, которые дарят очки даже тем, кому они 
не особо нужны.  
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Тренерский штаб Сергея Федорова никак не может найти нужных слов или 
действий для того, чтобы завести игроков на всю катушку. Именно к такому ЦСКА 
за последний десяток лет привыкли болельщики. Команда и сейчас на бумаге 
остается фаворитом КХЛ и претендентом на очередной титул. Но когда видишь 
их переменчивое настроение, то закрадываются подозрения - а будут ли 
выкладываться армейцы в первых раундах плей-офф Кубка Гагарина? Или это 
такая замануха. ЦСКА финиширует в конце восьмерки Запада, а там уже и на 
сильного оппонента, конечно, настроится? Можно не рассчитать, и будет конфуз.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/u-tsska-net-motivatsii-armeytsy-
nastraivayutsya-tolko-na-igry-s-favoritami 

К заголовкам сообщений 

В хоккее очень важен фактор доверия. Для тренеров и менеджеров - это 
приоритет в выстраивании команды (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 
декабря 2023) 
Подобные примеры есть у многих клубов лиги.  
Спортивную составляющую видят все. Трансферы официально публикуются, 
поэтому болельщики и СМИ пытаются понять логику менеджеров и тренеров по 
поводу того или иного приобретения. Однако проследить отношения между 
менеджментом и хоккеистом - тяжело. Об этом можно только слышать. 
Аналитика - часть статистики, в то время как фактор личностных отношений 
вносит огромный вклад в формирование команды. Если у тренеров и 
менеджеров есть выбор из двух кандидатов, где один из них - проверенный и 
знакомый, то сделают упор в его сторону. И у хоккеистов есть точно такая же 
деталь, особенно при переходе в новый клуб. Если там есть знакомые партнеры, 
тренер или менеджер, то сделают выбор в пользу этой команды. 
В КХЛ подобных историй много, когда тренеры полагаются на проверенных для 
себя игроков. И касаются они большей части клубов лиги. И не нужно думать, что 
где-то не так. Это есть и в НХЛ, и в любом европейском чемпионате. Потому что 
условный тренер, подписывая знакомого игрока, точно знает, чего от него 
ожидать, как внутри коллектива, так и на льду. 
В "Металлурге" Разин доверился лидерам "Северстали" 
Андрей Владимирович долго выстраивал систему игры в Череповце и добивался 
с командой хороших результатов. Поэтому неудивительно, что в новый клуб он 
решил забрать несколько лидеров "Северстали" его версии.  
В "Магнитку" перешли Петунин, Вовченко, Хабаров и Пресс - это одни из лидеров 
по набранным очкам и самые полезные игроки, которые были у Разина в 
Череповце. Плюс хоккеистам тоже все знакомо, поэтому и переходили к Андрею 
Владимировичу. Они знают и методики главного, и его характер работы, в том 
числе поведение.  
В "Торпедо" и "Нефтехимике" система работает точно также 
Игорь Ларионов сейчас - один из лучших тренеров в КХЛ. Но он тоже взял к себе 
часть проверенных и знакомых хоккеистов. Например, японца Ю Сато. И не 
сказать, что ставка на "своих" не заработала в Нижнем Новгороде, потому что 
Ларионов знал их сильные и слабые качества, и как игроков "вклинить" в систему 
игры. 
"Нефтехимик" совсем недавно подписал Кирилла Уракова, а тренером по 
физической подготовке работает Александр Ураков. "Сибирь" забрала к себе 
Пайгина, который работал с Немировски и был у него одним из лидеров в 
"Торпедо".  
"Адмирал" назначил спортивным директором знакомого Тамбиева 
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Совсем недавно спортивном директором "Моряков" стал Павел Житков. И этот 
переход примечателен тем, что новый управленец работал в свое время с 
Леонидом Тамбиевым в "Сарыарке", с которой этот тандем добивался успехов. 
Главный "Адмирала" любит полагаться на своих. На игроков, с которыми работал 
еще в ВХЛ. Подписание знакомого управленца - вопрос коммуникации с 
тренером, а самое главное - доверия между штабом и офисом.  
Нечто подобное происходит в "Северстали", где Андрей Козырев сделал упор на 
игроков системы сборной России, а еще выменяли Александра Скоренова из 
московского "Динамо", который работал с тренером в "СКА-Неве". Или Никита 
Серебряков перешел в Питер еще и по той причине, что там есть знакомый ему 
тренер вратарей со времен "Адмирала" - Юрий Ключников.  
И это нельзя назвать блатом, так как большая часть подписаний действительно 
срабатывает. Тренерам и менеджерам нужно правильно выстроить коллектив, 
чтобы он органично смотрелся не только на льду, но и в раздевалке. Это элемент 
строительства нужной команды. Плохо, когда тренеры только и делают упор на 
"своих", но такого перекоса нет ни в одной команде КХЛ. Все частично, с 
балансом. 

https://allhockey.ru/article/show/498996-
V_hokkee_ochen_vazhen_faktor_doveriya_Dlya_trenerov_i_menedzherov_eto_prior
itet_v_vystraivanii_komandy 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Чудовищная несправедливость в КХЛ: судьи дали 2-минутное удаление за 
сломанную челюсть игроку СКА. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 5 декабря 2023) 
В ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ прервалась 11-матчевая победная серия СКА. 
Петербуржцы, гостившие в Екатеринбурге, уступили по буллитам местному 
"Автомобилисту" (2:3 Б). К середине встречи подопечные Романа Ротенберга 
уступали в две шайбы, но по традиции последних встреч сумели отыграться. 
Отличились Захар Бардаков и Сергей Толчинский. Однако семь неудачных 
попыток в серии буллитов не позволили набрать максимум очков.  
Но матч в Екатеринбурге запомнится не этим, а очередным судейским 
скандалом. Евгений Ромасько и Иван Фатеев приняли несколько по-настоящему 
странных решений, безусловно, повлияв на ход встречи. Самый 
зубодробительный и одновременно чудовищно несправедливый эпизод 
случился в начале третьего периода. Защитник "Автомобилиста" Сергей 
Зборовский сломал челюсть нападающему СКА Захару Бардакову и получил за 
это всего 2-минутное удаление!  
На 43-й минуте "армеец" вел позиционную борьбу с оппонентом перед воротами 
екатеринбуржцев, стараясь закрыть обзор голкиперу Владимиру Галкину. 
Бардаков отпихнул клюшкой Зборовского, за что тот решил дважды ударить 
петербуржца - сначала в корпус, а затем куда-то в область шеи, где нет никакой 
защиты. Оказалось, что удар пришелся в челюсть. Судьи поехали смотреть 
повторы, однако ничего криминального в действиях Зборовского не нашли, всего 
лишь зафиксировали игру высоко поднятой клюшкой. Хотя сразу после падения 
Бардакова на лед стало понятно, что произошло что-то максимально 
неприятное. Но вместо "5+20" за сломанную челюсть сопернику игрок "Авто" 
получил лишь 2 минуты!  
20 ноября Алексей Белов и Юрий Оскирко за кратно меньший по жестокости 
проступок не пожалели нападающего СКА Валентина Зыкова, выписав тому 
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удаление до конца встречи с ЦСКА. Тот толчок на борт не привел к травме 
Прохора Полтапова. Несмотря на длительную игру в меньшинстве, 
петербуржцам тогда удалось вырвать победу. Четко сработай во вторник 
Ромасько и Фатеев, хоккеисты СКА получили бы возможность более длительного 
пребывания в большинстве. Для команды, идущей в лидерах сезона по 
реализации численного преимущества, это было бы серьезным подспорьем.  
Более того, сломанная челюсть - не единственный эпизод, в котором судьи 
"поработали" на "Автомобилист". Еще в первом периоде при счете 0:0 
нападающий Кертис Валк ударил клюшкой между ног Михаилу Воробьеву. 
Трибуны, не разобравшись в эпизоде, стали скандировать: "Удаляй!" Или 
екатеринбуржцы за справедливость, поэтому подобные действия даже 
собственных любимцев не приветствуют?  
Но важнее, каким было решение Ромасько и Фатеева. Они отправились смотреть 
повторы на "наличие большого штрафа". Полторы минуты спустя было 
заключено: "Штрафа нет". Ни большого, ни даже малого! За удар клюшкой между 
ног. Наверное, Воробьеву стоило упасть на лед в предсмертной агонии, только в 
этом случае можно было бы рассчитывать на что-то от судей. Ждем через 
несколько недель объяснений от Алексея Анисимова. Этого времени ему должно 
хватить, чтобы придумать объяснение странным решениям судей встречи 
"Автомобилист" - СКА.  
Бардакову же теперь придется играть в закрытой маске. Это в лучшем случае. В 
худшем - присоединиться к Андрею Педану и Брендэну Лайпсику в лазарете. 7 
декабря подопечные Ротенберга отправятся в Челябинск на игру с "Трактором".  

https://www.sportsdaily.ru/articles/chudovishchnaya-nespravedlivost-v-kkhl-sudi-dali-
2-minutnoe-udalenie-za-slomannuyu-chelyust-igroku-s 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Металлург" официально объявил о переходе Даниила Вовченко 
(Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023) 
Пресс-служба магнитогорского "Металлурга" в официальном телеграм-канале 
клуба объявила о переходе в стан уральского клуба экс-форварда "Северстали" 
Даниилом Вовченко. 
Сообщается, что соглашение между клубом и 27-летним хоккеистом рассчитано 
до конца сезона-2023/2024. 
В текущем регулярном чемпионате КХЛ Вовченко сыграл в 10 играх и заработал 
2 (0+2) очка. Всего за карьеру в КХЛ нападающий принял участие в 433 встречах 
и набрал 219 (100+199) очков. 
В "Металлурге" Вовченко будет выступать под номером 29.  

https://www.championat.com/hockey/news-5345864-metallurg-oficialno-obyavil-o-
perehode-daniila-vovchenko.html 

Похожие сообщения (18): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 декабря 2023 

• Правда УрФО (pravdaurfo.ru), Екатеринбург, 5 декабря 2023 

• Череповецкая истина (cher-is.com), Череповец, 5 декабря 2023 

• Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 5 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 5 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 декабря 2023 

https://www.sportsdaily.ru/articles/chudovishchnaya-nespravedlivost-v-kkhl-sudi-dali-2-minutnoe-udalenie-za-slomannuyu-chelyust-igroku-s
https://www.sportsdaily.ru/articles/chudovishchnaya-nespravedlivost-v-kkhl-sudi-dali-2-minutnoe-udalenie-za-slomannuyu-chelyust-igroku-s
https://www.championat.com/hockey/news-5345864-metallurg-oficialno-obyavil-o-perehode-daniila-vovchenko.html
https://www.championat.com/hockey/news-5345864-metallurg-oficialno-obyavil-o-perehode-daniila-vovchenko.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/289901
https://pravdaurfo.ru/sport/metallurg-obyavil-o-perehode-napadayushhego-vovchenko/
https://cher-is.com/luchshij-bombardir-severstali-pokinul-klub-i-napisal-proshhal-ny-j-post/
https://www.1obl.ru/news/sport/khokkeynyy-klub-metallurg-podpisal-kontrakt-s-napadayushchim-daniilom-vovchenko/
https://sport24.ru/hockey/news-601944-metallurg-obyavil-o-perekhode-eks-forvarda-severstali-vovchenko
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-vovchenko-pereshel-v-metallurg-2153981/


 

 

• Sports.ru, Москва, 5 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 5 декабря 2023 

• Московский Комсомолец (chel.mk.ru), Челябинск, 5 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• ГТРК Вологда, Вологда, 5 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук подписал контракт со "Спартаком" и взял 71-й номер 
(Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023) 
Во время столичного дерби между "Спартаком" и "Динамо", которое проходит в 
эти минуты на стадионе "Мегаспорт", было объявлено о возвращении в стан 
красно-белых нападающего Ильи Ковальчука. 
"Добро пожаловать домой, Илья", - было написано на кубе во время встречи. 
Сообщается, что олимпийский чемпион взял 71-й номер. 
Напомним, 40-летний Илья Ковальчук является воспитанником московского 
"Спартака", олимпийским чемпионом, двукратным чемпионом мира и 
трехкратным обладателем Кубка Гагарина, финалистом Кубка Стэнли. Он 
приостановил карьеру после сезона-2020/2021. Последним клубом Ковальчука 
был "Авангард". 
Ранее председатель попечительского совета ХК "Спартак" Александр Якушев 
рассказал, когда Илья Ковальчук проведет первую игру за красно-белых в КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5346404-ilya-kovalchuk-podpisal-
kontrakt-so-spartakom-i-vzyal-71-j-nomer.html 

Похожие сообщения (97): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Интерфакс, Москва, 6 декабря 2023 

• Газета.Ru, Москва, 6 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Москва 24 (m24.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 6 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 5 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 5 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 5 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 5 декабря 2023 

• Life.ru, Москва, 5 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 5 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 5 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 5 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 5 декабря 2023 

https://www.sports.ru/hockey/1115686283-metallurg-podpisal-kontrakt-s-vovchenko.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/daniil-vovchenko-pereshyol-v-magnitogorskiy-metallurg
https://rsport.ria.ru/20231205/khokkey-1913861594.html
https://chel.mk.ru/sport/2023/12/05/igrovoy-sostav-metallurga-popolnilsya-novym-napadayushhim.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990086_Metallurg_objavil_o_perehode_napadajushhego_Vovchenko_iz_Severstali
https://вести35.рф/news/2023/12/05/kapitan_hokkeynoy_severstali_prinyal_reshenie_pokinut_komandu
https://allhockey.ru/news/show/498950-Istochnik_Vovchenko_prodolzhit_kar_eru_v_Metallurge
https://www.championat.com/hockey/news-5346404-ilya-kovalchuk-podpisal-kontrakt-so-spartakom-i-vzyal-71-j-nomer.html
https://www.championat.com/hockey/news-5346404-ilya-kovalchuk-podpisal-kontrakt-so-spartakom-i-vzyal-71-j-nomer.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/spartak-obyavil-o-vozvraschenii-kovalchuka
https://www.sport-interfax.ru/934835
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/12/06/21860857.shtml
https://metaratings.ru/news/khokkeinyi-spartak-oficialno-obyavil-o-transfere-kovalchuka-312398/
https://www.m24.ru/videos/sport/05122023/646283
https://www.sports.ru/hockey/1115687746-ilya-kovalchuk-opozdal-na-match-spartaka-byla-trenirovka-na-ldu.html
https://russian.rt.com/sport/news/1241569-spartak-kovalchuk-kontrakt
https://www.sovsport.ru/hockey/news/guberniev-otsenil-vozvraschenie-kovalchuka-v-spartak
https://russian.rt.com/sport/news/1241546-zhamnov-spartak-pobeda
https://metaratings.ru/news/kovalchuk-prokommentiroval-svoyo-vozvrashenie-v-spartak-bludnyi-syn-vernulsya-domoi-312391/
https://www.sportsdaily.ru/news/kovalchuk-zayavil-chto-ne-budet-igrayushchim-trenerom-spartaka
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kovalchuk-rasskazal-kogda-podpishet-kontrakt-so-spartakom
https://rsport.ria.ru/20231205/khokkey-1914001816.html
https://allhockey.ru/news/show/499038-Koval_chuk_bludnyj_syn_vernulsya_domoj
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1990338_Kovalchuk_rasskazal_kogda_podpishet_kontrakt_so_Spartakom
https://life.ru/p/1625241
https://sport24.ru/hockey/news-602082-bludnyy-syn-vernulsya-domoy-kovalchuk-rasskazal-kogda-podpishet-kontrakt-so-spartakom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990324_Ilja_Kovalchuk_Ja_uzhe_proshel_medosmotr_v_Spartake__so_mnoj_vso_v_poradke
https://www.sports.ru/hockey/1115687586-zhamnov-o-87-s-dinamo-ne-bylo-passazhirov-vse-bilis-v-oborone-mnogo-os.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990318_Ne_dumaju_chto_kontrakt_Kovalchuka_sozdast_nam_problemy_v_platezhnoj_vedomosti__Zhamnov
https://russian.rt.com/sport/news/1241530-kovalchuk-spartak-hokkei
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-dinamo-video-golov-i-obzor-supermatcha-khl-5-dekabrya-2023-2154138/
https://ren.tv/news/sport/1168970-khk-spartak-predstavil-khokkeista-kovalchuka-kak-igroka-komandy


 

 

• Sport24.ru, Москва, 5 декабря 2023 

• Взгляд.Ру, Москва, 5 декабря 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Говорит Москва (govoritmoskva.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Москва 24 (m24.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Газета.Ru, Москва, 5 декабря 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Известия (iz.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• РБК (rbc.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 5 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 5 декабря 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 5 декабря 2023 

• ТАСС, Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки ноября сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 5 декабря 2023) 
Молодежная хоккейная лига подводит итоги третьего месяца OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ. Определены по три лучших игрока от каждой 
конференции и два лучших новичка.  
Лучший вратарь Востока 
 Никита Новоселов, "Авто" 
19-летний вратарь в ноябре провел семь матчей (424 минуты, 32 секунды), 
одержал пять побед и пропустил 11 шайб. В матче против "Чайки" сохранил 
ворота в неприкосновенности. Коэффициент надежности Новоселова - 1,55. 
Всего отразил 206 из 217 бросков по своим воротам (94,9%). По обоим 
показателям он лучший вратарь ноября.  
"Авто" находится на девятом месте "Золотого" дивизиона Восточной 
конференции и отстают от зоны плей-офф на восемь очков.  
Лучший вратарь Запада 
 Леонид Смирнов, "Русские Витязи" 
18-летний игрок провел в ноябре десять матчей (600 минут, 48 секунд), одержал 
семь побед и пропустил 17 шайб. Оформил один "сухарь" в матче против "АКМ-
Юниор". Коэффициент надежности - 1,70. Всего отразил 275 из 292 бросков по 
своим воротам (94,2%).  
Во многом игра Смирнова стала причиной подъема "Русских Витязей", которые 
находятся на четвертом месте "Серебряного" дивизиона Западной конференции 
и уступают "Динамо-Шиннику" только по дополнительным показателям (у обеих 
команд по 34 очка, белорусы провели на одну встречу меньше).  
Лучший защитник Востока 
 Карим Вафин, "Ладья" 

https://sport24.ru/hockey/news-602075-kovalchuk-u-nas-yest-nezakonchennyye-temy-kotoryye-my-reshim-dumayu-snova-zavoyuyu-lyubov-bolelshchikov-spartaka
https://vz.ru/news/2023/12/5/1242858.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/spartak-v-hode-matcha-s-dinamo-obyavil-o-podpisanii-kovalchuka/
https://govoritmoskva.ru/news/390035/
https://aif.ru/sport/hockey/hk_spartak_podpisal_kontrakt_s_olimpiyskim_chempionom_iley_kovalchukom
https://www.m24.ru/news/sport/05122023/646254
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/12/05/21860143.shtml
https://rg.ru/2023/12/05/spartak-predstavil-kovalchuka-v-kachestve-igroka-kluba.html
https://iz.ru/1616006/2023-12-05/khk-spartak-predstavil-kovalchuka-v-kachestve-igroka-komandy
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-podpisal-kontrakt-so-spartakom-i-vzyal-71-y-nomer-2154123/
https://www.mk.ru/sport/2023/12/05/khokkeynyy-spartak-predstavil-ilyu-kovalchuka-v-kachestve-igroka-komandy.html
https://www.rbc.ru/sport/05/12/2023/656f663f9a794757df3fd7fe
https://sportrbc.ru/news/656f694c9a79470afd3812bf
https://rsport.ria.ru/20231205/khokkey-1913874092.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/spartak-obyavil-o-podpisanii-kontrakta-s-kovalchukom
https://metaratings.ru/news/spartak-obyavil-o-perekhode-kovalchuka-na-kube-areny-po-khodu-matcha-s-dinamo-312358/
https://allhockey.ru/news/show/499017-Spartak_predstavil_Koval_chuka_kak_svoego_igroka_vo_vremya_derbi_s_Dinamo
https://russian.rt.com/sport/news/1241499-spartak-kontrakt-kovalchuk
https://www.championat.com/hockey/news-5346404-ilya-kovalchuk-podpisal-kontrakt-so-spartakom-i-vzyal-71-j-nomer.html
https://tass.ru/sport/19462157


 

 

19-летний игрок обороны провел в ноябре десять матчей, забросил две шайбы и 
сделал десять результативных передач (12 очков), при показателе полезности 
"+10". Лучший защитник-бомбардир месяца. Стал автором победной шайбы в 
игре со "Спутником". Защитник заблокировал шесть бросков, провел 16 силовых 
приемов, совершил пять отборов и три перехвата и нанес 29 бросков по воротам.  
"Ладья" лидирует в "Серебряном" дивизионе Восточной конференции и 
опережает ближайшего преследователя ("Кузнецкие Медведи") на два очка при 
одной игре в запасе.  
Лучший защитник Запада 
 Василий Шумилов, "Алмаз" 
20-летний защитник сыграть в ноябре девять матчей, забросил три шайбы (одну 
в большинстве) и сделал пять результативных передач (восемь очков), при 
показателе полезности "+2". Лучший защитник-снайпер месяца. Шумилов 
заблокировал восемь бросков, провел два силовых приема, совершил один 
отбор, три перехвата и нанес 26 бросков по воротам.  
"Алмаз" находится на шестом месте в "Золотом" дивизионе Западной 
конференции. Череповчане и "Красная Армия" набрали по 36 очков. Армейцы 
лидируют по дополнительным показателям, но у "Алмаза" три игры в запасе.  
Лучший нападающий Востока 
 Дмитрий Уткин, "Локо-76" 
19-летний форвард сыграл десять матчей, забросил шесть шайб и сделал девять 
результативных передач (15 очков), при показателе полезности "+6". Лучший 
бомбардир месяца, в ноябре ни разу не уходил со льда без набранных очков. На 
его счету дубль в ворота "Спутника", один гол в большинстве и две победные 
шайбы. Уткин заблокировал пять бросков, провел шесть силовых приемов, 
совершил три отбора и пять перехватов и нанес 39 бросков по воротам.  
"Локо-76" занимает четвертое место "Серебряного" дивизиона Восточной 
конференции и отстает от зоны плей-ин на два очка.  
Лучший нападающий Запада 
 Руслан Гимбатов, МХК "Динамо СПб" 
19-летний нападающий провел десять матчей, забросил восемь шайб и сделал 
пять результативных передач (13 очков), при показателе полезности "+1". Только 
в трех встречах уходил со льда без набранных очков. На его счету дубль в ворота 
МХК "Спартак" и четыре гола в большинстве, один из которых стал победным. В 
ноябре он заблокировал пять бросков, провел два силовых приема, совершил 
четыре отбора, четыре перехвата и нанес 38 бросков по воротам.  
"Динамо СПб" находится на восьмом месте "Золотого" дивизиона Западной 
конференции и отстает от зоны плей-офф на два очка.  
Лучший новичок Востока 
 Семен Фролов, "Ладья" 
16-летний вратарь в ноябре сыграл пять матчей (259 минут, 5 секунд), в которых 
одержал три победы и пропустил десять шайб. Коэффициент надежности 
Фролова - 2,32, он отразил 95 из 105 бросков по воротам (90,5).  
Лучший новичок Запада 
 Иван Казаковцев, МХК "Динамо СПб" 
18-летний форвард во второй раз подряд становится лучшим новичком Запада. 
В ноябре он сыграл десять матчей, в которых забросил шесть шайб и сделал 
шесть результативных передач (12 очков), при показателе полезности "+8". 
Лучший бомбардир и снайпер среди новичков МХЛ. Он сделал два дубля во 
встречах с МХК "Спартак" и стал автором двух победных голов. Казаковцев 
провел три силовых приема, совершил два отбора, один перехват и нанес 34 
броска по воротам.  
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К заголовкам сообщений 

Фонбет Неделя Звезд Хоккея 2023: двухдневные аншлаги и рекорд 
результативности (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 5 
декабря 2023) 
В Туле стартовала Фонбет Неделя Звезд Хоккея 2023.  
3 и 4 декабря в арене "Ледовый дворец" прошли шестой Матч Звезд ЖХЛ и 13-й 
Кубок Вызова МХЛ. Рассказываем, чем запомнилась участникам и гостям первая 
половина главного хоккейного шоу года.  
Драматичные матчи и рекорд по результативности  
За два игровых дня на лед вышли 78 хоккеистов и восемь арбитров, на скамейках 
с командами работали десять тренеров.  
Победы Востока в Матче Звезд ЖХЛ и Запада в Кубке Вызова получились 
волевыми. В обоих случаях победителям пришлось отыгрываться с 0:2, а успеха 
они добились только в третьих периодах. В Матче Звезд ЖХЛ Восток сравнял 
счет в противостоянии конференций (3:3), а в Кубке Вызова Запад увеличил 
отрыв (9:4) и прервал победную серию Востока из двух матчей.  
Четыре лучших игрока Кубка Вызова получили право участвовать в Мастер-шоу 
и Фонбет Матче Звезд КХЛ, которые состоятся 9 и 10 декабря на новой "СКА-
Арене" в Санкт-Петербурге. В Северную столицу отправятся лучший снайпер 
"Толпара" Сергей Колесников, один из лучших проспектов московского "Динамо" 
Игорь Чернышов, недавний дебютант "Сибири" и лидер "Сибирских Снайперов" 
Владимир Михалев и один из лучших нападающих "СКА-1946" Матвей Поляков, 
для которого вторая часть Недели Звезд Хоккея станет домашней. Игроки с 
помощью жребия определили сборные дивизионов, за которые они будут 
выступать. Сергей Колесников сыграет за дивизион Харламова. Игорь Чернышов 
- за дивизион Чернышева, Владимир Михалев - за дивизион Тарасова, Матвей 
Поляков - за дивизион Боброва.  
Матч Звезд ЖХЛ стал самым результативным в истории. Команды забросили 
девять шайб, это на две больше предыдущего рекорда. Нападающий "Агидели" 
Ольга Сосина оформила дубль и стала лучшим бомбардиром и снайпером в 
истории звездных матчей. Всего на ее счету пять голов и три результативные 
передачи. Ольга была признана самым ценным игроком матча. Лучшей в составе 
Запада стала вратарь "Торпедо" Валерия Тараканова.  
15-летний нападающий Мария Полозкова ("7.62") стала автором самого 
"молодого" гола в истории Матчей Звезд ЖХЛ. Игрок 2007 года рождения 
проводит свой второй сезон в Лиге.  
Предматчевые шоу  
Обе встречи предваряли красочные предматчевые шоу. На арене работало 25 
проекторов, 20 лазеров и более 130 световых приборов. На брендирование 
дворца ушло 700 квадратных метров пленки, 50 листов пластика и 250 часов 
непрерывной работы.  
Перед матчами прошли премьеры промо-роликов. Название видео Матча Звезд 
ЖХЛ - "Я - девочка". Оно посвящено разрушению стереотипного мышления о 
том, что хоккей - это не женское дело. Посыл ролика в том, что девушка может 
быть красивой, умной, сильной и при этом успешно заниматься любимым делом 
- хоккеем.  
Ролик Кубка Вызова посвящен Туле, как городу мастеров и защитников с духом 
победителей. По сюжету четыре мальчика узнают, что в город везут кубок, за 
который будут бороться "лучшие воины с окрестных городищ". Они находят путь 
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в ледовый дворец, чтобы посмотреть на трофей, который придает силу только 
самым достойным.  
В съемках роликов участвовали более 40 человек, среди которых 28 
воспитанников "Академии Михайлова". Было задействовано около десяти 
локаций: осадные дворы на территории Тульского кремля, музей "Тульские 
древности", ледовые дворцы в Туле и Новомосковске, исторические места 
области. Ролики снимались на протяжении двух недель, а монтаж занял более 
80 часов.  
Впервые за время проведения Недели Звезд Хоккея были подготовлены 
динамические профайлы игроков и тренеров команд, которые показывались на 
арене во время представления составов. На съемку и монтаж профайлов ушло 
около 20 часов.  
Тульскую часть Фонбет Недели Звезд Хоккея посетили маскоты клубов, игроки 
которых были задействованы в матче молодежных команд. Всего приехали 17 
талисманов, им помогали тульские маскоты. Это рекордное количество для 
Кубка Вызова. Накануне Матча Звезд ЖХЛ они устроили городу настоящий 
праздник. Маскоты прогулялись по Казанской набережной и музейному кварталу, 
побывали на площади Ленина и Советской улице, фотографировались со всеми 
желающими, а во время матчей помогали заводить зрителей.  
Организаторы подготовили для болельщиков большую программу активностей. 
Перед Матчем Звезд ЖХЛ состоялся концерт певицы IOWA, работали 
развлекательные зоны, выступала кавер-группа, детский городской цирк, хор, 
танцевальные коллективы и аниматоры. Во время церемонии открытия Кубка 
Вызова под сводами арены выступали барабанщики в световых костюмах.  
ТВ и трансляции  
Трансляции обеих встреч проходили по стандартам Матчей Звезд КХЛ. Перед их 
началом и в перерывах работала студия. На матче ЖХЛ ее ведущими стали 
Владимир Гучек и Эмма Гаджиева. С участниками матча общался Артем Батрак, 
а комментировали ведущий подкаста "Ледкаст" Олег Морозов и четырехкратная 
обладательница Кубка ЖХЛ в составе "Агидели" Анна Пругова.  
На Кубке Вызова состав поменялся ролями, Артем Батрак комментировал с 
Олегом Морозовым, Анна Пругова переместилась в студию, а Эмма Гаджиева 
брала интервью у игроков МХЛ.  
Обе трансляции стали самыми продолжительными в истории Матча Звезд ЖХЛ 
(3 часа, 22 минуты) и Кубка Вызова (3 часа, 38 минут). На мероприятиях работали 
шесть операторов.  
Главные тренеры Запада и Востока Егор Башкатов и Дмитрий Бурлуцкий были 
подзвучены микрофонами. В паузах во время Кубка Вызова зрители трансляции 
могли слышать, как специалисты общаются с хоккеистами и вносят коррективы 
в игру.  
"МХЛ - детям"  
Молодежная хоккейная лига продолжает реализовывать программу "МХЛ - 
детям", направленную на адресную помощь и поддержку детям, оказавшимся в 
сложной жизненной ситуации. Акция в Туле прошла не накануне, а прямо в 
перерыве матча за Кубок Вызова. Вице-президент КХЛ по развитию 
молодежного хоккея Александр Гуськов и Лига сделали подарок тульскому 
"Социально-реабилитационному центру для несовершеннолетних № 5". 
Воспитанникам центра был передан сертификат на приобретение компьютеров.  
Волонтеры  
В работе по всем направлениям организаторам помогали 22 волонтера: служба 
протокола, медиа-команда, тим-хосты, помощь пресс-центру. Самому младшему 
волонтеру - 14 лет. Он фанат хоккея, и был счастлив увидеть любимых игроков, 



 

 

взять у них автографы и помочь с подготовкой раздевалок. Медиа-волонтеры 
получили большой опыт по части сбора комментариев и интервью у хоккеистов. 
Они собрали материалы для студенческого кружка, в котором выпускают новости 
в местном паблике.  
Посещаемость  
Оба матча собрали аншлаги во "Дворце спорта". Матч Звезд ЖХЛ посетили 3050 
зрителей, Кубок Вызова - 3070.  
В качестве специального гостя Кубок Вызова посетил двукратный олимпийский 
чемпион, семикратный чемпион мира Александр Якушев. Он произвел 
символическое вбрасывание на церемонии открытия и принял участие в 
награждении игроков.  
Очень важно, что матч состоялся в городе-герое Туле. Здесь болельщики очень 
любят спорт, любят хоккей, не зря пришел полный стадион. Администрация 
Тульской области и губернатор уделяют большое внимание развитию хоккея. 
Появилась команда МХЛ, которая успешно выступает в чемпионате.  
 Александр Якушев 
В перерывах Матча Звезд ЖХЛ девушки порадовали болельщиков двумя 
конкурсами. В первом перерыве игроки бежали на скорость, а во втором 
соревновались в самом креативном исполнении буллита. Победителем круга на 
скорость стала нападающий "Торнадо" Анна Лопухова, ее результат - 16,71 
секунды. Болельщики громко приветствовали успех хоккеистки, так как Анна 
родом из Тулы. 
Победителя конкурса буллитов выбирали представители СМИ. Им стала 
нападающий "Динамо-Невы" и лучший бомбардир в истории ЖХЛ Анна Шохина. 
Она появилась на льду в императорской мантии, набросила ее на Милену Третяк 
и с легкостью отправила шайбу в ворота.  
Одним из хайлайтов матча стал сэйв вратаря Востока и "Бирюсы" Дарьи Гредзен, 
которая после впечатляющего прыжка поймала шайбу в ловушку.  
В перерывах Кубка Вызова нет конкурсов, но игроки устраивали шоу прямо по 
ходу матча. Нападающий "Омских Ястребов" Александр Филатьев в первом 
периоде при выходе один на один с Сергеем Мурашовым решился на бросок из-
под ноги. Такие элементы нечасто встречаются в хоккейных матчах, их этого 
противостояния вратарь вышел победителем.  
Накануне матчей состоялось голосование, на котором команды в присутствии 
тренеров выбирали капитанов и ассистентов. Капитанами Матча Звезд ЖХЛ 
были выбраны Анна Шибанова ("Агидель") и Анна Шохина ("Динамо-Нева"). На 
Кубок Вызова капитаном Востока был выбран Вячеслав Малов ("Омские 
Ястребы"), а капитаном Запада - Матвей Брынцев ("Академия Михайлова").  

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048831/ 

К заголовкам сообщений 

Евгений Галкин возглавил "АКМ-Юниор" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 5 декабря 2023) 
Изменения в составе тульской команды.  
В тренерском штабе команды "АКМ-Юниор" произошли изменения. 
Исполняющим обязанности главного тренера назначен Евгений Галкин. Игорь 
Гаврилов покинул команду по соглашению сторон.  
Евгений Галкин - уроженец Челябинска. Выступал на позиции нападающего за 
"Южный Урал", магнитогорский "Металлург", "Трактор", "Мечел", "Молот", 
курганский "Юниор" и смоленский "Славутич". После окончания игровой карьеры 
в 2012 году сразу же стал главным тренером челябинского "Мечела" в ВХЛ. 

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048831/


 

 

Также возглавлял "Спутник", "Ермак", работал в системе ЦСКА с юниорскими 
командами. В сезоне 2022/2023 вошел в тренерский штаб "АКМ-Юниор".  
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К заголовкам сообщений 

Потайчук: "В "Академии хоккея Михайлова" нет проблем с экипировкой, 
никакая возрастная группа ни в чем не нуждается" (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 5 декабря 2023) 
Экс-тренер СКА и "Спартака" Андрей Потайчук, ныне работающий в Академии 
хоккея им. Б.П. Михайлова, рассказал, что в школе нет дефицита экипировки. 
"Испытываем ли мы проблемы с обмундированием? У нас в "АКМ" проблем с 
экипировкой нет, все одеты и в мягкую, и в жесткую экипировку. Есть шайбы, 
клюшки, коньки. Есть как свои производители, так и импортные, которые всем 
известны. 
Никакая возрастная группа ни в чем не нуждается - это около 500 ребят. 
Единственная проблема с доставкой, да и то... Просто чуть дольше времени 
уходит. Администратор академии держит все на контроле. Он опытный и все 
заранее заказывает, все, что нужно пришло к сезону, началу занятий. Форма для 
любых соревнований тоже есть, следуем всем требованиям". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3207733.html 

К заголовкам сообщений 

Olimpbet стал партнером ХК "Химик" и МХК "Спартак". (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 5 декабря 2023) 
Ряды партнеров букмекерской компании Olimpbet пополнили два хоккейных 
клуба, объединенных в систему ХК "Спартак".  
Воскресенский "Химик" - команда, выступающая в Olimpbet ВХЛ, является фарм-
клубом ХК "Спартак". Воскресенцы - действующие обладатели Кубка Петрова - 
главного трофея лиги. В нынешнем сезоне сине-желтые продолжают показывать 
хороший хоккей - идут в группе лидеров. 69-летняя история воскресенцев знала 
много ярких моментов - "Химик" был серебряным призером чемпионата СССР, 
четырехкратным обладателем бронзовых наград чемпионата страны, 
финалистом Кубка СССР, победителем и финалистом Высшей лиги чемпионата 
России.  
МХК "Спартак" выступает в Olimpbet МХЛ. Главным достижением команды на 
нынешний момент является победа в Кубке Харламова сезона-2013/14 и триумф 
на Кубке мира среди молодежных команд в 2014 году. Несмотря на юный, по 
спортивным меркам, возраст - МКХ "Спартак" 14 лет, клуб уже запомнился 
болельщикам фирменным стилем игры.  
"Как и обещали в начале сезона, мы не останавливаемся в нашем развитии и 
экспансии в хоккей, с радостью приняли решение поддержать воскресенский 
"Химик" и молодежную команду красно-белых, - прокомментировал подписание 
директор Olimpbet по развитию Константин Гусев. - Уверены, что сможем 
поучаствовать в развитии клубов, порадовать болельщиков и вновь подтвердить 
свой статус надежного и честного партнера. Существует плотная ассоциация 
Olimpbet с единоборствами, сейчас мы создаем такую же ассоциацию с хоккеем. 
И новые партнерства - очередной шаг в этом направлении. Соглашения 
действуют до конца следующего сезона, наша команда уже начала проработку 
главных точек роста, скоро вы сможете увидеть это воочию на домашних играх 
ХК "Химик" и МХК "Спартак".  
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"Хоккейный клуб "Спартак" Москва приветствует расширение сотрудничества 
между букмекерской компанией Olimpbet и всеми клубами нашей хоккейной 
вертикали, в числе которых молодежная команда "Спартак" Москва и фарм-клуб 
"Химик", - прокомментировал соглашение директор по развитию и экономике ХК 
"Спартак" Москва Дмитрий Былинкин. - В истории нашего партнерства уже есть 
успешные маркетинговые решения. Уверены, что более тесное сотрудничество 
будет способствовать общей задаче - развитию хоккея и популяризации нашего 
любимого вида спорта.  

https://www.sportsdaily.ru/news/olimpbet-stal-partnerom-khk-khimik-i-mkhk-spartak 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Вашингтон", отпусти Овечкина! Ну что ты его мучаешь?" Столичный клуб 
был унижен в Аризоне (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 декабря 2023) 
Игроки "Кэпиталз" приехали в штат Аризона и пропустили шесть безответных 
шайб от "Койотиз" (0:6). А главный тренер гостей Спенсер Карбери выстрелил 
себе в ногу, оставив перед матчем в запасе ведущего центрфорварда Евгения 
Кузнецова.  
"Кузя, посмотри на работу Лавиолетта!" 
Матч в Аризоне должен был стать 700-м для Евгения Кузнецова в карьере. Но не 
стал: утром главный тренер "Вашингтона" Спенсер Карбери объявил, что 
центрфорвард останется в запасе на матч с "Койотиз". 
"Ему нужно ментально перезагрузиться, - объяснил свое решение тренер. - Мы 
постоянно говорим о том, как ему улучшить свою игру. И вот пришло время 
посмотреть на хоккей "Вашингтона" со стороны". 
Состав "Кэпиталз" и так дико ослаблен. Убрать одну из последних звезд клуба - 
это спорное решение. Но болельщики восприняли это с пониманием. Статистика 
Кузи в этом сезоне вообще не радует: лишь 9 (4+5) очков в 19 матчах при 
полезности "-5". В последних шести играх он набрал только 1 (1+0) очко. 
И конечно, фанаты не могли не вспомнить, как недавно Кузнецов прошелся с 
критикой в адрес бывшего тренера "Вашингтона" Питера Лавиолетта, который 
сделал игру "Кэпиталз" примитивной и прямолинейной: вместо того, чтобы 
играть на пианино, их заставляли его таскать. 
"Кузя, посмотри, как теперь работает Лавиолетт! - пишут теперь фанаты. "Нью-
Йорк Рейнджерс" идет на первом месте в НХЛ, а твой товарищ по молодежной 
сборной Артемий Панарин делает хет-трики. Может быть, стоит разобраться в 
себе?" 
"А я помню, как Алексей Яшин убежал от Лавиолетта с Лонг-Айленда. Он так и 
не раскрыл в полной мере свой потенциал, а Лавиолетт вскоре с "Каролиной" 
выиграл Кубок Стэнли". 
В общем, может быть, через несколько лет и 42-летний Карбери покажется всем 
гением тренерского цеха. И понятно, что Кузя такую посадку в запас заслужил. 
Вообще ходят разговоры о том, что "Вашингтон" может обменять Кузнецова или 
даже отправить его на драфт отказов. Но здесь и сейчас это решение коуча 
привело к тому, что и без того ослабленный "Вашингтон" просто рухнул в матче 
с "Аризоной", уже после первого периода уступая со счетом 0:5. 
Кули встретил кумира - и забил победный гол 
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Когда команда после 10 бросков пропускает пять шайб, это похоже на одно из 
двух: или весь состав утром встал не с той ноги, или игроки сплавляют своего 
тренера. Не знаем, что было на этот раз - для этого нужно находиться в 
раздевалке. Но эта удивительная "Аризона" сделала игру всего за один период. 
Да, тут ведь "Койотиз" волей календаря сыграли с пятью последними 
обладателями Кубка Стэнли. И умудрились всех их победить! Это были "Сент-
Луис" (4:1), "Колорадо" (4:3 ОТ), "Тампа-Бэй" (3:1), "Вегас" (2:0) и теперь вот 
"Вашингтон" (6:0). 
На девятой минуте счет в большинстве открыл Логан Кули - один из 
претендентов на звание лучшего новичка года. Что интересно, 19-летний Кули 
родился в Питтсбурге. Но всегда говорил, что с детства "топил" за Александра 
Овечкина. И даже ходил везде в футболке "Вашингтона", вызывая удивление у 
местных болельщиков "Пингвинз". И вот Кули не просто встретился в 
официальном матче НХЛ со своим кумиром, но и победил его. 
После первого периода на лед можно было уже не выходить. В следующих двух 
периодах зрители увидели только одну шайбу - это Ник Бьюгстад довел победу 
"Аризоны" до 6:0. Первой звездой матча был признан голкипер хозяев Коннор 
Ингрэм, сделавший сухарь. 
С такой командой Овечкин не обгонит Гретцки 
А что же Овечкин? Он в равных составах выходил в тройке с Диланом Строумом 
и Томом Уилсоном, которая по продвинутой статистике выглядела совсем 
неплохо, даже переигрывая своих оппонентов. Но в принципе это можно понять. 
Ведь "Вашингтон" в равных составах проиграл со счетом 0:3, пропустив при этом 
два гола в меньшинстве и один - в большинстве, когда как раз забивал Бьюгстад. 
Но там уже "Кэпиталз" бросили играть. 
Овечкин получил 19:31 минуту игрового времени, нанес три броска в створ ворот, 
схватил полезность "-1". В общем, еще один заурядный и посредственный матч. 
Александр Великий в последних семи играх шесть раз выдал матчи "на ноль", не 
набрав ничего. И только с "Анахаймом" отметился двумя голевыми передачами. 
Но не забивает он с 18 ноября 2023 года, когда дома поразил ворота 
"Коламбуса". И судя по тому, что происходит, Овечкин по статистике провалит с 
треском этот сезон. 
Мы не будем говорить о том, когда Саша наберет свое 1500-е очко за карьеру. 
Это вопрос времени, и такое может произойти уже в следующем матче, когда 
"Вашингтон" примет дома "Даллас" - это случится в четверг. Но вообще с таким 
"Вашингтоном" далеко не уедешь, и отставание от Уэйна Гретцки (894) по голам 
для Овечкина (827) покажется пропастью. Судите сами... 
Главный центрфорвард для Овечкина - Никлас Бэкстрем, но он безнадежно 
травмирован, фактически завершил карьеру. Второй центр - Евгений Кузнецов, 
но его карьера находится на спаде. Говорят о каких-то хронических травмах, 
депрессии от такого хоккея. Так или иначе, Кузя уже не тот, и его уже сажают в 
запас. 
Креативный форвард Ти-Джей Оши, который раньше дополнял Овечкина в 
тройке, сейчас травмирован. Зачем-то "Вашингтон" в межсезонье подписал 
ветерана Макса Пачиоретти, но и он в долгосрочном списке травмированных. 
Три ветерана атаки занимают $17 млн в платежной ведомости, но не играют. Да, 
эта сумма сейчас под потолком зарплат не учитывается. Но где ты возьмешь еще 
трех сильных нападающих в атаку? Хорошо бы получить тройку Владимир 
Ткачев - Райан Спунер - Рид Буше из "Авангарда". Но кто же ее "Вашингтону" 
отдаст? 
Состав "Кэпиталз" теперь выглядит до ужаса посредственно. Вот и получается, 
что Овечкин постепенно подходит к выбору - или еще два с половиной сезона 



 

 

вариться в этой каше, не имея серьезных шансов обогнать Гретцки, чего все так 
ждут. Или уходить из родного клуба в дедлайн - в более сильную команду, где 
будут хорошие партнеры. 
Болельщики тут подсказывают в соцсетях: "Вашингтон", отпусти Овечкина! Ну 
что ты его мучаешь?" Идеальный вариант - "Питтсбург". Мы ведь все хотели бы 
посмотреть на то, как Овечкин и Кросби на закате карьеры сыграли в одной 
тройке? 
Конечно, "Питтсбург" - давний враг "Вашингтона" на ледовых площадках. Да, 
уход Овечкина из "Кэпиталз" крайне неоднозначно будет воспринят фанатами. 
Может быть даже, после этого свитер Ови под своды дворца в столице США не 
поднимут. Но и то, что происходит сейчас, дальше продолжаться не может. Хотя 
есть еще один интересный ход - отправить в отставку самого Спенсера Карбери, 
чтобы "Вашингтон" ментально перезагрузился. Ведь тренер считает этот ход 
эффективным? 
Посмотрите, это смог сделать даже безнадежный "Сан-Хосе", который вдруг 
начал показывать нормальный хоккей. Может, и "Вашингтону" пора уже не быть 
"тенью отца Гамлета"? То, что сейчас происходит - просто кошмар. Стыдоба. 
Позор. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990036_Vashington_otpusti_Ovechkina_
Nu_chto_ty_jego_muchajesh_Stolichnyj_klub_byl_unizhen_v_Arizone 

К заголовкам сообщений 

Друг Овечкина гробит свой талант. Кузнецов сам виноват в отправке в 
запас "Вашингтона" (Sport24.ru, Москва, 5 декабря 2023) 
Но в России почему-то принято романтизировать Кузнецова.  
"Чтобы люди не думали, что я получаю $7,8 млн в год, постоянно улыбаюсь, всем 
доволен, бабочек ловлю и мне пофиг на многие моменты. Но это не так. Я тоже 
хочу побеждать и играть лучше", - сказал Евгений Кузнецов в интервью "Спор-
Экспрессу" накануне матча, когда его отправили в запас.  
Игру с "Аризоной", которую "Вашингтон" проиграл 0:6, Кузнецов смотрел с 
трибуны. Он не попал в состав будучи здоровым впервые с 3 мая 2021 года, когда 
вместе с Ильей Самсоновым опоздал на командное собрание и был исключен на 
один матч по решению Питера Лавиолетта. В начале своей карьеры он 
пропускал игры по решению Барри Тротца. Но теперь ситуация совсем другая.  
Главный тренер "Кэпиталз" Спенсер Карбери объяснил свое решение тем, что 
Кузнецову требуется "ментальная перезагрузка". В текущем сезоне Кузнецов 
набрал 9 (4+5) очков в 19 играх. По ходу предыдущей игры с "Вегасом" его 
сначала перевели в четвертое звено, а потом и вообще посадили. В 
"Вашингтоне" никого не устраивает игра Кузнецова. Если два года назад его 
сажали в запас из-за плохого поведения, то теперь он просто стал плохо играть.  
В России почему-то принято романтизировать Кузнецова. Простой парень с ЧТЗ, 
большой творец на льду, талант вселенских масштабов, игрок-настроения. Как 
будто бы ему простительно допускать ошибки. Это я еще хорошо помню по 
скандалу с дисквалификацией. Мало кто критиковал нападающего, а ведь он 
попался на употреблении кокаина во время чемпионата мира по хоккею. Но 
почему-то в глазах большинства фанатов Евгению можно было жестко нарушать 
режим.  
Кузнецов - большой талант. И за его игрой действительно наблюдать одно 
удовольствие. Так было в чемпионском сезоне-2018, где в плей-офф все видели 
невероятного Кузнецова. Был хороший сезон 2021/22, когда хоккеист шел по 
графику "очко за игру". Однако его талант все меньше заметен на льду. На 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990036_Vashington_otpusti_Ovechkina_Nu_chto_ty_jego_muchajesh_Stolichnyj_klub_byl_unizhen_v_Arizone
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990036_Vashington_otpusti_Ovechkina_Nu_chto_ty_jego_muchajesh_Stolichnyj_klub_byl_unizhen_v_Arizone


 

 

протяжении всего прошлого сезона ходили разговоры об обмене игрока, потому 
что свой уровень он не держал. Тогда посчитали, что Евгений просто не 
сработался с Лавиолеттом, россиянину не подошел его хоккей. Однако смена 
тренера не помогла "оживить" 31-летнего нападающего. И пока ровесник 
Евгения, еще один большой талант и творец на льду, Панарин ставит на уши 
весь Нью-Йорк и всю НХЛ, он сидит на трибуне в Аризоне. Коллега Дмитрий 
Ерыкалов считает, что челябинцу пора сменить клуб. Но почему это должно 
помочь?  
Проблемы Кузнецова не в тренере и команде, а в нем самом. Снизил ли он к себе 
требования, потерял интерес к хоккею или мотивацию играть в НХЛ - это все не 
так и важно. У него есть действующий контракт до 2025 года с зарплатой в $7,8 
млн. Есть обязательства, которые нужно выполнять. Если не хочешь, никто 
насильно держать не будет, можно расторгнуть контракт и уехать в родной 
Челябинск. Только непохоже, что Евгений хочет отказываться от миллионов.  
Есть такое ощущение, что несмотря на возраст, Кузнецов все еще не повзрослел. 
Все еще не научился справляться с трудностями, переступать через себя и свои 
слабости. Взять даже историю с кокаином: после нее Евгений дал много 
интервью, в одном даже здорово "проехался" по НХЛ и Гэрри Беттмэну за 
дисквалификацию. Но он ни разу не рассказал, почему именно с ним случилась 
эта история, что за кризис он переживал и переживал ли вообще. Есть 
ощущение, что та ситуация мая-2019 года и стала началом всех проблем игрока. 
И это очень грустно. Ведь Кузнецов действительно большой хоккеист. Неужели 
все лучшее он уже показал?  

https://sport24.ru/hockey/article-drug-ovechkina-grobit-svoy-talant-kuznetsov-sam-
vinovat-v-otpravke-v-zapas-vashingtona 

К заголовкам сообщений 

Кузнецову нужна перезагрузка? Нет, она требуется всему "Вашингтону" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2023) 
Поражение от "Аризоны" со счетом 0:6 показало, что корень бед "Кэпиталз" 
кроется далеко не только в неудачах Евгения. 
Евгений Кузнецов исключен из состава "Вашингтона" на матч с "Аризоной" 
"Вашингтон" разгромлен "Аризоной", Овечкин без очков 
Кузнецов: дай Бог, что однажды в КХЛ будет 40-45 команд 
Да, Евгений Кузнецов не набрал ни одного очка в пяти из последних шести 
матчей "Вашингтона". Да, у него сейчас складывается достаточно неудачный 
сезон с точки зрения набора очков (всего лишь 9 (4+5) очков в 19 встречах). Но 
только ли в его игре кроется корень проблем "Кэпиталз"? 
Конечно же, нет. Наставник команды Спенсер Карбери мотивировал свое 
решение не выпускать челябинского форварда на лед в игре с "Аризоной" тем, 
что, по его мнению, Кузнецову необходимо было "ментально перезагрузиться". 
Но, судя по результату и игре, перезагрузка нужна далеко не только Евгению, но 
и всей команде в целом. "Кэпиталз" "сгорели" в матче с "койотами" со счетом 0:6. 
В социальных сетях над клубом смеются все, кому не лень. Популярной стала 
картинка, на которой "Вашингтон" представлен в образе Капитана Америка с 
буквой L (Loser).  
Безусловно, игра у Евгения в текущем сезоне не задалась. Но Кузнецов, равно 
как и Овечкин, не выступает сам по себе. Он является частью коллектива. А что 
у нас происходит с "Вашингтоном"? Сегодня "столичные" разгромно проиграли 
"Аризоне" со счетом 0:6. Команда идет вне зоны прямого попадания в плей-офф, 
расположившись на девятом месте в таблице Восточной конференции. Неделей 
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ранее подопечные Спенсера Карбери умудрились проиграть на выезде 
безоговорочному аутсайдеру сезона "Сан-Хосе".  
Разве виноват Кузнецов в том, что в сегодняшней игре с "Аризоной" вратари 
"Вашингтона" дружно занимались ловлей мышей? Кемпер и Линдгрен на двоих 
пропустили пять шайб после десяти бросков. Все это произошло в первом 
периоде. А что случилось с большинством у команды? Ни одного броска в 
первых двух попытках - разве это нормально? Неудивительно, что подопечные 
Карбери являются худшей командой сезона по реализации лишнего - их 
показатель составляет скромные 7,8 процента. Шестой гол, пропущенный в 
момент, когда у "Вашингтона" было на одного игрока больше на льду - это просто 
мем.  
Так что, далеко не только не только в Кузнецове кроются проблемы 
"Вашингтона". То же самое, к слову говоря, касается и Овечкина. Если вся 
команда играет на уровне "ниже среднего", то в таких условиях очень тяжело 
забивать. Во многом из-за этого Александр и "молчит" на протяжении уже семи 
матчей подряд. Кстати, такая серия у него произошла впервые с весны 2017 года. 
"Хочется и голы забивать, и передачи отдавать, и матчи выигрывать. Но бывают 
иногда моменты, когда не получается. Нужно преодолеть этот период. Думаю, 
что будет в этом сезоне отрезок, когда на протяжении пяти-шести игр подряд 
пойдут очки и голы - и после этого все наладится. Просто нужно ждать этого 
момента, надеяться и работать над тем, чтобы он наступил. И когда моменты 
придут - использовать их", - вот как сам Кузнецов описывает свой текущий 
неудачный отрезок. Это вполне себе нормальная и здравая оценка 
происходящих событий. Непохоже на человека, которому требуется ментальная 
перезагрузка. Скорее, она нужна всему "Вашингтону". А вот как ее провести в 
течение сезона - это уже хороший вопрос для молодого и начинающего тренера 
Спенсера Карбери. Посмотрим, сумеет ли он найти на него ответ. 

https://allhockey.ru/article/show/498967-
Kuznecovu_nuzhna_perezagruzka_Net_ona_trebuetsya_vsemu_Vashingtonu 

К заголовкам сообщений 

Кучеров вышел на 12-е место по числу набранных очков в НХЛ среди 
россиян (Sport24.ru, Москва, 5 декабря 2023) 
В ночь на 5 декабря (мск) прошел матч регулярного чемпионата НХЛ "Тампа-Бэй 
Лайтнинг" - "Даллас Старз". Встреча завершилась победой "молний" со счетом 
4:0.  
Российский нападающий "Тампы" Никита Кучеров набрал в этой встрече 2 (1+1) 
очка, чем довел их общее число в своей карьере в НХЛ до 771. По этому 
показателю Кучеров сравнялся с Сергеем Зубовым. Теперь оба делят 12-е место 
в истории НХЛ по очкам среди россиян.  
Ближайшая цель Кучерова - Павел Буре (779 очков). Рекордсменом по очкам 
среди россиян является нападающий "Вашингтона" Александр Овечкин (1499).  

https://sport24.ru/hockey/news-601885-kucherov-vyshel-na-12-ye-mesto-po-chislu-
nabrannykh-ochkov-v-nkhl-sredi-rossiyan 

К заголовкам сообщений 

Потолок зарплат НХЛ вырастет на $4,2 млн. Это больше, чем за последние 
5 сезонов вместе взятые (Sport24.ru, Москва, 5 декабря 2023) 
Потолок зарплат НХЛ значительно вырастет в сезоне-2024/25.  
Как сообщает TSN, максимальная сумма затрат на зарплаты хоккеистов составит 
87,7 млн долларов.  

https://allhockey.ru/article/show/498967-Kuznecovu_nuzhna_perezagruzka_Net_ona_trebuetsya_vsemu_Vashingtonu
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По сравнению с нынешним лимитом, потолок вырастет на 4,2 млн с 83,5 млн. 5%-
ное повышение потолка - это предельное значение, допустимое по 
действующему соглашению лиги и профсоюза игроков.  
В 2019-2022 годах потолок зарплат в НХЛ оставался на отметке 81,5 млн, а в 
сезона-2022/23 и 2023/24 увеличился на 1 млн.  
Таким образом, рост потолка на 4,2 млн превышает рост потолка за последние 
пять сезонов вместе взятые.  

https://sport24.ru/hockey/news-601917-potolok-zarplat-nkhl-vyrastet-na-42mln-eto-
bolshe-chem-za-posledniye-5-sezonov-vmeste-vzyatyye 

К заголовкам сообщений 

Хоккейное агентство сообщило об интересе к форварду "Трактора" 
Шабанову в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2023) 
Хоккейное агентство Winners Hockey Agency в официальном телеграм-канале 
прокомментировало слухи об интересе к нападающему "Трактора" Максиму 
Шабанову со стороны ряда клубов НХЛ. 
"Хотим прокомментировать многочисленные новости относительно интереса со 
стороны клубов Северной Америки к Максиму Шабанову. 
Мы подтверждаем, что такая заинтересованность в нападающем у клубов НХЛ 
действительно есть, порядка пяти-шести команд уже выходили с 
предложениями, но решение Максим будет принимать по окончании контракта с 
ХК "Трактор", который заканчивается в 2024 году", - говорится в сообщении. 
В текущем регулярном чемпионате КХЛ на счету 23-летнего Шабанова 38 матчей 
за челябинский коллектив, в которых он набрал 30 (15+15) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5345876-hokkejnoe-agentstvo-
soobschilo-ob-interese-k-forvardu-traktora-shabanovu-v-nhl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 5 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Чинахов: мне нравится играть здесь (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 
декабря 2023) 
Российский нападающий "Коламбуса" Егор Чинахов рассказал, что не планирует 
уезжать в КХЛ и комфортно чувствует себя в "Блю Джекетс". Форвард рассказал 
о взаимодействии на льду с российскими нападающими Кириллом Марченко и 
Дмитрием Воронковым. 
"Я просто хочу больше играть. Мне нравится Коламбус. Мне нравятся ребята 
здесь, я люблю фанатов. Мне нравится быть здесь. 
Все хотят, чтобы тренер ему доверял. На льду я чувствую себя лучше. У меня 
была длительная травма в прошлом сезоне, я все лето работал, чтобы вернуться 
в форму, а потом возвращаюсь и снова травмируюсь. Это было довольно тяжело 
пережить психологически, но я просто стараюсь становиться лучше с каждым 
днем. Заброшенные шайбы придают мне немного уверенности, и я чувствую 
себя лучше. 
Я могу говорить по-английски на льду, но теперь чувствую себя более уверенно. 
Я могу говорить по-русски. Нам это легко, потому что, когда мы разговариваем 
на льду, соперник нас не понимает. Мы постараемся играть как можно лучше", - 
цитирует Чинахова The Columbus Dispatсh. 
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https://allhockey.ru/news/show/498651-Chinahov_mne_nravitsya_igrat_zdes 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Костенко: "Югра" - шикарная команда. Как минимум не слабее 
"Куньлуня" и "Химика" (Russia-hockey.ru, Москва, 6 декабря 2023) 
21-летний защитник, который прошлый сезон провел в "Куньлуне", а на прошлой 
неделе был обменян из системы "Спартака" в "Югру", - о неожиданном повороте 
в своей карьере и планах на сезон, для Russia-Hockey.ru  
ПОЛНОЦЕННЫЙ СЕЗОН В КХЛ ОЧЕНЬ ПОМОГ В РАЗВИТИИ  
- Год назад вы провели 52 матча за "Куньлунь", этот сезон начали в "Химике", 
теперь - в "Югре". Как все происходило?  
- Полноценный сезон в "Куньлуне" очень помог мне в развитии. Этим летом была 
надежда, что получу шанс пробиться в "Спартак". Тем не менее сезон начал в 
"Химике". Провел в воскресенском клубе два десятка матчей, после чего стало 
известно об обмене с "Югрой".  
- Сюрприз?  
- Не был в курсе переговоров. Но о "Югре" многое знал, она, как и "Химик", 
недавно выигрывала Кубок Петрова.  
- Как вас встретили в Ханты-Мансийске?  
- Здесь шикарная команда, много мастеров и много талантливой молодежи. 
Некоторых ребят знал - например, Илью Авраменко по "Химику", Семена 
Переляева по "Ладе". Спасибо партнерам, они помогли быстро адаптироваться 
в команде (в двух матчах на счету Костенко два гола и передача. - Прим. ред.).  
- Вас считают одним из самых талантливых молодых защитников. Почему летом 
"Спартак" толком не дал вам шанса?  
- Для меня самого это загадка. После "Куньлуня" чувствовал, что готов сделать 
новый шаг, почти весь отпуск готовился. Жаль, что побороться не удалось, для 
любого молодого игрока самое главное - доверие.  
В СИСТЕМЕ ЕПАНЧИНЦЕВА ЗАЩИТНИК ДОЛЖЕН ИГРАТЬ В ТРЕХ ЗОНАХ  
- Система "Югры" отличается от систем в "Куньлуне" и "Химике"?  
- Уже понял, что Вадим Сергеевич Епанчинцев ставит активный, атакующий 
хоккей, защитники должны правильно играть во всех трех зонах. Это 
современный стиль.  
В принципе и у Грега Айленда в "Куньлуне", и у Александра Гришина в "Химике" 
подключения защитников в атаку тоже поощрялись. Сейчас многие и в КХЛ, и в 
ВХЛ стараются играть в атакующий хоккей, хотя есть и те, кто по-прежнему 
"сидят" в обороне.  
- Сравните силу трех последних клубов?  
- "Югра" как минимум не слабее и "Куньлуня", и "Химика". Здесь много мастеров, 
в такой команде есть все возможности для роста.  
- Чем отличается хоккей в КХЛ и ВХЛ?  
- Мне показалось, что наш последний матч с новокузнецким "Металлургом" был 
очень высокого уровня. Скорости, столкновения, комбинации - все как в КХЛ.  
Да, в КХЛ есть группа лидеров, команды самого высокого уровня. Но с теми 
командами, которые борются за плей-офф, "Югра" точно могла бы 
конкурировать.  
НАДЕЮСЬ, ЧТО ПО МАРШРУТУ ВОСКРЕСЕНСК - ХАНТЫ-МАНСИЙСК 
ПЕРЕЕДЕТ И КУБОК ПЕТРОВА  
- Вы - защитник атакующий или оборонительный?  
- Мне кажется, такое разделение осталось в прошлом. Сегодня защитник должен 
быть универсалом, эффективен и в атаке, и в обороне. Перекосов возникать не 
должно, это требование тренерского штаба "Югры".  

https://allhockey.ru/news/show/498651-Chinahov_mne_nravitsya_igrat_zdes


 

 

- Что ждете от себя и команды в этом сезоне?  
- Надо много работать, прибавлять, помогать команде. Было бы идеально, если 
бы мой переход из "Химика" в "Югру" оказался знаковым. И чтобы и главный 
трофей ВХЛ - Кубок Петрова - тоже переехал по этому маршруту.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/kostenko_ugra_shikarnaya_ne_slabee_himik_kunlun_/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Президент Федерации хоккея Москвы Николишин: "Развитие беларусского 
хоккея идет очень хорошо" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 5 декабря 
2023) 
Чемпион мира 1993 года и действующий президент Федерации хоккея Москвы 
Андрей Николишин оценил уровень беларусского хоккея. 
- У вас в Беларуси в свое время построили много катков, стали привлекать 
тренеров, обучать. А сейчас как раз идет тот выхлоп, который был заложен 15-
20 лет назад. Подрастает новое поколение мальчишек, которые уже воспитаны 
на определенных традициях. 
Считаю, развитие идет очень хорошо. Много белорусов появляется не только в 
КХЛ, но и в НХЛ. Многие выходят на драфт, играют в студенческих лигах. Это 
говорит как раз о том, что в Беларуси хоккей развивается. И развивается очень 
даже неплохо, - сказал Николишин.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112982977-chempion-mira-nikolishin-razvitie-
belarusskogo-xokkeya-idet/ 

К заголовкам сообщений 

Звезда ранней КХЛ нашла себя в боксе. И уже выиграла свой первый бой! 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 декабря 2023) 
Марцел Хосса сменил краги на боксерские перчатки. 
Если вы застали прекрасную и ламповую КХЛ образца ее первых сезонов, то 
наверняка не будете спорить с тем, что одним из самых ярких ее игроков был 
Марцел Хосса. Кто как не дико результативный словак считался главным лицом 
рижского "Динамо", за которым многие следили с неподдельным интересом? Кто, 
если не он, лучший легионер латвийского клуба за всю его современную 
историю? 
Техничный словак с великолепным броском никогда не был нападающим, 
который выделялся своей агрессией и грубостью. Хотя с его габаритами (187 см, 
99 кг) в мягкотелости и отсутствии бойцовских качеств обвинить было нельзя. 
Будучи игроком латвийского клуба, он умел постоять и за себя, и за партнеров. 
Интернет хорошо помнит и бой против брата Сергея Федорова Федора, и 
столкновение с бывший подопечным Андрея Назарова Клеем Уилсоном, и 
участие в довольно памятной для новосибирских болельщиков массовой драке 
с "Сибирью".  
Но куда чаще легенда рижан отличалась не штрафными минутами, а 
заброшенными шайбами и голевыми передачами. В сезоне-2009/10 родной брат 
трехкратного обладателя Кубка Стэнли и вовсе стал по итогам регулярного 
чемпионата лучшим снайпером КХЛ, наработав на приглашение от "Ак Барса", 
где не вписался в систему Зинэтулы Билялетдинова. Поэтому мы его помним 
прежде всего как великолепного нападающего и настоящую рок-звезду некогда 
чертовски симпатичных рижан, которая регулярно выдавала концерты в столице 
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Латвии. Оттого и удивительно, что после окончания карьеры в 2018-м он нашел 
себя не где-нибудь на тренерском мостике или в менеджерском кресле, а ушел 
в единоборства и вчера одержал свою первую победу на ринге.  
Заниматься боксом для поддержания формы Марцел со своим куда более 
знаменитым братом начал незадолго до эпидемии ковида, в 2019-м. К тому 
моменту Хосса-старший фактически уже давно завершил игровую карьеру из-за 
проблем с кожей и загадочной "аллергии на хоккейную форму", продолжая 
числиться призраком в платежке "Аризоны". Младший же - только-только 
начинал искать себя во внехоккейной жизни, отыграв (причем весьма недурно) 
свой финальный сезон за родную "Дуклу" из Тренчина, и с удовольствием 
отреагировал на предложение брата сменить вид спорта. 
"Хоккей меня сейчас не привлекает. За последний год я выходил на лед, может 
быть, один или два раза. Мы с моим братом Марцелом занимаемся боксом уже 
больше полугода. Я сказал себе, что хочу попробовать что-то другое, потому что 
за свою хоккейную карьеру вообще не занимался боксом в рамках предсезонной 
подготовки. Нам обоим это очень понравилось, это отличный вид спорта для 
укрепления мышц живота. 
Мы с братом уже боксируем друг с другом на тренировках. Мы так легко 
похлопываем друг друга. Однако иногда случается более сильный удар, и мы 
начинаем бить по подбородку. Но все ради интереса. Будем ли мы участвовать 
в боях? Мы шутим, что да, но, думаю, что в конце концов дело не зайдет так 
далеко", - рассказывал Мариан в интервью словацкому порталу Novy Cas.  
Марцел Хосса с командой и семьей после дебютного боя. 
Как оказалось, дело все-таки зашло далеко. Только не для Мариана, а для 
Марцела, который изначально был ведомым в этой затее. Пока старший брат 
боксировал чисто радио кардио, младший с головой погрузился в новый для себя 
вид спорта и даже начал изучать удары ногами. 
"Тренировать бывших хоккеистов довольно интересно, потому что они всю жизнь 
выполняют разные движения. С другой стороны, они в отличной форме, мне не 
приходится их что-либо заставлять, ведь у них отличный подход к тренировкам. 
Они делают то, что я им говорю, у них отличная дисциплина. Должен сказать, что 
за полгода они сделали большой шаг вперед, у них большой потенциал, и если 
они захотят в будущем, то легко смогут боксировать и на любительской основе" 
- хвалил своих учеников их персональный тренер Браньо Полиах. 
Вчера Хосса-младший на арене имени Ондрея Непелы, где когда-то выступал в 
КХЛ "Слован", провел свой первый любительский бой в рамках показательного 
турнира словацкого промоушена FIGHTNIGHTCHALLENGE и с ходу одержал 
победу. Битым бывшей звездой рижского "Динамо" оказался словацкий рэпер 
Роман Momo Григели, который был на семь лет младше своего оппонента. 
Для человека, который всерьез увлекается единоборствами, трехраундовый 
поединок в весе до 105 кг выглядел достаточно смешно и местами напоминал 
драку двух маргиналов у ларька с алкоголем за чекушку беленькой, хаотично 
махавших руками. В первом раунде хоккеист несколько раз здорово попал в 
голову музыканту, во втором - немного просел и позволил противнику немного 
разукрасить себе лицо, а в третьем - ожидаемо стал участником дешевой 
комедии. 
Закончился бой типичным для того рода цирковых представлений скандалом. На 
последних секундах Хосса и Григели оказались в клинче. Но еще до того, как 
судья разорвал его, рэпер исподтишка неудачно ударил хоккеиста правой рукой, 
и рефери пришлось отправить боксеров по разным углам. И пока хоккеист 
спокойно ждал возобновления боя, Момо выплюнул в его сторону капу. В итоге 
после нескольких минут разбирательств арбитру ничего не оставалось, кроме 



 

 

как дисквалифицировать артиста и присудить победу Марцелу, который с 
небольшим перевесом вел по очкам. В общем, у двух словаков получилось шоу 
в лучших традициях поп-MMA с Еленой Берковой и прочими фриками. 
"Независимо от результата, я уже победил, выйдя на ринг. Я оказался в спорте, 
где уже пережил много замечательных моментов. Это совсем другое. Я рад 
этому опыту", - сказал Хосса после победного дебюта, перед которым его 
публично поддержал в запрещенной соцсети сам Яромир Ягр. 
В желании Хоссы открывать для себя новые грани и виды спорта нет ничего 
нового. Хоккей - это еще не вся жизнь. Однако стоит ли делать из себя 
посмешище и становиться частью откровенного цирка? Пусть даже и с 
одобрения легендарного чеха.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/byvshiy-igrok-khl-marcel-hossa-stal-
bokserom-zhizn-sportsmena-posle-hokkeya-2153647/ 
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